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я т и  СТАЛ новым премьер-
ТРОМ КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ

Г А З  Е Т А С Т О Л И Ч Н Ы Й  В Ы П У С К

г г ШЁТ»

СЕРГЕЙ ИВАНОВ НА УЧЕНИЯ В ВОПРОС ДНЯ: ВЫ С СУДОМ
БЕЛОРУССИЮ ВЫЛЕТЕЛ НА САМОЛЕТЕ- ИМЕЛИ ДЕЛО? «
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Судейское
новоселье

Путин попросил качества, 
третья власть пообещала

Д щ ц  ЗйКЯТНОМ

ВЛАДИМИР П у т и н  о ц е н и л

И Т О Г И  С В О Е Й  П Е Р В О Й  Р Е Ф О Р М Ы , 

О С М О Т Р Е В  Н О В Ы Й  К О М П Л Е К С  З Д А 
Н И Й  Верховного С У Д А , А  ЗА О Д Н О  

У З Н А Л , Ч Е М  Е Щ Е  ТР Е Б У Е Т  СИ У Л У Ч 

Ш И Т Ь  С У Д Е Б Н У Ю  С И С Т Е М У .

Визит н е  Поварскую улицу в  Мо
скве, к новому зданию Верховно
го суда, Владимир Путин сделал 
после того, как возложил цветы к 
могиле Неизвестного солдата в 
памвть о годовщине начала Вели
кой Отечественной войны.

Светлое, свежевыстроенное 
крыло все еще сохраняло маляр
но-штукатурные запахи и да еще 
время от времени сбоили микро
фоны, но в остальном наконец-то 
завершенный комплекс зданий 
вполне соответствовал стандар
там госприемки: паркет, мрамор, 
хрустальные люстры и строгий 
классический декор (который по
чему-то зовут лужковским сти
лем).

Впрочем, президента гораздо 
больше интересовали техниче
ские характеристики, и видимо, 
поэтому глава Верховного суда

Вячеслав Лебедев для начала про
водил гостя в зал президиума Вер
ховного суда, чтобы продемонст
рировать систему ГАС-«Правосу
дие» в действии. Полное название 
этого чуда техники -  Государст
венная автоматизированная сис
тема «Правосудие» -  лишь отча
сти отражало ее сложность и по
лезность. К системе, по словам 
Лебедева, подключены 2080 су
дов, и она допускает в том числе 
проведение видеоконференций. 
Усадив Владимира Пугана на по
четное председательское место, 
Лебедев попросил подключить 
систему и связаться с Краснодар
ским краевым судом и его пред
седателем Александром Черно
вым. В зале почта под потолком 
висели три плоских монитора, 
отчетливо показавшие, как силь
но волноаалсл Чернов: он так и 
остался стоять в течение всего се
анса связи и речь свою произно
сил напряженным голосом. 
Правда, на содержании это не от
разилось, достижения красно
дарских судов он перечислил 
весьма уверенно: аналогичная 
система действует в крае уже с 
2003 года и позволила рассмот
реть около 500 дел.

Окончание не с. 3

Е м к а Пашкина

Без шума и пыли
Кабинет министров принял проект 

бюджета-2007
рублей, образовавш иеся от о т 
м ененны х когда-то  сборов, на 
которы е приобреталась проти 
вопожарная техника. О пять  же 
как м и ним ум  2,5 миллиарда 
М Ч С  надо на программу обеспе
чения жильем увольняемы х во
еннослужащих. Правда, об этой 
проблеме почему-то  говорил 
лиш ь глава М Ч С , а не м инистр  
внутренних дел, у которого, к 
примеру, увольняемы е военно
служащие внутренних войск, о с
тавшиеся без жилья и выведен
ные временно за штат, но и с 
правно  получаю щ ие денежное 
довольствие, уже могут компле
ктовать особую отдельную диви
зию.

Как  всегда, средства феде
рального бюджета нужны м ини 
стерству сельского хозяйства. 
В о т  уж  кто никогда не пром ол 
чит об этом , так это м инистр  
сельского  хозяйства Алексей  
Гордеев.

О кончание на с. 2

Л И Ш Ь  ОДИН ЧАС ПОНАДОБИЛСЯ 
КАБИНЕТУ МИНИСТРОВ, ЧТОБЫ 
ОДОБРИТЬ ОСНОВНЫЕ ПРОЕКТИ
РОВКИ БЮДЖЕТА-2007. «Это БЫЛ 
САМЫЙ КРАТКИЙ ДОКЛАД И САМОЕ 
НЕШУМНОЕ ОБСУЖДЕНИЕ БЮДЖЕ
ТА*. -  ЗАМЕТИЛ МИНИСТР ЭКОНО
МИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ И ТОРГОВ
ЛИ Ге рм а н  Гр е ф .

Н а сам ом  деле м ини стры  чест
но  и сп о к о й н о  р ассказали  о 
том , сколько  им  не хватает для 
п о л н о го  сча стья , на ч то  м и 
нистр  ф инансов дал соответст
вующие пояснения, и на том  ра
зош лись.

П ретензий  бы ло немного. 
Глава М Ч С  Сергей  Ш ой гу  про 
сил кабинет министров принять 
решение о том , за счет каких 
средств компенсировать вы па 
дающ ие доходы  в 4 миллиарда

Ваша честь 
на одну зарплату

Судей заставят декларировать доходы

В л а д и с ш в  Кул и ков __________

ВЧЕРА  п л е н у м  Вы с ш е го  а р б и т 
р а ж н о г о  СУДА ОДОБРИЛ ЗНАКО
ВЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ, ОБЯЗЫВАЮ
ЩИЙ СУДЕЙ ДЕРЖАТЬ КАРМАНЫ 
ОТКРЫТЫМИ. Для ПРОВЕРКИ. 
П ре д п о л а га етс я , ч т о  л ю д и  в
МАНТИЯХ БУДУТ КАЖДЫЙ ГОД 
СДАВАТЬ ПО МЕСТУ РАБОТЫ ПОД
РОБНЫЕ ДЕКЛАРАЦИИ О ДОХОДАХ 
И ИМУЩЕСТВЕ.

Если у какого-нибудь судьи обна
ружится новенький «Феррари» 
или трехэтажный домик на Руб 
левке, то  гражданину придется 
объяснить, на какие такие трудо
вые доходы ему так хорошо ж и 
вется. Возможно, этот секрет -  
как тратить зарплату, чтобы еще 
на особняки оставалось -  будет 
интересен многим: избранные от
рывки из судейских деклараций 
разрешено публиковать в С М И .

ЗРИТЕЛЬНЫМ ЗАЛП
Сегодня открывается Московский Международный кинофестиваль

ТОЛЬКО В -РГ..

Александр Митта: 
Найди своих —  и успокойся

Валерий Кичин: 
Целлулоидное цунами

Н Е Д А В Н О  ЗАВЕРШИВШИЙСЯ 
ФЕСТИВАЛЬ ОТЕЧЕСТВЕННОГО
к и н о  -  с о ч и н с к и й  «К и н о т а в р *
ПЕРЕДАЕТ ЭСТАФЕТУ МОСКОВСКО
МУ М е ж д у н а р о д н о м у .

Именно поэтому особенно инте
ресно вглядеться пристальнее в 
групповое фото нашего кино, кото
рое было сделано в Сочи, понять, 
что нового прорезалось в знакомых 
чертах. Оказалось, новое -  все. Эго 
обнадеживает, и об этом размыш
ляет свидетель происшествия ки
норежиссер Александр Митта.

В  сегменте развлечений наша 
ж изнь полностью  насыщена. 
Один праздник вытесняется дру
гим, вспыхивает, как фейерверк, 
и бесследно исчезает. Однако не

давно прошедш ий «Кинотавр» 
отличился. Не  только всеобщим 
одобрением. Он, как хорошее ки
но, оставил после себя шлейф раз
мышлений и тревог.

Четыре-пять лет назад радова
лись, когда из всего годового репер
туара набиралась конкурсная про
грамма. Кто-то чего-то не дал -  бе
да, Сокуров в последний момент 
отказал -  ужас! Фестиваль на гра
ни срыва...

А  сегодня жесткий отбор, при 
том что успеш ный мейнстрим -  
за планкой отбора. В конкурсе од
ни премьеры . И  тревож ит воп
рос, которы й раньше не возни 
кал: не до него было. Как прочно 
нынешнее многоцветье? Есть ли 
что-то , что обеспечивает ста
бильный уровень? И ли  это про
сто год удачи?

В  советские времена уровень 
наш его кино  подпиты вали рес
публики. И з  Грузии — то Ш енге- 
лая, то  Абуладзе... И з  Украины  
-  то Параджанов, то Ильенко... 
И з  П р и б ал ти ки  — Ж алакяви - 
чюс... И з  Средней Азии... Да что 
перечислять. Уровень  поддер
живался о гро м н ы м  потенциа
лом  талантов. К и н о  бы ло  рус
скоязычное. но не российское, а 
м ногонациональное , им пер 
ское, с в н ятны м и  запретами и 
прочной базой технического ка
чества. Э то  осталось в истории.

И  уровень упал так, что порой 
успешные рыночные фильмы го
ловы не могут приподнять.

А  на что сегодня и завтра опи
раться нашему кино? В телевиде
нии ответ прост.

О кончание на с. 13

X X V III М о с к о в с к и й  к и н о ф е с 
т и в а л ь  С Т А Р Т У Е Т  И С Т О Р И Ч Е С К О Й  

б о е в о й  д р а м о й  «К л я т в а » ( р е 
ж и с с е р  Ч ен  Ка й г е ). А за втра  и з  
к и н о теа тра  «П у ш к и н с к и й » о н  
п е р е к о ч у е т  н а  с в о ю  н ов ую  
к в а р т и р у  в м у л ь т и п л е к с  « О к 
т я б р ь » на  Н о в о м  Ар б а т е , и 
н а ч н у т с я  его  б у д н и , е с л и  эт о  
с л о в о  в о о б щ е  п р и м е н и м о  к 
п о н я т и ю  «ф е с т и в а л ь », то  
е с т ь  «п р а з д н и к ».

В советские времена М М К Ф б ы л  
единственной возмож ностью  
выглянуть в больш ой мир. уви 
деть легендарных актеров, име
на которых были знакомы  толь
ко понаслышке, приобщ иться к 
краюш ке о громного  лаком ого

пирога по имени «мировое к и 
но». Поэтому фестиваль собирал 
толпы  народа, и в м но готы сяч 
ные залы Дворца съездов и 
Дворца спорта в Л уж никах дос
тать абонементы  бы ло  невоз
можно.

Сегодня публика пресыщена 
и см отрит кино  одним глазом, 
второй устремив на дисплей со
тового телефона. Х р усти т  поп 
корном под аккомпанемент м и 
рового кино .запивает  потреб
ленное искусство кокой и пивом. 
Такую публику на серьезное ки 
но не заманишь. Поэтому фести
валь теперь рассчитывает на гур
манов и сократился до одного 
мультиплекса в надежде, что 
программы  соберут хотя бы за 
лы в двести мест.

Окончание на с. 13

Правда, журналисту придется 
объяснить, с какой целью он ин 
тересуется финансовым состоя
нием судьи. В  запросе о предоста
влении подобной информации 
средства массовой информации 
долж ны указывать цели своего 
запроса, а также брать на себя 
обязательства опубликовать по
лученные сведения в полном объ 
еме в ближайшем номере или в те
чение семи дней.

-  Это позволит избежать си 
туации, когда через С М И  кто-то 
пытается воздействовать на су 
дью или узнать какие-либо сведе
ния о нем, -  объяснил начальник 
управления законодательства 
Высшего арбитражного суда РФ  
Дмитрий Дедов.

Правда, суд может и отказать 
журналисту, если вдруг решит, что 
опубликование запрашиваемых 
сведений о доходах судьи может 
оказать давление на него при рас
смотрении конкретного дела.

О кончание на с. 7

Курортный роман 
продолжается

Сочи сохраняет шансы на Олимпиаду-2014

Верховная рада 
создала коалицию

А нна Кози на

С П И С О К  г о р о д о в , п о л у ч и в 
ш и х  ОФИЦИАЛЬНЫЙ СТАТУС 
КАНДИДАТОВ НА ПРОВЕДЕНИЕ 
зи м н и х  О л и м п и й с к и х  ИГР 
2014 ГОДА, НА ПРЕСС-БРИФИНГЕ 
ОБЪЯВИЛ ПРЕЗИДЕНТ МЕЖДУНА
РОДНОГО ОЛИМПИЙСКОГО КО
МИТЕТА (М О К ) Ж а к  Р о г г е .

Кроме черноморского курорта Со 
чи в «шорт-лист» записали авст
рийский Зальцбург и южнокорей
ский Пенчан/Пьонгчанг. Осталь
ные претенденты — Хака (И спа
ния). София (Болгария), Алма-Ата 
(Казахстан) и Боржоми (Грузия) — 
с олимпийской дистанции сошли.

О ф *

•За 10 " З а  100 •"За 1000

Австралийский доллар 
Белорусский рубль*”  
Датская крона’

18,8788 Д о л л а р  С Ш А  
1 М В И  Евро
4 М * М  И сл а н д ска я  кр о н а ' *

Такая расстановка сил не стала 
для заинтересованных лиц и сто
ронних наблюдателей большой 
неожиданностью. Фавориты оп
ределились с самого начала пред
выборной гонки. Американское 
информационно-аналитическое 
агентство Агош к! 1Не Юпде («Вок
руг олимпийских колец») оцени
вало соответствие городов необ
ходимому стандарту качества. 
Тройка лидеров рейтинга, кото
рая попала и в реальный финал, не 
менялась на протяжении послед
них четырех месяцев.

Впрочем, исполком М О К , ре
шающее заседание которого про
шло в штаб-квартире организа
ции в Лозанне, проводил собст
венные исследования.

О кончание на с. 9

Казахский тенге" Д И М
3 4» 13М  Канадский доллар «4,31 «2
М , 1Ш  Китайский юань Ренминби’ 33,7248

из «оранжевых» партии

Иванна Горина
• •Р О С С И Й С К А Я  Г А З Е Т А »

2 4 0  П Р ЕД СТАВИ ТЕЛ ЕЙ  п а р т и й  
«На ш а  Ук р а и н а », с о ц и а л и с т и 
че с к о й  и  б л о к а  Ю л и и  Т и м о 
ш е н к о  СОЗДАЛИ «ОРАНЖЕВУЮ 
ПАРЛАМЕНТСКУЮ КОАЛИЦИЮ». 
Д е к л а ра ц и я  о  е е  п о я в л е н и и  б ы 
л а  ОБНАРОДОВАНА В ВЕРХОВНОЙ 
р а д е  Ук р а и н ы .

Коалицию  назы ваю т дем окра 
тической, но ее состав не привет
ствуют даже ближ айш ие сорат
ники президента Украины  В и к 

тора Ю щ енко. П ервы й  номер 
пропрезидентской партии «На
ша Украина» Ю рий Ехануров от
казался от поста главы Верхов
ной рады, потому что уверен: 
«оранжевым» следовало объе 
диниться с «синими» — с П арти 
ей регионов. Это стало бы пово
дом для сближения востока и за 
пада Украины.

«Наша коалиция всерьез и 
надолго». - утверждает предста
витель «Нашей Украины» Петр 
Порошенко. Ему обещан пост спи
кера. «Коалиция станет лево-цен
тристской при право-центрист
ском президенте». поясняет и.о. 
премьера Ю рий Ехануров. «Под
писи под коалиционным догово-

Глава  Ф е д е р а л ь 
н о го  а ген тства
ПО ПЕЧАТИ И МАС
СОВЫМ КОММУНИ
КАЦИЯМ М и х а и л  
С е с л а в и н с к и й  
п ре д о с т а в и л  
«РГ» ДОКЛАД о со
стоянии РЫНКА 
СМИ I о. 2
О Б Р А З О В А Н И Е

Вв е д е н и е  Ед и н о 
го  ГОСУДАРСТВЕН
НОГО ЭКЗАМЕНА 
ОТЛОЖЕНО ДО 2009  
ГОДА I С 2
Т О Р Г О В Л Я

С I ИЮЛЯ ИМПОРТ
НЫЙ АЛКОГОЛЬ 
СО СТАРЫМИ АК
ЦИЗНЫМИ МАРКА
МИ СЧИТАЕТСЯ 
НЕЛЕГАЛЬНЫМ | с 5
- У Т К А »

СЫЫ ПРИЗНАЛА, 
ЧТО ВЫПУСТИЛА 
В ЭФИР ЛОЖНУЮ 
ИНФОРМАЦИЮ 
О СУДЬБЕ ПОХИ
ЩЕННЫХ РОССИЙ
СКИХ ДИПЛО
МАТОВ | с . 8
П РЕМ ЬЕРА

Вчера  в М о с к в е
ПРОШЛА ПРЕЗЕН
ТАЦИЯ АВТОБИО
ГРАФИЧНОЙ к н и г и  
актера  Н и ко ла я  
К а ра ченц о ва  
«Авось»I с 6
ЗДОРОВЬЕ

В села  С ред н его  
Урала  в е р н у 
л и с ь  зе м с к и е  
вра чи  | с 1 4
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Ра ш и д  Н у рга л и ев  
РАССКАЗАЛ КОР
РЕСПОНДЕНТУ
«РГ», о ч е м
ДОГОВОРИЛИСЬ 
МИНИСТРЫ в н у т 
р е н н и х  ДЕЛ 
«ВОСЬМЕРКИ» |с 6

Новая турецкая лира 
норвежская крона*
С Д Р

11*9974 Сингапурский доллар 
43*1994 Украинская гривна* 
Ж М И  12  Фунт с тврпингов

16,9794 
53,1386  
49,7828

ром сфальсифицированы». — убе
жден лидер Партии регионов Ви 
ктор Янукович. «Быть в оппози
ции -- дело трудное, наберитесь 
терпения». -  отвечает ему пред
ставитель блока Ю лии Тимош ен
ко Николай Томенко.

Коалиционный договор состо
ит из 112 страниц. 103 из них -  
текст договора с распределением 
должностей между участниками 
больш инства. Больше всего по 
стов получает блок Тимош енко, 
меньше всего — Социалистиче
ская партия. Оставшиеся страни
цы — список согласных с таким 
распределением портфелей депу
татов.

Окончание на с. 8

Шведская крона1 
Швейцарский франк 
Японская йена”

4607044060159
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ЕГЭ подождет 
до 2009 года

Так вчера
решило правительство

МарияI А гранович

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  Р о с с и и  р е 
ш и л о  ДОРАБОТАТЬ ПРОЕКТ ФЕ
ДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ВНЕСЕ
НИИ и з м е н е н и й  в З а к о н  РФ  
«Об  о б р а з о в а н и и » и  З а к о н  «О 
в ы с ш е м  и  п о с л е в у зо в с к о м  
п р о ф е с с и о н а л ь н о м  о б р а з о 
в а н и и » В ЧАСТИ ВВЕДЕНИЯ ЕДИ
НОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО э к з а 
м е н а . Вч е р а  э т о т  в о п р о с  о б с у 
ж д а л с я  НА ЗАСЕДАНИИ КАБИНЕ
ТА МИНИСТРОВ.

В целом законопроект одобрен 
подавляющ им больш инством  
субъектов Федерации, но отпра
влен на доработку. Правительст
во вернется к рассмотрению  это
го вопроса через месяц.

Закон о Е ГЭ  в образователь
ном сообществе ждут уже не пер
вый год. так как во многих реги 
онах единый, несмотря на экспе
риментальный статус, ф актиче
ски уже стал нормой. Предпола
галось. что на вчерашнем заседа
нии законопроект будет принят 
и ЕГЭ  станет оф ициальны м  на 
всей территории России  с 2008 
года. Однако, как стало известно 
«РГ». отложить принятие реше
ния чиновников подтолкнуло 
выступление ректора М Г У  им. 
Ломоносова Виктора Садовни 
чего. Он говорил о том . что вуз 
должен иметь право на дополни
тельные испытания абитуриен
та, чтобы посмотреть ему «глаза 
в глаза». Напомним, что в самой 
первой редакции законопроекта 
о ЕГЭ . разработанной в М и н и 
стерстве образования и науки 
РФ . позиция про выделение ве
дущих вузов, которым разреша
лось бы проводить такие и спы 
тания, была. Однако позже она 
исчезла. Теперь этот вопрос 
предложено проработать еще 
раз. Среди вузов, которые могут 
получить право на свои внутрен
ние экзамены . — М И Ф И . 
М Ф Т И . М Г У  им. Ломоносова. 
М Г Т У  им. Баумана, СП бГУ .

Возможно,
ЕГЭ будет введен 
не. с гоо8 -го, 
а с 20од года

В то же время в рамках дора
ботки документа правительство 
решило уточнить сроки введе
ния ЕГЭ. Возможно, он будет 
введен не с 2008-го, а с 2009 го
да.

Единый экзамен в качестве 
эксперимента проходит в регио
нах страны уже пять лет. В этом 
году в едином участвовали 80 
российских регионов, около 2 
ты сяч  вузов готовы принимать 
абитуриентов по результатам 
ЕГЭ. По мнению директора цен
тра тестирования Минобрнауки 
Владимира Хлебникова, единый 
можно было переводить в штат
ный режим уже в этом году. Н е 
зачем затягивать переход, есть 
технология, которая реально ра
ботает уже по меньшей мере че
тыре года, считает Хлебников.

А  вот ректор М Г Т У  им. Бау
мана И горь Федоров уверен, что 
ЕГЭ  не должен стать единствен
ным способом поступления в ву
зы. « Необходимо развивать сис
тему приема абитуриентов но 
результатам конкурсов, олимпи
ад, проф ориентационны х про 
грамм. Вузы  сам и  долж ны  ре
шать. кого им брать по результа
там ЕГЭ. а кого -  по конкурсу».

считает ректор Бауманки.
Первая волна Е ГЭ -2 0 0 6  уже 

закончилась, и можно подвести 
предварительные итоги. Как вы 
яснилось, выпускники этого го 
ла хуже всего знают географию, 
а лучше всего разбираются в об- 
ществознании. На Е ГЭ  по обще- 
ствознанию явилось в этом  году 
рекордное количество человек

почти 84 ты сячи . 20 процен
тов участников  экзамена спра
вились с заданиями на «отлич
но*. а 8 процентов получили 
«неуд».

П о  статистике, «двойки » на 
ЕГЭ  получают 20 процентов вы 
пускников. Водном  из своих ин 
тервью  «РГ» руководитель Ф е 
деральной службы по надзору в 
сфере образования и науки В и к 
тор Болотов так п роком м ен ти 
ровал ситуацию:

Судя по меж дународным  
показателям. 2 0 - 3 0  процентов 
«двоек» на выходе из ш колы  — 
это обычное дело. Даже в таких 
успешных странах, как Франция 
и Великобритания .нет стопро
центного усвоения ш кольной 
программы. У  нас же прежде ат
тестаты получали 99.9 процента 
одиннадцатиклассников. А  те 
перь вдруг выясняется: из деся
ти двое не справляю тся со 
ш кольной  программой . Хотя 
ведь и раньше среди учеников 
встречались, к примеру, яркие 
гуманитарии, которые ту же фи
зику никогда больш е чем на 
«двойку» не знали. «Тройку» на 
выпускном экзамене им просто- 
напросто «натягивали».

милиция

$ млн.

Телевидение 2330 (46,5%)

По д л м н ы м А К Л Р  

Н А Ч И Н А Я  с  2000- г о  р ы н о к

РЕКЛАМЫ ЕЖЕГОДНО РАСТЕТ 
ПРИМЕРНО НА ТРЕТЬ. НЕ СТАЛ 
ИСКЛЮЧЕНИЕМ И ПРОШЛЫЙ
го д . О б ъ е м  р е к л а м ы  в п р е с с е .
НА ТЕЛЕВИДЕНИИ, РАДИО. И Н 
ТЕРНЕТЕ И НАРУЖНЫХ РЕКЛАМ
НЫХ НОСИТЕЛЯХ В СОВОКУПНО
СТИ ДОСТИГ 5,01 МЛРД, д о л л .,  
ЧТО НА 1,1 МЛРД. ДОЛЛ. БОЛЬШЕ 
УРОВНЯ ПОЗАПРОШЛОГО ГОДА.

В опреки  слож ивш емуся  мифу 
об исклю чительной  эф ф ектив
ности  телевизионной рекламы  
данны е исследований свиде
тельствуют о том , что пресса не 
только не уступает в этой гонке 
ТВ . но во многом  обгоняет его. 
О днако  по больш ей  части  это 
относится  к ком плексном у  и с 
пользованию  нескольких изда
ний сразу. Однако в отличие от 
ж урналов, чей реклам ны й  р ы 
нок показы вает завидные тем 
пы роста, газеты, за небольш им 
исключением, свои рекламные 
преимущ ества реализуют явно 
недостаточно.

И сследования так назы вае
мой «единой панели» (одновре
менная регистрация медиапот
ребления и покупок) показы ва
ют, что эфф ективность влияния 
прессы  на поведение россиян  в 
среднем в три  раза выш е, чем 
тот же показатель для телевиде
ния. М ировы е тенденции также 
свидетельствуют о том, что рек
ламодатели все больш е прихо 
дят к выводу о нецелесообраз
ности  концентрации  усилий  
только на телевидении, в связи с 
чем крупнейш ие из них стали 
сниж ать  долю  телерекламы  в 
своих бюджетах.

Часть экспертов считает, что 
на объемы  рекламы в прессе по 
зи тивно  повлияет и в ступаю 
щ ий  в силу с 1 ию ля этого  года 
новы й закон «О рекламе», со г
ласно которому рекламное вре
мя на телевидении во втором  
полугодии  не долж но превы 
шать 20 проц. общ его эфирного

времени, а в последующем и во 
все сократится до 15 проц. П рав
да, другие, наоборот, предрека
ют, что удорожание рекламы на 
Т В  приведет к падению  доли 
прессы на рекламном  рынке.

В настоящее время действу
ют по меньш ей мере два ф акто
ра, в силу ко торы х реклам ны е 
агентства будут торпедировать 
любые попытки клиентов пере
ориентироваться  на реклам у в 
прессе.

Во-первы х, существует про 
блема креатива. Если на телеви
дении практически  лю бо й  не 
вызываю щ ий отвращения креа
тив  ф ормирует определенную  
полож ительную  динам ику  п о 
требительского  спроса, то  в 
прессе неудачный креатив при
водит к полном у  и гн ор и р о ва 
нию  объявления.

Во-вторы х, отдельной проб 
лемой для реклам ны х агентств 
являю тся технически  более 
простые и достоверные проце
дуры  тестирования  реклам ы  в 
прессе, что делает схему расхо
дования рекламны х средств бо 
лее прозрачной для рекламода
телей.

Пресса России в 2005 году о с
воила 1,39 млрд, р еклам ны х 
средств. Э то  на 13,7 проц. боль
ше уровня 2004 года. В 2005 го 
ду 20,9 проц. реклам ны х до хо 
дов печатны х С М И  приш лось  
на платные газеты, 41,7 проц. — 
на журналы и 37,4 проц. -  на ре
кламные и реклам но-инф орма
ционны е носители. П о  сравне
нию  с 2004 годом доля платных 
газет на рекламном  ры нке ока 
залась практически  прежней, а 
доля ж урналов  увеличилась. 
О ни  показали вы сокий  рост — 
почти 19 проц. Доля же реклам 
н о -и нф о рм ац ионны х  изданий 
сократилась, а рост их реклам 
ных поступлений составил все
го 7,7 проц. Рекордный же рост 
в 2005 году -  71 проц. -  проде
монстрировал ро ссийский  р ы 
нок интернет-рекламы.

По его мнению, правительство 
должно предусмотреть компенса
ционные меры сельскому хозяйст
ву. чтобы не снизить инвестицион
ную привлекательность этой от
расли. «Темпы роста цен на энерго
ресурсы превышают рост цены 
сельскохозяйственной продукции, 
и мы прогнозируем снижение до
ходов и прибыли сельского хозяй
ства на 20%». -  заявил он. И мен
но поэтому Гордеев считает, что 
требуется принятие соответствую
щих компенсационных мер. К  то
му же средства нужны для восста
новления сел ек ци он но - генетиче- 
ской работы, племенного дела и 
элитного животноводства.

Не отставал от коллег и министр 
транспорта Игорь Левитин, вновь 
вернув министров к проблеме до
рожного строительства. «В 2007 
году, по сравнению с 2006 годом, в 
соответствии с Посланием прези
дента указано увеличение на 35 
млрд, рублей на строительство ре
гиональных дорог», — заметил он. 
Однако по сравнению с 2000 годом 
вся выделяемая сумма на 1.5% ВВП 
ниже, чем в 2000 году. Кроме того, 
дополнительно 8 млрд, рублей не
обходимо на обустройство взлет
но-посадочных полос в пяти рос
сийских аэропортах.

Но больше всех беспокоился 
министр экономического развития 
и торговли Герман Греф, заметив, 
что на инвестиционные расходы в 
2007 году, похоже, не хватает более 
100 миллиардов рублей.

Но все эти предложения выска
зывались как будто в качестве по
желаний и никакой острой борьбы 
за бюджетные средства явно не 
предвещали. Хотя первый вице- 
премьер Дмитрий Медведев все же 
решил предупредить, что помимо

кие, от финансирования которых 
лучше не отказываться. На следую
щей неделе пройдет президиум Со 
вета по реализации приоритетных 
национальных проектов, после ко
торого уж точно потребуется кор
ректировка финплана на 2 0 0 7 -  
2009 годы.

При этом уж меньше всего бес
покоил членов правительства во
прос несбалансированности бюд
жета-2007. Ведь замминистра фи
нансов Татьяна Голикова пообе
щала, что «денег хватит всем*. 
Опять же Кудрин успокоил коллег, 
что «несбалансированность бюд
жета за 2007 год мож нохнять за 
счет пересмотра социально-эко
номического прогноза в части 
нефтяных цен и перераспределе
ния остатков на счетах бюджето
получателей (150 миллиардов руб
лей) , а в 2008 -  2009 году -  за счет 
уточнения доходной части и 
«улучшения сбора доходов*. 
Правда, и в 2007 году, и в последу
ющие два года Кудрин не исключа
ет, что для достижения сбаланси
рованности могут быть привлече
ны займы. При этом он разъяснил, 
что в соответствии с Бюджетным 
кодексом объем заимствований 
строго соответствует объему пога
шения долга. Дол г в 2007 году, уве
рен главный финансист, будет пол
ностью рефинансирован, поэтому 
«по размеру заимствований мы 
вышли на пределы, определенные 
Бюджетным кодексом». В связи с 
этим, чтобы привлечь дополни
тельные 50 млрд.рублей, необхо
димо будет лишь внести соответ
ствующие изменения в Бюджет
ный кодекс.

Кудрин ни в коем случае не от
казывался подкорректировать и 
доработать финансовый трехлет-

Лихачам пригрозили «ремнем»
Главный автоинспектор страны обещал добиться ужесточения санкций против нарушителей

Прочие носители 20 (0,3%)

■сета $ 5010 м м .

ведь речь идет о поручениях, тем 
более направленных на решение 
демографических проблем стра
ны. Цена вопроса -  80 миллиардов 
и 192 миллиарда на так называе
мый материнский капитал.

Кстати, о решении демографи
ческой проблемы... Тему, которая, 
видимо, в последнее время не дает 
покоя членам кабинета министров, 
на заседании правительства вспом
нили не раз.

Когда речь зашла о федераль
ных целевых программах, пре
мьер-министр Михаил Фрадков 
решил слегка пошутить, но при 
этом отчасти подтолкнуть минист
ра образования и науки Андрея 
Фурсенко, чтобы он защитил про
грамму по развитию нанотехноло
гий.

-  Нанотехнологии спасать на
до, -  заметил Фрадков, обращаясь 
к Фурсенко, выслушав предложе
ние замминистра экономического 
развития и торговли Виталия Са
вельева о закрытии некоторых 
Ф Ц П . — Ведь финансировать не 
хотят.

-  Существует реальная воз
можность вписать программу в 
процесс, -  ответил невозмутимый 
Фурсенко, ведь накануне он вроде 
бы договорился с Грефом о вклю
чении ее в перечень Ф Ц П  на 2007 
год. -  Главное -  успеть дорабо
тать.

-  От кого зависит? — по-дело
вому поинтересовался премьер.

-  От нас. — признался Фурсен
ко. -  М ы  работаем.

-  А  вы по ночам эту работу ве
дете? -  шутливо спросил Фрадков.

-  Конечно, -  подхватил это на
строение министр образования и 
науки.

-  Сейчас и до демографиче-

снимая напряжение в зале после 
обсуждения бюджета-2007, с 
улыбкой пообещал Фрадков.

-  Демографией по ночам зани
мается Зурабов, -  не отставал 
Фурсенко. -  А  мы по ночам -  на
нотехнологиями.

-  Хорошо, а то потом окажется, 
что дни и ночи-то пропущены, -  
мягко намекнул премьер.

-  М ы  не пропускаем ни дней, 
ни ночей, -  заверил Фурсенко.

Что касается Ф Ц П , то кабинет 
одобрил перечень из 40 программ, 
подлежащих финансированию из 
федерального бюджета в2007году.
Кроме того, 13 Ф Ц П  в настоящее 
время находятся в разработке, на 
которую Минэкономразвития 
предложило дать дополнительные 
сроки. Так, если отраслевые мини
стерства к 5 июля представят дора
ботанные проекты программ в ве
домство Грефа, а оно до 10 июля 
внесет их в правительство, то эти 
Ф Ц П  могут быть включены в пере
чень.

Кстати
П равительство одобрило вчера и досрочное погав>енне 
20,8 млрд, долларов Парижскому клубу кредиторов с вы 
платой премии в 1 миллиард. Как ранее заявлял  министр 
финансов Алексей Кудрин, 51,4 процента из досрочно по
гашаемого долга будет погашено по номиналу, так как это 
долг с плавающей процентной ставкой, которая сейчас 
близка к номинальной стоимости. По долгу с фиксиро
ванной ставкой будет вы плачена премия. Тем не менее 
Кудрин отметил, что общий объем экономии при досроч
ном погашении долга составит 7,7 млрд. долл, до 2020 го
да. М инфин рассчитывает провести досрочное погаше
ние задолженности перед Парижским клубом кредито
ров до августовских плановых платежей (в августе Рос
сия должна произвести плановые платежи погашения 
долга перед клубом в сумме 1,2 млрд. долл.). Общий оста
ток долга бывшего СССР перед Парижским клубом соста
вляет 22 млрд. долл. Досрочное погашение будет произ
ведено из средств Стабилизационного фонда.

пробкам, ярупм  приоритеты — 
оборона и технологическая модер
низация.

-  Давайте вложим содержание 
в 600 с лиш ним миллиардов. -  
призывал премьер подчиненных. 
-  А  то у  нас до сих пор и мыслей-то 
нет об этом. Министры должны за
дачу себе поставить и шуровать во
всю. А  просто так мы  деньги давать 
не будем. Отраслевики, давайте-ка 
вздрогнем.

Греф заметил,что «необходимо 
немедленно по ряду программ при- 
н ^ ь  жестгкре рещен^е: по двум к 
закрытию и по 13 новым, которые, 
очевидно, что к 5 июля не будут до
работаны».

-  Я  бы поддержал предложение 
по закрытию двух Ф Ц П  и перено
се 13 программ к  финансированию 
на 2008 год с точки зрения привле
чения внимания к  этой теме, — со
гласился с экономистом премьер- 
министр Михаил Фрадков.

Тим оф ей  Б о ри со в

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  к о н ф е 
р е н ц и я  ПО БЕЗОПАСНОСТИ ДО
РОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ СОБРАЛА В
М о с к в е  ц е л ы й  ряд  У1Р-п е р - 
с о н . С р е д и  н и х  -  б ы в ш и й  г е н 
сек  НАТО  л о р д  Д ж о р д ж  Р о 
б е р т с о н . н ы н е  ру к о в о д и т е л ь  
н е за в и с и м о й  г л о б а л ь н о й  к о 
м и с с и и  по  б е зо п а с н о с т и  д о 
р о ж н о г о  ДВИЖЕНИЯ. И ПРЕЗИ
ДЕНТ м е ж д у н а р о д н о й  АВТО
МОБИЛЬНОЙ ф е д е р а ц и и  М акс  
М осли .

Повод для этой встречи более чем 
актуальный. Россия приняла мас
штабную программу повышения 
безопасности движения, вводятся 
суровые санкции против водите- 
лей-нарушителей. предстоит вне
дрить на дорогах новейшиетехно- 
логии контроля за автомобиль
ными потоками.

По словам Виктора Кирьянова, 
к неиристегнутым водителям ми
лиция присмотрится тщательнее, 
а об алкоголе за рулем и не думай
те, даже о капле. Ужесточение мер 
против нарушителей уже принес
ло результаты, и главное — позво
лило уменьшить смертность на 
дорогах. На встрече обсуждался 
опыт западных стран по наведе
нию на дорогах порядка. Положи
тельно оценил Кирьянов зару
бежный опыт балльной системы.

Одобрил он и критику западных 
коллег в отношении того, что в 
России водители ездят часто не- 
пристегнутыми. Кирьянов даже 
отметил, что его накануне прият
но удивило то. как в аэропорту 
Шереметьево прилетевший лорд 
Робертсон первым делом пристег
нул ремни безопасности, как толь
ко сел на заднее сиденье во встре
чавший его лимузин.

Кирьянову понравился и меж
дународный опыт Австралии и 
Малайзии. В стране кенгуру уда
лось добиться снижения количе
ства ДТП  после того, как ограни
чили продажу спиртного в придо
рожных кафе, а в М алайзии на 
тридцать процентов сократилась 
смертность в результате обяза
тельного применения шлемов для 
мотоциклистов.

В итоге Кирьянов недвусмыс
ленно высказался за то, чтобы 
ужесточить Правила дорожного 
движения и наказание за их невы
полнение.

По словам представителя Все
мирной организации здравоохра
нения Этьена Круга, если темпы 
аварийности не уменьшатся, то к 
2020 году дорожные происшест
вия станут причиной каждой деся
той смерти в мире и обгонят 
смертность от сердечно-сосуди
стых заболеваний и рака. Тем ин
тереснее было выслушать едино
душное мнение иностранных спе
циалистов, которых поддержали и 
российские докладчики, что Рос-

Радио_____________ 300 (6%)

Наружная реклама 910 (18,2%)

Рекламные издания 520 (10,4%)

Газеты_____________ 290 (5,8%)

Журналы____________580 (11,6%)

сия, особенно в последнее время, 
стремится переломить ситуацию.

И з того, что положительного 
сделано, участники конференции 
отметили введение пилотных 
проектов на Сахалине и в Подмо
сковье. Сахалина коснулись 
вскользь, а вот на Подмосковье 
остановились подробнее, благо, 
что на конференции присутство
вал начальник УГИ БД Д  Москов

ской области Сергей Сергеев. Ока
залось, что иностранный опыт, 
деньги и заинтересованность ме
стных властей могут дать хорошие 
результаты. Подмосковье разви
вается быстрыми темпами, но при 
этом смертность от Д ТП  снижает
ся. В Подмосковье большие день
ги стали вкладываться в развитие 
и ремонт дорог, в том числе и с 
привлечением капиталов Всемир

ного банка. Кроме того, в Подмо
сковье используется зарубежный 
опыт. Гаишников стали чаще от
правлять учиться, в том числе и за 
рубеж, во всех школах создали 
уголки безопасности дорожного 
движения. В  ближайших планах 
-  расширение Ц К А Д , более из
вестной подмосковным дачникам 
как кольцо-бетонка вокруг всей 
области.

Главный гаишник страны Виктор Кира иное (вправе) удивился тому, что ого английский колкого лорд 
Робертсон (слава) пристагиоаотся дожа на заднем сидении.

Интернет _________60 (1,2%)

Постановлен!!* Правительства РФ:

-  У тверж д ены  П р а в ил а  определения  гра н и ц  зо н  о хр а н я е м ы х  
о б ъ е кто в  и  со гла сов а н и я  гр а д остр о и тел ьн ы х  р еглам ентов  
д л я  т а к и х  зон .

-  В н е сен ы  и зм ен ен и я  в  П о ста н о вл ен и е  П р а вительства  Р Ф  от 
8  апреля  20 0 4  г. №  201 « В о п р о сы  Ф ед еральной  сл у ж б ы  п о  ве
тер и н а р н о м у  и  ф и то са н и та р н о м у  надзору» .

Распоряжения Правительства РФ:

-  М и н р е ги о н у  Р о с с и и  в  2 0 0 6  год у  вы делено  149770,1 ты с. 
р ублей  на  ф и на н си р ов а н и е  расходов , св я за н н ы х  с р еал и за ци 
ей  го суд а р ств енн ы м  о б р а зо ва тел ьн ы м  учреж дением  в ы сш его  
пр о ф есси о н а л ьн о го  о б р а зо в а н и я  « А ка д ем и я  н аро д но го  х о 
зяй ства  п р и  П р а в и тел ьств е  Р о с с и й с к о й  Ф ед ерации»  м е р о 
п р и я ти й  п о  поддерж ке  и  р а зв и ти ю  си ст е м ы  по д го то вки , п е 
р еп од го тов ки  и  п о в ы ш е н и я  ква л и ф и кац и и  кадров  и си стем ы  
по ддерж ки  и  с о п р о в о ж д ен и я  д еятельн ости  о р гано в  м е стн о го  
сам оуправл ения , с о зд а н н ы х  в  соо тве тстви и  с п о ста но в л ен и 
е м  П р а в и тел ьств а  Р Ф  о т  15 де ка бря  1999 г. №  1394 «О  Ф ед е 
р а л ьн о й  целевой  п р о гр а м м е  го судар ственно й  поддерж ки  
р а зв и ти я  м у н и ц и п а л ь н ы х  о б р а зо ва н и й  и  создания  у словий  
д л я  р еал изации  к о н с т и т у ц и о н н ы х  п о л н о м о ч и й  м е стн о го  са 
м оуправления» .

-  У тверж д ен  перечень  ф ед еральны х  го судар ственн ы х  у н и 
та р н ы х  п р ед п р и я ти й  и  ф ед еральны х  го суд а р ств енн ы х  у ч ре 
ж дений , н а хо д ящ и хся  в ведении  Роса эро н а в и га ц и и .

В л а д и м и р  П у т и н  см ен и л  посла  Р о сси и  в Н о р ве ги и . Н о в ы м  
р о с с и й с к и м  п о сл о м  в К ор о л евств е  Н о р ве ги я  назначен 
Сергей Андреев, го в о р и тся  в У ка зе  президента  Р Ф . те к ст  к о 
т о р о го  р а зм ещ ен  на  сайте  К р ем л я . Д р у ги м  У к а зо м  П у ти н  о с 
в об о ди л  А л е к са н д ра  П а н о ва  о т  о бя зан н о стей  Ч р е зв ы ч ай н о го  
и  П о л н о м о ч н о го  П о сл а  Р Ф  в э то й  стране.

Д О К У М Е Н Т О О Б О Р О Т

С рабочего стола
руководителя
Роспечати
Михаила
Сеславинского

Объем рекламы 
в средствах 

ее распространения

шума и пыли П Р Е З И Д Е Н Т

В л а д и м и р  П у т и н  п р и н ял  участие  в о т к р ы ти и  н о в о го  к о м п л е 
кса зд ан и й  В е р хо в н о го  суда.

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О

4 *4 4
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Внутренний
политик

Премьер-министром КБР
стал 36-летний 
Андрей Ярин

А л ана Л арина, 
М ария М ацур
Н А Л Ь Ч И К

В Ч ЕРА  п а р л а м е н т а р и и  К а б а р 
д и н о -Б а л к а р и и  п о д д е р ж а л и  
ПРЕДЛОЖЕННУЮ г л а в о й  р е с 
п у б л и к и  А р с е н о м  К а н о к о в ы м  
к а н д и д а т у р у  н о в о г о  п р е м ь е р - 
м и н и с т р а  А н д р е я  Я р и н а . П о 
о б щ е м у  м н е н и ю , т а к и м  о б р а 
з о м  о н и  п р о г о л о с о в а л и  з а  
г р я д у щ и е  а д м и н и с т р а т и в н ы е  
и  с о ц и а л ь н ы е  р е ф о р м ы  в  К Б Р.

Ярин сменил ушедшего на днях в 
отставку Геннадия Губина, кото
рый был «вторым лицом» респуб
лики более десяти лет (при Вале
рии Кокове, до назначения главой 
правигельства в 2004г. Губин зани
мал пост вице-президента). П о 
служной список нового премьера 
Андрея Ярина тоже включает в се
бя достаточно высокие руководя
щие посты. Последнее место рабо
ты  нынешнего премьер-министра 
К Б Р  -  аппарат полномочного 
представителя президента Р Ф  в 
Ю жном федеральном округе, где 
он занимался вопросами внутрен
ней политики в регионе.

Поданным «РГ *, предложение 
возглавить правительство посту
пило Андрею Ярину от президента 
К Б Р  Арсена Канокова еще месяц 
назад. Как известно, новый глава 
региона имеет репутацию «праг
матика» во всем, в том  числе и в 
подборе кадров. Аргументами в 
пользу нового премьера стал его 
большой опыте госслужбе, блестя
щее знание экономики и -  не в по
следнюю очередь -  возраст (Яри
ну 36 лет).

О т нового главы правительства 
в республике ждут реальных шагов 
к тому, чтобы заставить органы 
власти работать более эффектив
но, сделать их деятельность про
зрачной и направить ее на благо 
жителей КБР.

Как сказал «РГ« новый предсе
датель правительства Кабардино- 
Балкарии, «состояние республики 
стабильно сложное, но не катаст
рофичное, и придется приложить 
много усилий, чтобы его выпра
вить*. Андрей Ярин, по его словам, 
намерен начать работу на новом 
посту прежде всего с формирова
ния бюджета К Б Р  на 2007 год и ис
полнения бюджета-2006, атакжес 
реформирования системы мест
ных органов власти и преобразова
ний в социальной сфере.

-  Будет проведен ряд меро
приятий, которые дадут толчок к 
развитию  республики. — пообе
щал новый премьер-министр 
КБР . — Понятно, что без серьез
ных изменений в административ
ных структурах добиться высоких 
результатов трудно. Многое изто- 
го, что только предстоит сделать, 
надо было осуществить давным- 
давно. Но это не означает «рево
люции». потому что предыдущие 
положительные наработки будут 
обязательно востребованы. Одна
ко мы наверняка отойдем от ста
рой схемы взаимоотнош ений с 
федеральным центром, суть кото
рой заключается в одной фразе 
«дайте нам больше денег». Она, 
считаю, уже недейственна. Ж ить 
под этим лозунгом регион не дол
жен и не будет.

Свадьба 
с приданым

Б орис Амельян, 
И рина П олонская
ЧИТА — АГИНСКОЕ

П Р О Ц Е С С  о б ъ е д и н е н и я  Ч и 
ти н с к о й  ОБЛАСТИ и  А г и н с к о 
го  Б у р я т с к о г о  а в т о н о м н о г о  
ОКРУГА (АБАО ), ЕДВА НАЧАВ
ШИСЬ, СРАЗУ ПЕРЕШЕЛ В ПЛОС
КОСТЬ КОНКРЕТНЫХ ДЕЛ. МЕЖДУ 
ОБЪЕДИНЯЮЩИМИСЯ СУБЪЕКТА
МИ ЗАКЛЮЧЕН ДОГОВОР. СОГЛАС
НО КОТОРОМУ ИЗ БЮДЖЕТА ОК
РУГА В КАЗНУ ОБЛАСТИ БУДЕТ ПЕ
РЕЧИСЛЕНО 2,5 МИЛЛИАРДА РУБ
ЛЕЙ.

Безвозмездно переданные в бюд
жет Читинской области средства 
будут направлены на сбалансиро
вание бюджета-2006 и на повыше
ние заработной платы бюджетни
кам.

Д оговор  «о материальной 
поддержке» не вызвал удивления 
ни среди экспертов, ни у населе
ния: экономическое положение 
А гинского округа сегодня значи
тельно лучше, чем Ч итинской  
области. Процесс предстоящего 
объединения уже называют в на
роде «неравным браком», при 
чем в роли бесприданницы фигу
рирует Читинская область. Бю д
жет Читинской области на 2006 
году принят с дефицитом в более 
чем миллиард рублей. Бю джет
ная обеспеченность на душу на
селения в А Б А О  сегодня в три 
раза выше, чем в Читинской об
ласти.

Референдум по объединению 
Читинской области и Агинского 
округ а назначен на март 2007 года.

Судейское новоселье
Окончание. Начало на с. 1

Для стороннего наблюдателя 
эта цифра может показаться 
скромной, однако режим видеоза
седаний действительно позволяет 
экономить, например, на той же 
доставке подсудимых взал суда, да 
и рассматривать дела гораздо бы 
стрее. Александр Чернов также с 
явным намеком сообщил, что и  у 
них в Краснодаре строится новое 
здание краевого суда («котлован 
уже вырыт»), а новую систему свя
зи собираются опробовать в двух
трех районных судах в ближайшее 
время.

Его коллега из Екатеринбурга, 
глава Свердловского областного 
суда Иван Овчарук чувствовал се
бя гораздо более уверенно: поздо
ровавшись стоя, он присел и почти 
что сразу перешел от жанра «бла
годарностей* к  жанру «проше
ний». «М ы  испытываем величай
шие сложности с укомплектовани
ем судов кадрами». -  сразу заинт
риговал Овчарук слушателей, при
знавшись. что порой в штат прихо
дится «брать тех. кто уже вырабо
тал свой человеческий ресурс». Де
ло в том. что нынешнее законода
тельство требует от кандидатавсу- 
дьи не только высшего юридиче
ского образования.но и пятилет
него рабочего стажа. Выпускники 
вузов вынуждены идти работать по 
другим специальностям (напри
мер, в правоохранительные орга
ны) и в итоге, признался Овчарук. 
«мы наблюдаем моменты профес
сиональной деформации». Он 
предложил создать на базе Акаде
мии правосудия что-то вроде аспи
рантуры, где бы в течение одного- 
двухлетстажировалисьвыпускни- 
ки. целенаправленно готовясь 
стать судьей. Идея эта президенту 
явно понравилась, он пообещал 
обсудить ее с Лебедевым.

«Еще, Владимир Владимиро
вич, хотелось бы, чтобы быстрее 
проходили документы на утвер
ждение судей, -  тут Овчарук уже 
увлекся, явно окрыленный добро
желательным приемом. -  ведь до 
года доходят сроки!» Впрочем, 
президент с жанром « прошений» 
тоже отлично знаком и следующий 
намек Овчарука отбил буквально 
на лету, напомнив председателю 
суда его же собственную реплику о 
том, какие порой попадаются лю
ди. «Уверен, что эти сроки (прези
дент лично подписывает назначе
ние судей. -  П рим . «РГ») вполне 
могли бы быть более приемлемы
ми», — все же успокоил судей П у 

тин. Хотя он решил и напомнить о 
преимуществах работы судьей, ко
торые стали очевидны с того м о 
мента. как был затеян второй этап 
судебной реформы: финансирова
ние выросло с 3,5 млрд, рублей до 
40 с лиш ним, причем в 2006 году 
финансирование судебной систе
мы  увеличивается на треть, боль
шая часть этих средств пошла на 
зарплату судьям, также за пять лет 
построили свыше тысячи зданий 
судов. «Если человек приходит на 
госслужбу, это во многом призва
ние», -  укоризненно заметил пре
зидент.

Зато беседа с главой Верховно
го суда Чечни Зиявди Заурбековым 
прошла стаким же тихим гордели
вым удовлетворением, с каким Вя
чеслав Лебедев водил президента 
по новому зданию. Еще несколько 
лет назад словосочетание «чечен
ские судьи * вызывало у представи
телей третьей власти скорбные вы
ражения лиц (а ббльЬ1йнство судей 
из Чечни в течение нескольких лет

жили кш  фактические эмигранты,
поскольку отказались работать с 
ичкерийским режимом, и не имели 
ни нормальной работы, ни жилья), 
то теперьдоклад звучал просто как 
гимн правосудию. По словам Заур
бекова, в 13 районных, городских 
судах и Верховном суде республи
ки работают 59 федеральных су
дей, восстановлены и отремонти
рованы здания шести районных 
судов, и в течение года должны 
быть закончены помещения еще 
двух судов (в Веденском и Урус- 
М артановском районах), в бли
жайшее время готовятся создать 
систему мировой юстиции, а пока 
готовятся к введению суда присяж
ных в республике с 1 января 2007 
года. «Введение всехэтих институ
тов позволит в полной мере защи
щать законные интересы граждан, 
мы  всегда находили поддержку фе
дерального центра ито, что мы мо
жем видеть вас и слышать, вот эта 
видеоконференция -  нам эту связь 
поставили одним из первых в реги

оне». -  отрапортовал Заурбеков. 
Путин поблагодарил его, признав, 
что чеченские судьи «создали эту 
систему практически с нуля». Он 
также обратил внимание на высо
кое качество работы чеченских су
дей: из всего объема рассмотрен
ных дел высшие инстанции отме
нили только 73 решения по уголов
ным делам и 131 — по граждан
ским. Путин также пообещал от
дельно обсудить и с Лебедевым, и с 
правительством, и с руководством 
республики Чечни улучшение жи
лищных условий.

Впрочем,не только судейскому 
корпусу в регионах, но и Вячеславу 
Лебедевубыло чем еще похвалить
ся президенту. Так, Лебедев пока
зал сайт Верховного суда и сооб
щил. что аналогичные информа
ционные электронные киоски бу
дут установлены в каждом суде: 
«Это очень важно прежде всего для 
граждан, для общества, ведь будет 
улучшена не только оператив
ность, но будет обеспечена широ-

Владмм р Путин нвдввтсв. что но
во* хдвнно поможот правосудию.

кая доступность и прозрачность 
правосудия*. Дело в том, что в та
ком киоске можно узнать инфор
мацию о дате рассмотрения дела, 
фамилию судьи и даже вынесенное 
решение.

После короткой экскурсии по 
новому зданию, которую глава 
Верховного суда организовал пре
зиденту без журналистов. Путина 
привели в зал заседаний Пленума 
ВС, гае уже собрались почти все 
125 входящих гуда судей. «Это кол
лектив добропорядочных людей», 
— представил своих коллег Лебе
дев и поблагодарил президента за 
внимание к судебной власти. П у 
тин же, подчеркнув, что «качество 
правосудия зависит от людей», 
признал, что и материально-техни
ческое обеспечение не менее важ
но. Он выразил надежду, что новое 
Й'эНйе,* 1 «ойувгёвйй.'бдой способ
ствовать качеству вашей работы».

Кудрин обещает 
переселить 

парламентариев

Элиты сплачиваются 
против ксенофобии

Д м и трии Владимиров

В Ч ЕРА  ПОЧТИ СРАЗУ ЖЕ ПОСЛЕ 
ЗАВЕРШЕНИЯ ЗАСЕДАНИЯ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА МИНИСТР ФИНАНСОВ
Ал е к с е й  К у д р и н  о т п р а в и л с я  в 
в е р х н ю ю  п а л а ту , ч т о б ы  р а с 
с к а за т ь  п а р л а м е н т а р и я м  о

ПАРАМЕТРАХ БЮДЖЕ ГА НА СЛЕ
ДУЮЩИЙ го д . К о р о т к а я  п о е з д 
ка  п о  ц е н т р у  М о с к в ы  не

ОБОШЛАСЬ ДЛЯ МИНИСТРА БЕЗ 
ПРИКЛЮЧЕНИЙ: гл а в н ы й  ф и 
н а н с и с т  ПОПАЛ в АВТОМОБИЛЬ
НУЮ ПРОБКУ И ВЫНУЖДЕН БЫЛ 
ДОБИРАТЬСЯ ДО ЗДАНИЯ СФ  
ПЕШКОМ. В ИТОГЕ ВСТРЕЧУ С СЕ
НАТОРАМИ И ДЕПУТАТАМИ МИ
НИСТР НАЧАЛ С ОБЕЩАНИЯ ПО
СТРОИТЬ НОВЫЙ ПАРЛАМЕНТ
СКИЙ ЦЕНТР ПОБЛИЖЕ К БЕЛОМУ 
ДОМУ.

Глава Минфина опоздал на доклад 
в Совет Федерации примерно на 
полчаса. Когда он поднимался на 
трибуну, было видно, что пробеж
ка под палящим солнцем и при 
жаркой погоде далась ему с тру
дом. Отдышавшись, министр фи
нансов уже приступил было к до
кладу, но в этот момент ход его 
мыслей прервали выкрики парла
ментариев из зала. «Когда вы нам 
построите новое здание? М ы  хо 
тим  бы ть ближе к правительст
ву!» -  кричали наперебой сенато
ры и депутаты . М инистру при
шлось успокаивать народных из
бранников. «Во время своей про
шлой поездки в Совет Федерации 
я точно так же попал в пробку. И 
тогда я дал обещание, что если эта 
история повторится, то вопрос о 
строительстве парламентского 
центра будет обязательно решен. 
Я от своих обещаний не отказыва
юсь», — заявил Кудрин. П о  его 
словам, дела со строительством 
нового парламентского центра 
«уже сильно продвинулись впе
ред». «Определено место, где он 
будет возведен, и теперь полным 
ходом идет проектировка этого 
здания», — заявил министр. «А 
деньги на его строительство пра
вительство выделило?» -  снова 
зашумели парламентарии. Одна
ко Алексей Кудрин сделал вид. что 
не услышал этот сакраменталь
ный вопрос.

Министр рассказал парламен
тариям о некоторых общ их эко
номических показателях, кото
рых правительство рассчитывает 
добиться в ближайшие три года. 
П о  прогнозам  правительства, 
рост В В П  в нашей стране в 2007 
году достигнет 5,7 процейта, в
2008 году — 5,6 процента, а в 2009 
году -  снова 5,7 процента. И н 
фляция, как прогнозирует Мин
фин, в 2007 году составит 8 про
центов, в 2008 году -  6 процен
тов. в 2009 году -  5,5 процента. 
Курс доллара в 2 0 0 7 -2 0 0 8  годах 
должен составить 26,7 рубля, а в
2009 году — 27,1 рубля. При этом 
министр  финансов заявил, что 
инфляцию в нашей стране нужно 
снижать гораздо более быстрыми 
темпами. Предвосхищая вопросы

парламентариев о социальной по
литике кабинета министров, Але
ксей Кудрин рассказал, что в 2007 
году по сравнению  с 2006 годом 
прирост государственных расхо
дов составит один триллион руб
лей -  то есть увеличится пример
но на 25 процентов. «Экономика 
сейчас вытя гивает такое увеличе
ние расходов за счет сравнитель
но высокого роста», — добавил 
Кудрин.

Глава Совета Федерации рас
критиковал федеральное прави
тельство за излиш нюю «центра
лизацию  доходов». П о  его дан 
ным. регионам достается только 
12 процентов налоговых доходов. 
«Получается, что федеральный 
центр забирает себе 88 процентов 
доходов. А  что остается регио
нам?» — спросил Миронов.

Кстати, такая централизация 
доходов стала возможна во мно
гом по вине самих членов Совета 
Федерации, которые довольно 
пассивно отстаивают интересы 
регионов. Именно благодаря по
слуш ному голосованию  сенато
ров в последние годы в налоговую 
систему РФ  были внесены изме
нения, приведшие к реальному

снижению налогового потенциа
ла регионов. Так, в 2003 году были 
отменены дорожный налог и на
логе продаж, за счет которых зна
чительным образом пополнялись 
бюджеты субъектов Федерации. В 
2004 году с регионального на фе
деральный уровень были переда
ны платежи за пользование лес
ным фондом, в 2005 году были из
менены в пользу федерального 
бюджета нормативы отчислений 
от налога на прибыль, налога на 
добычу полезных ископаемых и 
водного налога. В 2006 году то же 
самое произошло с уплатой акци
зов на алкогольную  продукцию, 
выплатой земельного налога и на
лога на доходы физических лиц. 
Совет Федерации, который сами 
сенаторы гордо называют пала

той регионов, практически пере
стал играть роль сильного лобби
ста интересов регионов. Впрочем, 
об этом сенаторы вчера решили 
скромно умолчать.

В ответ па упреки спикера СФ  
Алексей Кудрин сообщил, что в 
действительности положение ре
гионов не настолько плачевно, как 
об этом говорят парламентарии. 
П о  данным министра, расходы 
субъектов Федерации постоянно 
растут: так, в 2004 году инвести
ции самих регионов в промыш 
ленность, сельское хозяйство и на 
социальные нужды составил и 457 
млрд, рублей, а в 2005 году уже 
652 млрд, рублей. Правда, почти 
четверть от этой суммы  тратит 
правительство Москвы.

М инистр финансов также вы 
сказался против снижения Н Д С  и 
введения прогрессивной шкалы 
подоходного налога. По его сло
вам, из-за разных налоговых но
ваций (в частности, из-за введе
ния «налоговых каникул» сроком 
на 10 лет для компаний, разраба
ты ваю щ их новые месторожде
ния) федеральный бюджет в сле
дующем году и так не досч итается 
150 млрд, рублей.

Там ара М ихайлова, 
Павел Дульман

В Ч ЕРА  РУКОВОДИТЕЛИ КРУП
НЕЙШИХ с у б ъ е к т о в  Ф е д е ра ц и и

НАПРАВИЛИ ОБРАЩЕНИЕ ЛИДЕ
РАМ ПАРЛАМЕНТСКИХ ПАРТИЙ, В 
КОТОРОМ ТРЕБУЮТ АКТИВНЫХ 
МЕР ПО ПРЕОДОЛЕНИЮ ЭКСТРЕ
МИЗМА.

Главы регионов отмечают, что в 
последнее время в России участи
лись случаи проявления полити
ческого, национального и религи
озного экстремизма. Деятель
ность экстремистских группиро
вок привела к гибели людей.

«Экстремистские призывы  и 
действия несовместимы с норма
ми цивилизованного общества. А 
в стране, где десятки миллионов 
человек отдали свои жизни в 
борьбе с фашизмом, они смотрят
ся особенно цинично». -  заявля
ют губернаторы. И  призывают 
сплотиться и объединить усилия 
всех уровней российской власти, 
всех структур гражданского о б 
щества: партий, общественных и 
религиозны х объединений, 
средств массовой информации -  
в борьбе стаким  «уродливым яв
лением», как экстремизм. Губер
наторы требуют «закрыть доступ 
в общественную  жизнь» деяте
лям, активно использующим экс
тремистские лозунги, и тем, кто 
их поддерживает.

Национальные элиты России 
также решили объединиться и
I цютивостоять рост>- ксенофобии 
и экстремизма в России. Вчера на 
пресс-конференции было объяв
лено об образовании Общ ерос
сийского общественного движе
ния «Наша Россия». В числе уча
стников и организаторов -  члены 
Общ ественной палаты, деятели 
культуры и бизнеса.

«Практически ежедневно мы 
узнаем о фактах насилия в отно
шении различных этнических 
групп, мигрантов и иностранных 
граждан, нередко заканчиваю 
щихся убийствами по мотивам эт
нической вражды. Националисти
ческие движения, некоторые по
литические лидеры беззастенчи
во и подло используют проблемы 
в межнациональной сфере в каче
стве средства для достижения сво
их конъюнктурных целей. Счита
ем своим гражданским долгом 
оказать противодействие этим по
зорным явлениям», — говорится в 
заявлении новой организации.

Председателем «Нашей Р о с 
сии» стал член Общ ественной 
палаты, доктор философских на
ук Камилж ан Каландаров. Чле
нами «Наш ей России» реш или 
стать девять его коллег по Общ е
ственной палате, в том  числе 
ж урналист Н иколай  Сванидзе, 
скульптор Зураб Церетели и по
литолог Вячеслав Н иконов . 
Свою  поддержку новой органи
зации уже обещали министерст
во культуры и массовых ком м у
никаций  и М осковская  город
ская Дума, а также Патриарх 
Алексий 11.

Организация намерена за
няться просветительской рабо
той, «созданием атмосферы о б 
щественного осуждения всех 
форм дискриминации по этниче
скому и религиозному признаку», 
содействовать созданию системы 
общественного контроля за пра
воохранительными органами и 
бюрократическим аппаратом.

«Ш турм-отряды создавать не 
будем -  для этих целей есть м и 
лиция. Но молодежное и женское 
движения внутри организации 
будут. Работа над созданием пред
ставительств идет уже в 47 регио
нах. Нам из этой страны уезжать 
некуда. У  нас одна страна. М ы  гра
ждане России», -  сказал Калан
даров.

Тем временем в М оскве пра
вые вместе с правозащитниками 
также приступили к борьбе и вче
ра вечером учредили движение 
«Российский антиф аш истский 
фронт». На учредительное собра
ние прибыли лидер С П С  Никита 
Белых, сопредседатель Республи
канской партии Владимир Л ы 
сенко. генеральный секретарь С о 
юза журналистов России И горь 
Яковенко, глава М осковской 
Хельсинкской группы Людмила 
Алексеева, правозащитник А нд 
рей Бабушкин, а также председа
тель фонда «Холокост» Алла Гер
бер. Руководителя нового движе
ния пока не выбрали, зато приня
ли устав и программу. Согласно 
программе новая организация 
главной задачей видит«самоор- 
ган и за ци ю антифаш истеки х
сил», чтобы «консолидировать 
усилия всех обеспокоенных угро
зой фашизма гражданских сил 
России неправительственных 
организаций, политических пар
тий. национально-культурных 
объединений». После собрания 
участники «Фронта» планирова
ли возложить цветы к Могиле Не
известного Солдата в Александ
ровском саду.

«М ы  хотим быть ближе 
к правительству!» —  кричали 
наперебой сенаторы и депутаты

«Гонорар» —  до трех лет
В  Саратове слушается дело о 
защите чести и достоинства. 
Местное отделение «Единой 
России» судится с газетой «Са
ратовский репортер». В ее ян
варском номере было напеча
тано: «Единая Россия» в С ара 
тове —  это партия карьери
стов, лизоблюдов и приспособ
ленцев». Сколь такая характе
ристика справедлива по сущ е
ству —  не в суде разбираться. 
Суд  сосредоточился лишь на 
том, что входит в его компетен
цию: является ли приведенное 
печатное высказывание оскор
бительным? Языковеды прове
ли лингвистический анализ 
публикации и разошлись во 
мнениях. Эксперты со стороны 
истца усмотрели в ней прямое 
оскорбление. Эксперты со сто 
роны ответчика пришли к выво
ду, что «исследованный текст 
не содержит в себе сведений, 
порочащих репутацию истца» 
а оспариваемая ф раза «несет 
в себе негативную оценку, вы 
раженную нормативными язы
ковыми средствами, и поэтому 
не может рассматриваться как 
оскорбление».

Процесс продолжается С а 
ратовские партийцы требуют 
опровержения. А  в качестве 
компенсации морального вреда 
намерены взыскать с редакции 
500 тысяч рублей. Впрочем, 
истцы готовы отказаться от ма
териальных претензий. При од
ном условии —  если «Саратов
ский репортер» обязуется до 
конца года не публиковать о 
деятельности названной парт
организации критических мате
риалов.

Эта тяжба сама по себе ни
чего необычного не представ
ляет С  юридической точки зре
ния —  дело рутинное. Взыски
вать за ущерб, нанесенный де 
ловой репутации, право имеет 
и партия. Любая. Но тут есть 
одно не вполне тривиальное 
обстоятельство: «Единая Р о с 
сия» —  партия власти. Поэтому 
категорический императив: «В 
оставш иеся полгода о нас —  
либо ничего, либо только хоро
шее» —  не кажется лишь до
садным казусом. Особенно в 
свете грядущих поправок в З а 
кон «О противодействии экс
тремистской деятельности» 
Предлагается расширить поня
тие «экстремистская деятель
ность». В частности, считать 
таковой ещ е и «публичную кле
вету в отношении лиц, зам ещ а
ющих государственную долж
ность Р Ф  или субъекта РФ».

ЕСЛ И  эти поправки пройдут, 
к экстремистам нетрудно будет 
причислить любых критиков 
власти. А  также и прессу —  за 
«публичные выступления, кото
рые побуждают к осуществле
нию или допускают осущ еств
ление экстремистской деятель
ности». Ведь «публичным вы
ступлением» экстремистского 
толка при желании можно при
знать газетную статью... ну, на
пример, прогнозирующую м ас
совые выступления против по
вышения тарифов Ж КХ.

Однако пресса и без того 
постоянно чувствует на себе 
суровый взгляд закона. Центр 
экстремальной журналистики 
на днях призвал изъять из Уго
ловного кодекса некоторые 
статьи или отказаться от их 
применения: «Нельзя называть 
людей преступниками за слова. 
Для этого существует граждан
ское законодательство —  де 
мократическая процедура вы 
яснения вины журналиста за 
искажение фактов. И тем бо
лее недопустимо сажать жур
налистов в тюрьму».

По данным Центра экстре
мальной журналистики, против 
репортеров ежегодно возбуж 
дается 40— 50 уголовных дел. 
Донесений с фронта судебной 
борьбы не против представите 
лей прессы, а в их защиту куда 
как меньше.

Э та  ф орма расправы с жур
налистами —  через уголовное 
преследование за клевету —  
становится все более популяр 
ной. Элементарная месть за 
публикацию камуфлируется 
судебным разбирательством. 
Расчет тех. кто осваивает но
вые технологии давления на 
журналистов, вполне понятен 
После пары вызовов в суд у 
автора возникает естествен 
ное желание избежать третьей 
повестки.

По обвинению в клевете в 
Москве едва не отправили за 
решетку корреспондента жур
нала «Компьютерра» Дмитрия 
Коровина, разоблачившего 
компьютерных пиратов. В Ря за 
ни отдали под суд журналиста 
Михаила Комарова за то. что 
героя своей статьи назвал оли
гархом За  подписание номера 
с «клеветнической» статьей ед
ва не схлопотан тюремный

срок Максим Глазунов, замес
титель главного редактора по
пулярной в Красноярске «Се
годняшней газеты». По подоз
рению в присвоении 2,9 млн. 
рублей в Калининграде требо
вали привлечь к уголовной от
ветственности руководство ме
диахолдинга «НТРК «Каскад»: 
кто-то просто намеревался 
взять этот медиахолдинг под 
контроль.

Прежде такого не было. Я 
имею в виду конец 80-х —  на
чало 90-х. В ту пору авторитет 
прессы в обществе и доверие к 
ней были чрезвычайно высоки. 
Попробовал бы кто-нибудь 
предъявить автору газетной 
статьи или телесюжета обвине
ние в клевете с вытекающими 
отсюда тюремными последст
виями —  ш ум поднялся бы до 
небес. Потому-то и правоохра
нительные органы не поощряли 
«кровожадность». Тем. кто счи
тал себя оскорбленным, проку
роры и следователи рекомен
довали защищать свои честь и 
достоинство путем подачи гра
жданского иска. Так в конце 
концов легче получить сатис
факцию: любые ложные сведе
ния, коли суд их признает тако
выми. подлежат опроверже
нию. В гражданском процессе у 
истца немало шансов, а в уго
ловном —  практически ника
ких. Чтобы осудить за  клевету, 
надо доказать, что виновный 
заведомо сознавал ложность 
распространяемых им сведе
ний, имел преступный умысел, 
злонамеренно пытался опоро
чить. Должны быть установле
ны и мотивы —  месть, зависть, 
ревность и т.п. Все это малодо-

Кому захочется
рисковать
свободой
«ради нескольких
строчек в газете»?

казуемо. К тому же гражданин 
не может нести уголовную от
ветственность, если сведения, 
которые он считал правдивы
ми. оказались ложными. С ло 
вом, подобные дела были поч
ти безнадежными, обвинитель
ные приговоры по ним выноси
лись в редчайших случаях. А 
чтоб за  клевету дали срок жур
налисту —  это было вообще 
немыслимо.

Теперь же суды охотно при
нимают такие дела к рассмот
рению и бестрепетно выносят 
вердикт: виновен.

ЕСЛ И  так пойдет дальше, в 
стране утвердится невиданный 
ни в советские, ни в постпвре- 
строечные времена вид цензу
ры. Это будет цензура судеб
ная, И сопутствующая ей само- 
цензура, потому что кому же 
захочется рисковать свободой 
«ради нескольких строчек в га
зете». Три года тюрьмы (таков 
максимальный срок за клевету) 
—  лучшая профилактика ост
рых, принципиальных публика
ций, верный залог журналист
ской беззубости.

Но тут я уже слышу: «А вам 
не приходило в голову, что за 
казные дела против журнали
стов —  это адекватный ответ 
на их заказные статьи'? Вы иг 
раете без правил и при этом 
требуете, чтобы с вами играли 
по правилам. Так не получит
ся». Отчасти согласен То, что 
чиновник, мстя журналисту, мо
жет оказать давление на пра
воохранительные органы, а 
бизнесмен с той же целью спо
собен подкупить следователя 
или судью, вполне очевидно 
Но с тем, что это адекватный 
ответ на газетную заказуху. я 
бы все же поспорил Тюрьма 
(причем наша, российская) —  
это уж слишком. Во всем мире 
практикуется иной способ нака
зания информационных килле
ров —  денежный штраф  И не
редко такого размера, что 
оболганная ф ирма или частное 
лицо могут разорить редакцию 
Довести до сумы (а не до тюрь 
мы. что в условиях западной 
пенитенциарной системы, воз
можно. было бы гуманнее) вся 
кого клеветника с пером, мик
рофоном или телекамерой.

ЕСЛ И  мы и тут хотим при 
близиться к европейским стан
дартам, уголовное наказание 
за публикацию ложных сведе
ний следует заменить денеж
ным взысканием, отражающим 
меру ущерба, нанесенного чес
ти и достоинству или деловой 
репутации. Иначе журнали
стам, ещ е не потерявшим вкус 
к честной работе, придется вы 
бирать между свободой слова 
и просто свободой. И каков бу
дет выбор, я предсказать не бе
русь
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Татарстан раскинет 
дорожные сети

И тогда до любого населенного пункта 
республики можно будет добраться 

максимум за 3,5 часа

С м т л а и а  Брайловская
К А З А Н Ь

СЕГО Д Н Я  м и н и с т р  т р а н с п о р 
та Р Ф  И г о р ь  Л е в и т и н  п р о в е 
д е т  в К а за н и  с о в м е с т н о е  з а 
с е д а н и е  к о л л е г и и  М и н т ра н с а  
Р о с с и и  и п р а в и т е л ь с т в а  Та 
т а р с т а н а . Н а к а н у н е  эт о м у  
р е д к о м у  д л я  р е с п у б л и к и  с о 
б ы т и ю  ПРЕДШЕСТВОВАЛА КОН
ФЕРЕНЦИЯ «Р е г и о н а л ь н ы е  а с
п е к т ы  «С т р а т е г и и  ра зв и т и я  
т р а н с п о р т а », гд е  з а м е с т и т е л ь

ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА -  МИ
НИСТР ТРАНСПОРТА и  д о р о ж н о 
го  х о зя й с т в а  РТ Вл а д и м и р  
Ш в е ц о в  р а с с к а за л  о б  у н и 
к а л ь н о й  р а з р а б о т к е  д о р о ж 
н и к о в .

Сейчас больш ое число жителей 
Татарстана не имею т доступа к 
медицинским, культурным и об
разовательны м  центрам из-за

того, что просто не могут до них 
добраться. Ч тобы  реш ить эту 
проблему, в республике разрабо
тали транспортную  стратегию, 
рассчитанную до 2040 года.

В соответствии с ней в буду
щем всю территорию Татарстана 
покроет сеть скоростны х маги 
стралей.

Причем дороги этого транс
портного каркаса будут располо
жены таким образом, чтобы лю 
бой житель мог добраться до них 
за 20 -  25 минут, а затем и до лю 
бой точки Татарстана - не более 
чем за три часа.

Если местному правительству 
удастся воплотить столь ам би 
циозный проект в жизнь, населе
ние отдаленных районов ока
жется практически в равных ус
ловиях с жителями городов.

В целом, стратегия включает 
в себя более 40 крупных инве
стиционны х проектов, общая 
стоим ость  которы х составляет 
около триллиона рублей.

Кстати
Кроме того, при разработке этой стр а те гии  такж е  у ч и т ы 
вался такой показатель, как количественная оценка тер 
рористической неуязвимости. По словам одного из уча
стников конференции Владимира Бугроменко, «для на
шей страны  это ново, и Татарстан стал одним из первы х, 
кто применил эту оценку. Мы просчитали, как теракт или 
какие-то природные катаклизм ы  могут дезорганизовать 
работу на каждом конкретном участке дороги. По итогам 
такого анализа станет ясно, где необходимо строить до
роги-дублеры или укреплять существующие пути».

Австрийцы — 
к нам в Альянс

Интерфакс

К А К  СО О БЩ И Л  « И н т е р ф а к с », 
КОМПАНИЯ АЫЗТЮАИ А1К1ЛИЕ5 
ЗАИНТЕРЕСОВАНА В РАЗВИТИИ 
СОТРУДНИЧЕСТВА С РОССИЙ
СКИМ а л ь я н с о м «Э й р Ю н и о н » 
(А|К11мюы).

«Объединение сильны х сторон 
двух взаимодействующ их се
тей — «Австрийских авиалиний 
и«ЭйрЮ нион» -  повысит выго
ду для пассажиров и принесет 
прибыль обеим компаниям» 
говорится в письме президента 
австрийской компании Джозефа 
Бергера, адресованном руковод
ству российской компании.

В свою очередь источник в

компании  «ЭйрЮ нион»  сооб
щил «Интерфаксу», что в бли 
жайшее время мож но ожидать 
начала переговоров между авиа
компаниями. Среди возможных 
направлений он назвал «учреж
дение линий интерлайн, обсуж 
дение соглашения о резервиро
вании мест, рассмотрение вопро
сов поддержки перевозок за пре
делами хабов и разработки свя
зей хабов с нецентральными 
пунктами для повыш ения экс 
плуатации рынка и укрепления 
рыночных позиций». «Дата и ме
сто переговоров в настоящее вре
мя уточняются». -  подчеркнул 
источник.

Ранее сообщалось, что немец
кая ЬиДЬап$а также проявляет 
заинтересованность в сотрудни
честве с «ЭйрЮ нион».

Абордаж в порту
С И Т У А Ц И Я

Евгений  Терентьев

АО «БА Л А К О ВС К И Й  ПОРТ» 
(ДОЧЕРНЕЕ ПРЕДПРИЯТИЕ САРА
ТОВСКОГО РЕЧНОГО ТРАНСПОРТ
НОГО п р е д п р и я т и я  АО «П о р т »)
К 2002 ГОДУ ОКАЗАЛОСЬ В БЕДСТ
ВЕННОМ ФИНАНСОВОМ ПОЛОЖЕ
НИИ.

За несколько лет образовались 
долги по налогам и по заработ
ной плате на миллионы  рублей. 
М ногочисленные кредиторы, 
опасаясь нехватки имущества 
предприятия для погашения дол
гов. подали в Арбитраж ны й суд 
заявление о признании балаков
ского порта банкротом, вот-вот 
должно было начаться конкурс
ное производство по распродаже 
основных активов предприятия.

В этой ситуации руководству 
Саратовского АО  «Порт» уда
лось привлечь инвестора. М о с 
ковская фирма ООО  «Сигма 
С М И  » выразила желание купить 
обнищавшее предприятие, при 
обрести акции О АО  «Балаков
ский порт» и. соответственно. -  
погасить долги предприятия, вы 
платить зарплату, вложить день
ги в переоборудование предпри
ятия и налаживание его нор 
мальной работы. М осковская 
фирма не только обязалась под
нять «на ноги» Балаковский 
порт, но и заплатить Саратовско
му АО «Порт» за акции безна
дежного банкрота 6 миллионов 
рублей, тем самым поправив ма
териальное положение и С ара 
товского порта.

Руководителю  Саратовского 
АО  «Порт» В. А. Синицы ну уда
лось избежать банкротства до 
черней организации. Более того, 
он получил возмож ность выру
чить деньги за акции безнадеж
ного банкрота.

Новый собственник Балаков
ского порта вложил в восстанов
ление и развитие предприятия 
о громные средства. Оплачены 
долги кредиторам . Выплачена 
задолженность по налогам и аар 
плате. Приобретено новое доро
гостоящее оборудование -  б а 
лансовая стоимость основных 
средств возросла на 70 процен
тов. Созданы новые рабочие ме
ста - численность работников 
увеличилась в полтора раза, а 
средняя зарплата по предпри

ятию  выросла с 2600 рублей в 
2002 году до 7000 рублей -  поч
ти в три раза.

И  вот на сцене вновь появил
ся директор Саратовского АО 
«Порт» В. А. Синицын. Именно 
он в 2002 году способствовал 
продаже порта новым собствен
никам. По сообщениям С М И , г-н 
Синицы н  обратился в Саратов
скую транспортную прокуратуру 
по фактам... «незаконного отжи
ма собственности Балаковского 
порта».

Вдруг «проснулся» и один из 
акционеров Саратовского  АО  
«Порт» — некий В .А . Гусев. Он 
решил оспорить продажу Бала
ковского порта сразу в А р б и т 
ражном суде Саратовской облас
ти. Конечно, странно, что через 
четыре года после продажи о б 
нищавшего Балаковского порта, 
по своей инициативе, при этом за 
свой счет миноритарий  вдруг 
стал отсуживать ставшее успеш
ным предприятие для Саратов
ского АО  «Порт».

В это же самое время в сара
товской газете «Взгляд», спонсо
ром которой является один из 
местных предпринимателей, вы 
ходит целая серия агрессивных 
статей, призываю щ их отобрать 
ставший прибыльным  Балаков
ский порту собственника и пере
дать его Саратовскому АО  
«Порт» в лице директора С ини 
цына. Важно отметить, что суд не 
удовлетворил заявления ответ
чиков о пропуске «истцом» всех 
сроков исковой давности, не дал 
оценки доводам Балаковского 
порта и других ответчиков о 
вполне законном приобретении 
его акций инвесторами в тягчай
шей финансовой ситуации четы
ре года назад. Решение было вы 
несено в пользу истца.

Казалось бы. все продуманно, 
логично  и убедительно. Говоря 
словами классика, «весомо, гру
бо. зримо». Н о  осталось много 
вопросов. И. по всей видимости, 
судебные разбирательства будут 
продолжены.

Тем кто затеял эту тяж бу за 
возврат предприятия, видимо, 
наплевать на трудовой 
коллектив, который, наконец, 
получил стабильность, новые 
рабочие места, уверенность в 
завтрашнем дне. да и неплохие 
для региона зарплаты. Жаль, что 
в судах этот фактор не всегда 
принимается во внимание.

Югорские
рецепты благополучия
В Ханты-Мансийском АО будет вложено 20 миллиардов рублей 

в доступное жилье, а школьников приобщат к шахматам

И горь  В ел етм инский

Н У Ж Н О  СОСРЕДОТОЧИТЬСЯ НА 
РЕАЛИЗАЦИИ УЖЕ СУЩЕСТВУЮ
ЩИХ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ. 
А НЕ УВЕЛИЧИВАТЬ ИХ ЧИСЛО. ОБ 
ЭТОМ ЗАЯВИЛ ГУБЕРНАТОР ХАН-
т ы -М а н с и й с к о г о  а в т о н о м н о 
го  о к р у г а  Ал е к с а н д р  Ф и л и 
п е н к о . подводя п р о м е ж у т о ч 
н ы е  ИТОГИ РЕАЛИЗАЦИИ НА
ЦПРОЕКТОВ в ХМ А О .

Он подчеркнул й давнюю предыс
торию этого направления работы 
для региона: «В силу объективных 
причин для нас это всегда было 
приоритетом, но инициатива пре
зидента поставила новые масштаб
ные цели, что заставило работать 
еще активнее и эффективнее».

Стоит вспомнить, что, анализи
руя социально-экономическую по
литику Х М А О . аналитики подме
тили любопытную  особенность. 
Многие проекты, начатые властью 
региона вполне автономно и с опо
рой на собственные ресурсы, зача
стую опережают развитие событий 
в масштабе страны, но в дальней
шем « входят в резонанс» с новаци
ями федерального центра и оттого 
получают дополнительное ускоре
ние. К  примеру, так получилось с 
четырьмя программами развития 
Х М А О  общим «финансовым ве
сом» порядка 22 миллиардов руб
лей, принятыми в прошлом году, а 
также и с региональным законом 
«О качестве жизни».

В первом случае получилось, 
что эти программы идеально «лег
ли в русло» четырех национальных 
проектов. Хотя и до их иницииро
вания президентом в Югре уже шла 
реализация более 40 целевых со
циальных программ — таких как 
«Дети Ю гры», «Старшее поколе
ние». «Молодой семье -  доступ
ное жи л ье », а на развитие социаль
ной сферы направлялось около 54 
процентов консолидированного 
бюджета территории. А  во втором 

• — введение в ранг закона такого' 
фундаментального понятия, как 
«качество жизни», в автономном 
округе стало своеобразным проло
гом к ключевым положениям со
циального блока последнего Пос
лания главы государства Феде
ральному Собранию.

Александр Филипенко сооб
щил. что его администрация наме
рена действовать, исходя из пред
почтений жителей округа. А  «со
циологический зондаж» отчетли
во продемонстрировал, что из че

тырех нацпроектов главными при
оритетами в Ю гре должны стать 
два: «Доступное жилье» и «Здра
воохранение». «Для нашего окру
га жилье всегда было приоритетом. 
поскольку Ю гра — территория но
вого освоения», — пояснил губер
натор. Конечно же, это отнюдь не 
эксклюзивная проблема, но вот 
уникальный потенциал региона и 
современные управленческие 
стратегии, пожалуй, смогут осно
вательно потеснить «проклятый 
жилищный вопрос».

Вот два ряда цифр. В  ХМ А О , по 
данным статистики, около 92 ты 
сяч семей нуждаются в улучшении 
жилищных условий. При этом уже 
работающая окружная программа 
«Улучшение жилищ ных условий 
населения на 2005—2015 годы ». по 
оценке Александра Филипенко, 
« потянет» в 2006 -  2007 годах на 20 
миллиардов рублей. «Это тот ми 
нимум, который мы должны от
дать людям». — сказал губернатор. 
За период до 2010 года в регионе 
предполагается построить более 6 
миллионов квадратных метров 
жилья, что даст возможность обес

печить долгожданными квартира
ми около 112 тысяч семей. На пер
вый взгляд, больше, чем нужно? 
Оказывается, нет: жилье имеет 
свойство стареть, и жители ветхих 
домов, разумеется, будут также в 
числе нуждающихся.

Все это выглядит достаточно 
убедительно, но называть ситуа
цию в Х М  АО идиллической рано. В 
городах округа точно гак же, как и в 
Москве, «галопируют» цены на жи
лье: Платежеспособный спрос ог
ромен. в том числе стимулирован
ный и масштабными ипотечными 
программами, поддержанными ок
ружными властями, а предложение 
катастрофически отстает. И  как же 
вырваться из этой ловушки, кото
рой, по сути, не миновал пи один из 
регионов? Тем более — нефтегазо
вый ХМ АО . в котором добывается 
более половины российской нефти, 
а валовой внутренний продукт в 
2005 году составил 1 триллион 578 
миллиардов рублей.

Сложность проблемы признал и 
Александр Филипенко, однако он 
крепко рассчитывает на уже оправ
давшую себя по многим направле
ниям «игру на опережение*. На 
этот раз речь идет о принятой про- 
грамме развития строительной ин
дустрии в регионе. Ее цели лежат на 
поверхности. Конечно же, если ок
руг вовсю использует «нефтегазо
вый козырь»,то вполне логично за
ставить работать на благо югорчан 
и лесные ресурсы, ведь расчетная 
лесосека в округе огромна. «Нужно 
обеспечить растущие объемы стро
ительства материалами, произве
денными из древесины, переориен
тировать на это строителей*, — от
мечает губернатор. По его оценке, 
это еще и экономически выгодно, 
поскольку, допустим, металлы 
«имеют свойство резко дорожать». 
С  помощью этой программы объе
мом более 14,5 миллиарда рублей 
власти округа собираются стабили
зировать цены на жилье. И  если 
предположить, что эта ставка ока
жется выигрышной, то Х М А О  ста
нет первым регионом страны, кото
рый сумеет правильно выстроить

рыночную линию в жилищном во
просе: предложение должно «заби
вать» спрос, а значит, и «ронять» 
цену квадратного метра.

А  для завершения этой «вечно
зеленой» гемы стоит рассказать о 
том, как работает в Х М А О  льгот
ная подпрограмма ипотечного 
кредитования. Вот пример, приве
денный губернатором. Молодая 
семья приобретает по ипотечной 
схеме двухкомнатную  квартиру 
площадью 50 квадратных метров 
стоимостью около 1.15 миллиона 
рублей. Ежемесячная выплата по 
кредиту составляет около 6.5 ты 
сячи рублей. А  теперь главное в 
ханты-мансийском демографиче
ского ноу-хау. которое действуете 
марта этого года. Если у  семьи ро
ждается ребенок (или он уже 
есть), то она получает компенса
цию. равную стоимости 12 квад
ратных метров. И  автоматически 
сумма ежемесячной выплаты 
уменьшается на 2 тысячи рублей.

А  если семья обзавелась двумя ма
лыш ами. то  в месяц нужно пла
тить и того меньше -  2,5  тысячи 
рублей.

А  что до другого приоритета, то 
Александр Филипенко определяет 
главной целью регионального на
цпроекта в сфере здравоохранения 
увеличение средней продолжи
тельности жизни (у мужчин — до 
64,5 лет, у  женщин -  до 74,7 лет). а 
также рост рождаемости и сниже
ние смертности. Сейчас средняя 
продолжительность жизни росси
ян составляет 66.1 года, а в Х М А О  
за 2006 -2007  год намерены дове
сти этот показатель до 68,6 лет. «К 
сожалению, по естественному при
росту населения мы  занимаем 
только третье место в России, — 
сказал губернатор. — Раньше были 
на втором, конкурируя с Дагеста
ном, но когда в статистику стала 
включаться Чечня, откатились на 
третье место». Между строк виден 
иронический контекст, но вот если 
оценить траты на здоровье лю 
дей — 750 миллионов рублей из 
федерального бюджета и 1,586 
миллиарда рублей из региональ
ного в 2006 году, то станет очевид
ным. что край на всю катушку ис
пользует свои преимущества.

Стоит отметить и вроде бы эк
зотический для северного края 
сельскохозяйственный нацпроект. 
«Конечно, проще закупить многие 
продукты питания за пределами 
округа, но для нас важны и другие 
критерии. «Согласитесь, для дет
ского сада очень важно получать 
свежие продукты, и в этом велика 
роль мощных пригородных сель
хозпредприятий», — отметил Але
ксандр Филипенко.

А  в рамках образовательного 
«мегапроекта» губернатор и вовсе 
нашел небанальный ход: со следу
ющего учебного года шахматы бу
дут преподаваться в каждой школе 
Х М А О : «М ы  изучили мировой 
опыт, и выяснилось, что шахматы 
способствуют образовательному 
процессу». А  заодно отверг подоз
рения в «шахматном фанатизме», 
хотя бурный расцвет «королевской 
игры» в одном отдельно взятом и 
не самом близком к столицам реги
оне, проведение здесь шахматного 
«Кубка мира» и всемирной ш ах
матной олимпиады, намеченной 
на 2010 год. говорят о том, что это 
может оказаться самым сильным 
ходом местной элиты. В двадцать 
первом веке, как известно, все бу
дут решать мозги, а не углеводоро
ды. Хотя, конечно, лучше всего, ко
гда и стем и с другим «веществом» 
полный порядок.

Многие проекты, 
начатые властью региона 
вполне автономно, зачастую  
опережают развитие событий 
в масштабе страны

Спасти
королевского краба

О П Е Р А Ц И Я

Н иколай  Лаптев

БА РЕН Ц ЕВО  м о р е ... Зд е с ь  у б е 
ре г о в  К о л ьско го  ПОЛУОСТРОВА 
ОБИТАЕТ КОРОЛЕВСКИЙ КРАБ. 
НАЗВАННЫЙ ТАК ЗА СВОИ ВНУ
ШИТЕЛЬНЫЕ р а з м е р ы . С у дьба  
его  н е о б ы ч н а : в едь  в з д е ш н и х  
в ода х  ОН, ПО СУТИ д е л а , п р и 
ш е л е ц . Его ИСКОННАЯ РОДИ
НА -  Д а л ь н и й  Во с т о к .

В середине прошлого века совет
ские ученые-биологи, которых 
волновала проблема сохранения и 
приумножения этого ценного 
представителя морской среды, 
предложили идею переселения 
камчатского краба в новую зону 
обитания. В 1961 году были осуще
ствлены и первые дальние пере
возки по воздуху особей камчат
ского краба, которые затем были 
вы пущен ы в прибрежной зоне Ба
ренцева моря. Так в те годы прак
тически был продемонстрирован 
государственный подход к сохра
нению достояния сараны.

Новоселам понравилась вода 
северного моря, слегка подогретая 
течением Гольфстрим. Камчат
ские пришельцы не только освои
лись. но и за несколько десятиле
тий размножились дотакого коли
чества, когда уже можно было при
ступить к их промышленному от
лову.

В конце 2004 года были прове
дены первые государственные 
аукционы по продаже долей на ос
воение нового ресурса камчатско
го краба в Баренцевом море. Круп
ные рыболовецкие компании, ку
пив законное право на добычу кра
ба. объединились в НО «Ассоциа
ция краболовов Севера», чтобы 
совместными усилиями защищать 
не только свои коммерческие ин
тересы. но и самого королевского 
краба от истребления. Дело в том. 
что на его новой родине камчат
скому крабу вновь грозит опас
ность -  браконьерство. Если это

не пресечь сегодня, то в Баренце
вом море с королевским крабом 
может случиться то. что уже про
изошло с его «родней» у берегов 
Камчатки. Там браконьеры, не
смотря на существующие запреты, 
в погоне за сиюминутной выгодой, 
не церемонились и забирали в 
свои сети даже самок и крабовую 
молодь. Воспроизводство краба 
приостановилось. И по мнению 
местных властей, в сложившейся у 
берегов Камчатки криминальной 
обстановке крабу грозит полное 
исчезновение.

Как спасти королевского кра
ба? Как не допустить подобную си
туацию в Баренцевом море? 4 мая 
2006 года этот вопрос обсуждался 
в администрации Мурманской об
ласти на межведомствен ном коор
динационном совете по экономи
ческой безопасности. Время для

обсуждения вопроса было выбра
но не случайно. Дело в том. что 
именно в летние месяцы, в период 
ежегодной линьки королевский 
краб нуждается в особой защите от 
браконьеров.

Понимая особую важность 
этой проблемы, правоохранитель
ные органы, включая сотрудников 
Государственной морской инспек
ции Пограничного управления 
Ф СБ  РФ  по Мурманской области, 
Управления по борьбе с экономи
ческими преступлениями УВД  по 
Мурманской области, оператив
ного отделения Пограничного уп
равления Ф СБ  РФ  по Мурманской 
области, а также Россельхознадзо- 
ра и рыбодобывающих компаний.

решили действовать совместно 
для того, чтобы пресечь массовое 
браконьерство. В частности. «Ас
социация краболовов Севера» 
предоставила правоохранитель
ным органам три судна для прове
дения патрулирования территори
альных вод, прилегающих к побе
режью Кольского полуострова.

Уже через две недели, 18 мая 
2006 года, эти суда вышли в море 
для патрулирования в районах 
крабового промысла. За время ин
спектирования были обнаружены 
и уничтожены незаконно установ
ленные сети и самодельные ло
вушки. а находившиеся в них осо
би камчатского краба были выпу
щены в море. Благодаря совмест
ному патрулированию существен
но снизилась интенсивность неза
конной добычи краба, атакжетре- 
ски и пикши. Практически все уча

стники браконьерского промысла 
приостановили свою деятель
ность и заняли выжидательную 
позицию. Период законного отло
ва краба наступит только в осен
ние и зимние месяцы.

По сути, в эти майские дни в во
дах Баренцева моря родился но
вый вид сотрудничества частного 
бизнеса и правоохранительных 
органов. Такое сотрудничество по
зволяет силовым структурам ре
шить существующую проблему их 
технического обеспечения при 
контроле в море и одновременно 
оно даст возможность законопос
луш ны м краболовам защитить 
свои экономические интересы. А  в 
целом такие совместные усилия

позволяют более эффективно ре
шать поставленную российским 
руководством задачу уничтоже
ния массового браконьерства.

Проходят былые времена бра
коньерского раздолья на море, на
ступает пора честного легитимно
го бизнеса. Своими успешными 
действиями правоохранительные 
и контрольные органы вызвали 
ожесточенное сопротивление не 
только коммерческих структур, 
ведущих незаконный лов. Бра
коньеры не действуют в одиночку. 
По имеющейся информации, не
которые высокопоставленные чи
новники федерального уровня 
предпринимают всяческие попыт
ки заблокировать работу по про
тиводействию браконьерскому 
промыслу краба. Дело дошло до 
того, что в пограничное управле
ние Ф С Б  России по Мурманской 
области поступила телеграмма, в 
которой выдвигалось требование 
о прекращении деятельности ин
спекторов морской инспекции 
Ф С Б . Началось противостояние. 
И з М осквы  потоком пошли звон
ки от разных чиновников с требо
ванием немедленно прекратить 
действия по совместной борьбе с 
браконьерством с использовани
ем судов Ассоциации краболовов.

Благое дело спас губернатор 
Мурманской области Ю рий Евдо
кимов, который занял жесткую, 
принципиальную  позицию. Он 
подключил все структуры, в веде
нии которых находится обеспече
ние взаимодействия правоохра
нительных органов в сфере усиле
ния борьбы с организованной пре
ступностью.

В эти дни три судна продолжа
ют патрулирование в прибрежной 
зоне Баренцева моря, успешно бо
рются с браконьерами. И  это не
смотря на административное дав
ление коррумпированных чинов
ников на компании из «Ассоциа
ции краболовов Севера», на угро
зы криминальных структур.

Операция «Спасение королев
ского краба» продолжается.

Чиновники федерального уровня  
предпринимают попытки 
заблокировать работ у 
по противодействию  
браконьерскому промыслу краба

Финансовые пауки 
знают дыры в законе

Ф ад ор  Л ипм ан
Д О К Т О Р  Э К О Н О М И Ч Е С К И Х  Н А У К . 
Ч Л Е Н -К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т  А К А Д Е М И И  
П Р О Б Л Е М  Б Е З О П А С Н О С Т И , 
О Б О Р О Н Ы  И П Р А В О П О Р Я Д К А  Р Ф

П Р Е С Т У П Н И К И , к а к  и з в е с т 
н о . на  в ы д у м к и  х и т р ы . О с о 
б е н н о  п о  ч а с т и  за р а б а т ы в а 
н и я  д е н е г .

Лазейками для этого служат право
вые дыры. Причем деньги в России 
они делают не на большой дороге с 
автоматом, а в чистых и светлых 
офисах с помощью замысловатых 
финансовых махинаций и коррум
пированных чиновников.

Один изтаких «офисов» был ли
квидирован в Гудермесском районе 
Чечни. Преступная группа создала 
в районе целое лже-отделение од
ного из банков России. Афера была 
организована с размахом. Зло
умышленники не только искусно 
подделали печати и штампы банка, 
но также отпечатали типографским 
способом бланки строгой отчетно
сти. которые от настоящих мог от
личить разве что специалист. М и 
лиция в конце концов фиктивное 
отделение вычислила. Но преступ
ники успели похитить около 50 
миллионов рублей.

Бандиты разрабатывают и бо
лее хитрые, почти легальные схе
мы. с помощью которых они при
сваивают фактически бюджетные 
деньги. В  Налоговом кодексе есть 
45-я статья. Согласно ей дол г перед 
государством считался закрытым с 
того момента, как банк выдал пла
тельщику на руки документы, под
тверждающие перечисление денег 
на бюджетные счета. Казалось бы, 
все логично. Н о  есть один нюанс. 
Выписать бумажку и провести ре
альный платеж — это не одно и то 
же. Чем с успехом и пользовались 
мошенники. Для своих махинаций 
они выбирали проблемные банки. 
Через них и производились расче
ты с бюджетом. Правда, только на 
бумаге. Реально же государство ни
каких денег не получало.

Эту дыру вроде бы закрыли, 
внеся изменения в систему расче
тов. Обязательства перед бюдже
том теперь считаются исполнен
ными не с момента получения под
тверждающих бумаг в банке, а 
только после реального зачисле
ния денег на счета. Но лазейку все 
же оставили. Так по решению суда 
плательщика все же могут при
знать пострадавшим. А  это значит, 
что рано или поздно найдутся кри

минальные таланты, которые ею 
воспользуются. Тем более что на
ши суды иной раз выносят более 
чем странные решения.

Сложно сегодня правоохрани
тельным структурам, ведущим 
борьбу с терроризмом и организо
ванной преступностью контроли
ровать и денежные переводы, иду
щие из-за границы. Не так давно у 
одного из столичных банков была 
отозвана лицензия за то, что через 
него прокачивались деньги, кото
рые шли на финансирование неза
конных вооруженных формирова
ний.

Давно назрела необходимость 
создать в рамках содружества еди
ный банковский «черный список» 
организаций, которые засветились 
в связях стеррористами. На любые 
финансовые операции этих струк
тур должен ставиться жесткий 
блок. Юридическая основа для та
кого взаимодействия есть. Еще в 
2001 году Совет Безопасности 
ООН принял резолюции, обязыва
ющие входящие в международную 
организацию государства приме
нять адресные финансовые санк
ции против лиц и структур, связан
ных с террористическими группа
ми. Аналогичную директиву рас
пространил в том же году и Евросо
юз.

К  более тесному сотрудничест
ву призвал и глава М ВД  России Ра
шид Нургалиев. На последнем за
седании Координационного Сове
та руководителей органов налого
вых расследований государств он 
отметил: «Важностьусиления кон
троля за движением финансовых 
ресурсов на межгосударственном 
уровне возрастает, особенно в вы
явлении и перекрытии каналов фи
нансирования терроризма и неза
конных вооруженных формирова
ний». По мнению министра. Совет 
может сыграть большую роль в 
борьбе с теневым сектором эконо
мики и легализацией доходов, при
обретенных преступным путем. И 
как следствие, серьезно подорвать 
финансовую основу терроризма.

Наконец, необходимо внести 
поправки и в уголовное законода
тельство. До сих пор лицо (юриди
ческое или физическое), финанси
рующее боевиков, не подпадает 
под уголовную ответственность в 
качестве соучастника, так как его 
действия не направлены на совер
шение конкретного преступления. 
Таких пособников, как правило, 
привлекают по другим статьям, 
связанным с финансовыми махи
нациями, которые предусматрива
ют и более мягкое наказание.

О ТКРЫ ТО Е АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩ ЕСТВО Т Р Е С Т  
«СВЯЗЬСТРОЙ-5»

454091. г Челябинск, ул. Тимирязева. 24 телУфакс (351) 263-26-74,263-77-13

С ооб щ м и *  о существенном факте  
«Сведения о решениях общих собраний»

I. Полное фирменное наименование эмитента: Открытое акционерное об
щество трест «Связьстрой-5»

2 Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО трест «Связьст
рой-5».

3. Место нахождения эмитента: 454091, г. Челябинск, ул. Тимирязева, 24
4. ОГРН 1027402902273
5. ИНН 7451003871
6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом: 45089-Р
7. м/т.$у$-5.ги
8. «Российская газета»
9. Код (коды) существенного факта (фактов): 1045089009062006
10. Вид общего собрания: годовое общее собрание акционеров
II. Форма проведения общего собрания: совместное присутствие акционе

ров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 
поставленным на голосование, с предварительным направлением (вручением) 
бюллетеней для голосования до проведения общего собрания акционеров

12. Дата и место проведения собрания: 26 мая 2006 г., 454091, г.Челябинск, 
пр-т Ленина,41-а

13. Кворум общего собрания: Кворум общего собрания имеется
14. Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосования по ним.
1) Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том

числе отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества, а 
также распределение прибыли, в том числе выплаты (объявление) дивиден
дов. и убытков общества по результатам финансового 2005 года.

Итоги голосования: «За» —  264409 —  85,88 % голосов от акционеров, при
нимавших участие в собрании

«Против» —  43278 —  14,06 % голосов от акционеров, принимавших уча
стие в собрании

«Воздержался» —  210 —  0,07 % голосов от акционеров, принимавших 
участие в собрании

2) Выборы Совета директоров общества.
Итоги голосования:
Задорожного Анатолия Дионисовича 
Попову Валентину Ивановну

за —  309459 
за —  258559 
за —  255272 
за —  263758 
за — 240012 
за —  257800 
за —  266003

-1470

Кокнаеву Ларису Васильевну 
Леонова Александра Николаевича 
Менщикова Николая Ивановича 
Панихидкина Петра Никитича 
Пасынкова Федора Петровича 
Против всех кандидатов —  302946 
Воздержался по всем кандидатам -
3) Выборы ревизионной комиссии 
Итоги голосования:
Гаврилова Ирина Николаевна 
Горбунова Галина Ивановна 
Пелюх Наталия Михайловна 
Тюрина Надежда Викторовна 
Ежикова Тамара Алексеевна
4) Утверждение аудитора общества.
Итоги голосования:
«За» —  264409 — 85,88 % голосов от акционеров, принимавших участие 

в собрании
«Против» —  43278 —  14,06 % голосов от акционеров, принимавших уча

стив в собрании
«Воздержался» —  210 —  0,07 % голосов от акционеров, принимавших уча

стив в собрании

«За» «Против» «Воздержа)
116290 43278 210
116290 43278 210
116290 43278 210
114153 45415 210
116290 43278 210

15) Формулировки решений, принятых общим собранием:
1. Утвердить годовой отчет за 2005 год, годовую бухгалтерскую отчетность, 

в том числе отчет о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) обще
ства, а также распределение прибыли, в том числе выплаты (объявление) ди
видендов, и убытков общества по результатам финансового 2005 г.

2. Избрать Совет директоров в следующем составе:
Задорожный Анатолий Дионисович
Попова Валентина Ивановна 
Кокнаева Лариса Васильевна 
Леонов Александр Николаевич 
Менщиков Николай Иванович 
Панихидкин Петр Никитич 
Пасынков Федор Петрович
3. Избрать ревизионную комиссию в следующем составе:
Гаврилова Ирина Николаевна
Горбунова Галина Ивановна 
Пелюх Наталия Михайловна 
Тюрина Надежда Викторовна 
Ежикова Тамара Алексеевна
4. Утвердить аудитором общества на 2006 год аудиторскую фирму «Внеш- 

ЭкономАудит»
Генеральный директор: А. Д. Задорожный 

9 июня 2006 г.
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В Лондон за деньгами
До полусотни российских компаний 

планируют провести 1РО 
на зарубежных биржах

Первую часть сухопутного участка С еехро-Сар он ейского гааопроаэда протажанностыо Т44 километра, который пройдет по территории Вологодской 
и Ленинградской областей, пяаиируетсе ввести а эксплуатацию е дакабре 2001 года, сообщил вчера заместитель начальника управление ЗАО 
«Ямалгааииеест» (заказчик строительства СЕТ) Олег Лебедев. Как известно, строительство первой нитки СЕГ, которое ведет с  декабре 2005 года со
вместное российско-германское прадлриатие, намечено а ее ерши т, к июлю 2010 года, а вывести газопровод на проектную мощность в 55 миллиар
дов кубометров а год —  а 2013 году. Соглашение о строительстве СЕГ было достигнуто а сентпбрв прошлого года главами России и Германии.

Вето на текилу
С 1 июля весь импортный алкоголь 

со старыми акцизными марками будет считаться нелегальным

Е лена К уко л

В Ч ЕР А  в Л о н д о н е  о т к р ы л а с ь

КОНФЕРЕНЦИЯ ДЛЯ РОССИЙ
СКИХ, УКРАИНСКИХ И ЦЕНТРАЛЬ
НОАЗИАТСКИХ КОМПАНИЙ, ПЛА
НИРУЮЩИХ ПЕРВИЧНОЕ РАЗМЕ
ЩЕНИЕ АКЦИЙ (1РО) В 2 0 0 6 -  
2 0 0 7  ГОДАХ.

Настоящий бум 1РО российских 
компаний на Лондонской бирже 
начался в прошлом году. Торги по 
акциям  принесли семи «нович
кам» более 5 миллиардов долла
ров. А  это почти 14 процентов 
всего заработанного на Л ондон
ской бирже капитала. Россия ста
ла лидером по первичному разме
щению акций в британской сто
лице. Там, по оценкам экспертов, 
проводится 70 процентов опера
ций с российскими корпоратив
ными бумагами. И  поток россиян 
на берега Темзы, судя по прогно
зам, в ближайшее время лиш ь 
увеличится. Зарубежные экспер
ты  полагают, что в 2 0 0 6 -  2008 го 
дах размещение акций за рубе
жом проведут от 25 до 50 россий
ских компаний, предполагаемый 
объем выпуска акций составит от 
10 до 15 миллиардов долларов. 
Впрочем, сумма может бы ть и 
больше -  ведь в этом году на 1РО 
в Лондоне выходит «Роснефть». А  
ее публичное размещение акций, 
по предварительным оценкам, 
может стать самым крупны м  за 
последние годы.

Во время конференции ее уча
стники собираются обсудить, на
сколько удачным будет 1РО, какие 
секторы экономики будут подогре
вать интерес инвесторов, а также 
сопоставить размещение акций в 
Лондоне по цене и эффективности 
с такой же процедурой на нацио
нальных фондовых площадках.

1РО в Лондоне предшествует 
длительная и сложная процедура, 
компания должна отвечать самым 
строгим требованиям по корпора
тивному управлению, финансовой 
прозрачности, соблюдению эколо
гических норм и многим другим 
факторам, — поясняют в пресс- 
службе «ЛУКОЙЛа», акции кото- I

И рииа Кобы лкина

Ч ТО БЫ  сн я ть  С ГРУЗОВОГО ЖЕ
ЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА 
БРЕМЯ СУБСИДИРОВАНИЯ НЕ 
ОКУПАЮЩИХ СЕБЯ ПАССАЖИР
СКИХ ПЕРЕВОЗОК. ЭТИ ОТРАСЛИ 
МИНТРАНС РЕШИЛ РАЗВЕСТИ ПО 
РАЗНЫМ ХОЗЯЕВАМ. ЗАБОТУ О 
ПАССАЖИРАХ ВОЗЛОЖИЛИ НА 
СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ ЭТОГО СОЗ
ДАННУЮ Ф е д е р а л ь н у ю  п а с с а 
ж и р с к у ю  д и р е к ц и ю  (Ф П Д), 
к о т о ра я  п р и с т у п и т  к ра б о те

I и ю л я . О б  э т о м  на  п р о ш е д 
ш е м  н а к а н у н е  в М о с к в е  
«к р у г л о м  с т о л е » с о о б щ и л  н а 
ч а л ь н и к  д и р е к ц и и  В а л е р и й  
Ш а та ев .

Подвижность российского насе
ления на железнодорожном 
транспорте сейчас составляет в 
среднем девять поездок в год. 
Это уровень 1958 года, -  расска
зал Шатаев. Н о  при этом многие 
не имеют материальной возмож
ности  даже один раз в год в ы 
ехать с детьми на летний отдых. 
И  это еще при том, что часть сто
им ости  билета покры вается за 
счет грузового сектора.

Но, естественно, то, что он от
дает на пассажирские перевозки, 
автоматически «накручивается» 
на его собственные услуги. В 2005 
году, например, эта сумма соста
вила порядка 30 миллиардов руб
лей. Из-за  такого перекрестного 
субсидирования грузоперевозки 
становятся «золотыми» и некон
курентоспособными. А  инвесто
ры не хотят вкладываться в невы
годный бизнес.

М интранс уже давно озабочен 
этим обстоятельством. Поэтому в 
2003 году было принято решение 
разделить грузовые и пассажир
ские перевозки и создать в РЖ Д  
самостоятельную  структуру -  
Федеральную пассажирскую ди
рекцию . В 2004 году она появи 
лась на свет, но тогда еще без иму
щества, а значит, и без действен
ны х полномочий. На передачу 
всего движимого и недвижимого, 
с помощью чего перевозятся пас
сажиры на дальнем сообщении, 
ушло два года. И  с 1 июля дирек
ция приступит к своей деятельно
сти в полной мере.

рого успешно торгуются на этой 
площадке уже несколько лет. Да и 
само размещение акций обходится 
недешево. П о  оценкам экспертов, 
иногда стоимость услуг юристов 
международного класса, организа- 
циятак называемых гоас1-$Ьо\у до
ходит до 5 процентов от общей сум
мы  привлеченных средств.

Тем не менее многие россий 
ские компании не оставляют пла
нов провести первичное разме
щение акций именно в Лондоне. 
«Во-первых, это крупнейшая 
биржа в мире и одна из самых 
престиж ны х европейских ф он
довых площадок, -  объяснили 
корреспонденту «РГ» в компа
нии. — Из-за  разницы во време
ни торги  в Лондоне начинаются 
раньше, чем в М оскве или Нью - 
Й орке , а значит, у нас есть воз
мож ность отследить движение 
акций ». Но, пожалуй, самое глав
ное преимущ ество — это воз
мож ность привлечения ино 
странны х инвесторов. Ведь на 
российских ф ондовых площад
ках в основном представлены до
черние или афф илированные 
структуры  западных иностран 
ных инвестиционных фондов. В 
Лондоне же с ними можно рабо
тать напрямую. Компании, про
шедшие листинг на Лондонской 
бирже, обязаны и в дальнейшем 
соответствовать высоким требо
ваниям. И  это касается не только 
соблюдения меж дународных 
стандартов в финансовой отчет
ности. Так. например, вся инфор
мация. «которая представляет 
сущ ественный факт», сначала 
предоставляется на бирж у для 
ознакомления с ней инвесторов. 
И  лиш ь потом она может публи
коваться в месгных С М И .

Впрочем, как известно, с этого 
года российские компании обяза
ны параллельно с проведением 
1РО на зарубежных площадках не 
менее 30 процентов своих акций 
размещать в России. Эта норма 
введена для того, чтобы предотвра
тить «бегство» акций за рубеж и 
поддержать развитие отечествен
ного фондового рынка. Но на его 
становление, как не раз отмечали 
высокопоставленные чиновники, 
все же требуется время.

Так что «грузовики» теперь 
вздохнут с облегчением . А  вот 
пассажиры... Если в цену билетов 
включат все, что тратится желез
нодорож никами на их перевоз
ку, то подавляющее число росси
ян вообщ е перестанет пользо 
ваться их услугами.

Но транспортники нашли вы 
ход. М интранс уже направил в 
М и н ф и н  бю дж етную  заявку на 
дотацию  в 27,3 миллиарда руб
лей на 2007 год. А  новоиспечен
ной дирекции вменено не только 
стоять с протянутой рукой, а ак
тивнее внедрять ры ночны е ме
ханизмы  за счет доходного сек
тора.

«А  еще нам предстоит изм е 
нить отношение в отрасли к низ
кодоходным перевозкам. В усло
виях. когда наши люди малопла- 
теж ны , надо развивать как раз 
именно их, — считает Шатаев. 
Но с участием государства -  оно 
может на эти  объемы  дать же
лезной дороге госзаказ и по 
крыть разницу между эконом и 
чески обоснованными тарифами 
и доступными для населения».

Для этого дирекция намерена 
совместно с государством опре
делить стандарты  качества о б 
служивания социальных пасса
жиров. А  когда удастся реш ить 
эти проблемы, Федеральная пас
саж ирская дирекция будет 
трансформирована в Федераль
ную  пассажирскую  компанию  
(Ф П К ).

«К тому же сейчас уровень 
обслуживания пассажиров в ре
гионах очень разнится. -  про
комментировал корреспонденту 
«РГ» еще одну задачу, постав
ленную  перед Ф П Д . директор 
Департамента государственной 
политики в области железнодо
рожного транспорта М интранса 
России Алексей Д руж инин. -  
П роисходит это оттого , что на 
каждой дороге свое руководство 
со своим отношением к перевоз
кам. в том  числе к убыточным  и 
социально значимы м . Ф П Д  
должна будет создать в этом о т
нош ении единую  политику во 
всех регионах и на всех россий 
ских железных дорогах. Это сво
его рода отраслевое «одно о к 
но». И пассажирам станет проще 
решать все свои проблемы, кото
рые у них возникают».

Татьяна Зы кова, 
И рина Кобы лкина

СЕГО Д Н Я  в Ми н э к о н о м р а з в и 
т и я  п р о й д е т  «к р у г л ы й  с т о л », 
п о с в я щ е н н ы й  п о с л е д с т в и я м  
в с т у п л е н и я  Р о с с и и  в ВТО  для
РОССИЙСКИХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
а л к о г о л я . О ж и д а е т с я , ч т о  р ы 
н о к  «г р р д ч и т е д б н о г о » «п р о 
г н е т с я » ПОД НАПОРОМ ИНО
СТРАННЫХ в и н о д е л о в . В п р о 
ч е м , д о  ВТО  е щ е  д а л е к о , а о т е 
ч е с т в е н н ы й  РЫНОК УЖЕ ТРЯСЕТ 
о тто го , ч т о  вхо д  на  н е г о  и н о 
с т р а н н о м у  АЛКОГОЛЮ п о ч т и

ЗАКАЗАН.

1 июля 2006 года согласно ново
му федеральному закону в стра
не заканчивается срок действия 
старых акцизных марок для бу 
ты лок с импортным спиртным, а 
следовательно, все оно автомати
чески становится нелегальным и 
подлежит изъятию  с прилавков. 
Это означает, что с 1 июля вне за
кона в России могут оказаться не 
только пресловутые молдавские 
и грузинские вина, но и сплошь 
все импортное спиртное. Постав
щики и торговцы в спешном по
рядке торопятся распродавать 
заграничное зелье со стары ми 
акцизными марками по снижен
ным ценам -  по прикидкам экс
пертов импортеры в этом случае 
рискуют потерять нереализован
ной продукции на сумму от 100 
до 200 миллионов долларов. И  
одновременно они бьют тревогу, 
что не готовы работать по-ново
му из-за того, что слишком позд
но был установлен новый поря
док поведения на рынке. Снача-

О лег Гладу нов

П Р О ЕК Т  ЗАКОНА О ДЕНЕЖНЫХ 
КОМПЕНСАЦИЯХ ДЛЯ ПАЙЩИКОВ 
ПАЕВЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ 
ФОНДОВ (П И Ф о в ) БУДЕТ ГОТОВ 
УЖЕ В 2 0 0 6  ГОДУ.

Вчера заместитель руководителя 
Федеральной службы по финансо
вым рынкам (Ф С Ф Р) Сергей Хар
ламов заявил, что этот законопро
ект сейчас обсуждается с Минфи
ном, поскольку он «затрагивает во
просы. связанные с бюджетом». 
Подготовку законопроекта плани
руется завершить к осени.

Напомним, что создание ком 
пенсационного фонда для пайщи
ков предусмотрено правительст
венной стратегией развития фи
нансовых рынков России на 2006— 
2008 годы. Из него будут выплачи
ваться компенсации, если управля
ющая компания не справится со 
своими обязательствами. Предпо
лагается. что он будет создан по 
аналогии с фондом страхования 
банковских вкладов — за счет от
числений управляющих компа
ний. И  так же. как в системе страхо- 
вания вкладов, закон установит

ла бизнесмены ждали утвержде
ния образцов новы х марок, за
тем -  порядка нанесения на них 
штрих-кодов, потом -  утвержде
ния требований к спецоборудо- 
ванию для работы в Единой госу
дарственной автоматизирован
ной инф ормационной системе 
учета алкоголя (Е ГА И С ). Поэто 
му сегодня только малая часть 
поставщ иков оснащ ена этим 
оборудованием стоимостью  в 25 
тысяч долларов. П о  данным Ф е 
деральной таможенной службы 
(Ф Т С ), пока только  60 из 126 
крупнейш их импортеров имеют 
такое оборудование. Кроме того, 
как выясняется, под новую мар
ку на рынке сейчас «запасено» 
всего около 5 процентов требуе
мого объема алкоголя. Эксперты 
прогнозируют взлет цен и резкое 
оскудение винно-водочного ас
сортимента на прилавках мага
зинов.

Правда, ч тобы  не доводить 
ситуацию до крайней точки. Мин
фин еще в конце марта разрешил 
хождение по стране алкоголя с 
маркой старого образца, но с на
клеенной поверх ее новой мар
кой или. проще говоря, стике
ром. И  поручил Ф Т С , ответст
венной за подготовку и «разда
чу» марок, разработать офици
альный порядок такой легализа
ции. С  подготовкой такого доку
мента таможня в силу серьезных 
кадровых перестановок несколь
ко затянула. На утверждение в 
правительство проект постанов
ления о порядке легализации ал
коголя с «просроченными» мар
ками «ушел», по некоторым све
дениям. только во вторник вече 
ром. Документ предполагает, что 
оборот алкогольной продукции

после 1 июля допускается при ус
ловии ее маркировки новыми ак- 
цизными марками и внесения 
сведений об этой продукции в 
Единую  государственную  авто
матизированную информацион
ную систему (ЕГА И С ). Таможен
ники надеются, что постановле
ние будет принято в ближайшее 
время. И  это сможет как-то раз
рядить обстановку.

Тем временем главный госу 
дарственны й санитарный врач 
России Геннадий Онищенко про
должает чистить отечественный 
алкогольный рынок от некачест
венного алкоголя. На днях Рос
потребнадзор предупредил про
давцов. что за продажу одной бу
тылки «левого* алкоголя торго
вой фирме по действующему за
кону грозит штраф от 100 до 200 
тысяч рублей.

Вместе с тем по предписанию 
Роспотребнадзора продолжается 
уничтож ение забракованных 
партий молдавского и грузинско
го вина, с поставщиками уже сог
ласованы объемы — свыше 60,5 
тысячи литров. И з  них уже унич
тожено около 12 тысяч бутылок 
молдавского, более 46 тысяч гру
зинского и 6 тысяч бутылок нека
чественного вина из некоторых 
стран Европы.

Несмотря на предупреждение 
о санкциях, не все торговцы доб
ровольно уничтожают свои запа
сы. В судах сегодня находятся 638

дел. связанных, по словам О ни 
щенко. с «очищением российско
го рынка от ф альсиф ицирован
ной алкогольной продукции». 
Однако и к судам у него есть серь
езные претензии.В  частности ,к 
Останкинскому районному суду 
города М осквы . Его судья Миха- 
лина 20 июня прекратила дело в 
отнош ении четырех крупных 
партий грузинского  алкоголя. 
Этот факт не на шутку возмутил 
главного санитарного врача. Как 
передает «Интерфакс», Онищен
ко утверждает, что судья это сде
лала «в результате тенденциоз
ного и небескорыстного рассмо
трения дела». При этом Онищен
ко намерен обжаловать действия 
судьи в Верховном суде. А  что ка
сается выигравш его дело пред
принимателя. то главный сани 
тарный врач заявил, что «сдела
ет все. чтобы не допустить ответ
чика по этому делу к дальнейшей 
предпринимательской деятель
ности и возбудить против него 
уголовноедело».

Эксперты  высказываю т опа
сения. что в связи со сложившей
ся ситуацией, полностью  насы 
тить российский алкогольный 
ры нок продукцией не удастся 
вплоть до Нового года, а количе
ство тяжб в судах предпринима
телей со службой Роспотребнад
зора будет расти. Радует одно — с 
отечественным вином и водкой 
перебоев не ожидается.

Справка «РГ»
По данным аналитиков, на импортный алкоголь прихо
дится абсолютное большинство продаж в элитном сег
менте -  виски, дорогие коньяки, ром, текила. А на долю 
импортной продукции приходится 66,1%  рынка вин 
(вклю чая вермуты и игристые), 38,7%  рынка бренди и 
5,3%  рынка водки.

Паевая страховка
Играть на бирже станет безопаснее

Замглавы ФСФР С е р г е й  Х арлам ов  

обещал, что к о с е н и  б уд е т  готов  
закон о к о м п е н с а ц и и  пайщ и кам  

ПИФов.

предельный размер, на который 
будет распространяться компенса
ция. При этом Харламов заявил, 
что создание компенсационных 
фондов без участия государства не
целесообразно. правда, не уточ
нил, каким образом оно будет уча
ствовать в процессе.

Также Ф С Ф Р  планирует в тече
ние ближайших недель согласо
вать с М и н э к о н о м р а з в и т и я  изме
нения в закон о лицензировании.

согласно которым служба будет на
делена правом лишения лицензий 
управляющих компаний (сейчас 
лишение лицензий производится 
через суд). Планируется отказать
ся от практики приостановки ли
цензии. а вместо нее ввести приос
тановку операций. Сергей Харла
мов пояснил, что приостановка ли
цензий фактически означает поте
рю бизнеса для компании, которая 
управляет многими фондами, в 
том числе паевыми средствами 
граждан и пенсионными деньгами. 
Операции же будут приостанавли
ваться по конкретному фонду и не 
затрагивать деятельность всей уп
равляющей компании.

В ближайшее время Ф С Ф Р  так
же предполагает внести изменения 
в закон о рынке ценных бумаг, ка
сающиеся понятия квалифициро
ванного инвестора. Как пояснил 
Сергей Харламов, к квалифициро
ванным инвесторам будут отнесе
ны граждане, владеющие ценными

бумагами или паями на сумму не 
менее 10 млн. рублей, либо если 
они совершили за год не менее 10 
сделок на сумму 1 млн. рублей. Ква
лифицированными будут призна
ны и граждане, работающие на 
рынке акций не менее года. Для 
юридических лиц. которых при
знают квалифицированными ин 
весторами. нужно будетиметь соб
ственный капитал не менее 100 
млн. рублей.

По словам замруководителя 
Ф СФ Р, введение статуса квалифи
цированного инвестора позволит 
расширить спектр операций на 
рынке. Пенсионные фонды и 
Агентство по страхованию вкладов 
тоже должны попасть в квалифи
цированные инвесторы. Однако 
пока не определено, будет ли пре
доставление такого статуса этим 
организациям прописано в данном 
законе или в специализированных 
законах, регулирующих деятель
ность этих организаций.

Справка «РГ»
Сегодня в Р оссии  заре ги стрировано  более 500 П И Ф о в , из 
которых примерно 450 яв л яю тся  дей ствую щ им и . Число  
пайщиков ПИФов до сти гает 1,3 млн . человек. С о во к у п 
ные активы  под управлением  ро сси й ски х  уп рав ляю щ и х 
компаний со став л яю т  около  1 трлн, рублей , из них 300 
млрд, рублей находятся в П И Ф а х .

Кстати:
Лондонская ф ондовая биржа является одной из ведущих 
всемирных фондовых бирж. На бирже размещено свыше 
3 ты сяч компаний, общая рыночная капитализация ко
торых составляет 7,2 триллиона долларов. Биржа зани
мает первое место в мире по торговле ценными бумагами 
международных эмитентов и ликвидности.

Плацкарт 
в «одном окне»

С 1 июля пассажирские перевозки 
начнут жить на свои и на госдотации

Прейскурант 
для заговорщика

Правительство поддержало 
жесткие антимонопольные санкции

Татьяна С м о л ь я к о м

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  о д о б р и л о  и
ПРИНЯЛО РЕШЕНИЕ НАПРАВИТЬ В
Го с д у м у  п о п р а в к и  в Ко д е к с  
о б  а д м и н и с т р а т и в н ы х  п р а в о 
н а р у ш е н и я х . ПОДГОТОВЛЕН
НЫЕ Ф АС  Р о с с и и . П о п р а в к и

ПРЕДУСМАТРИВАЮТ ВВЕДЕНИЕ 
НОВОГО МЕХАНИЗМА ШТРАФНЫХ 
САНКЦИЙ ЗА НАРУШЕНИЯ АНТИ
МОНОПОЛЬНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВА.

Что это значит? Сегодня к нару
шителям антимонопольного за
конодательства у  нас применяют
ся штрафы, измеряемые М РОТа- 
ми. А  М Р О Т  при расчете штрафов 
равен 100 рублям. М аксим аль
ный штраф для юридических лиц 
-  5000 М Р О Т  (около 18 тысяч 
долларов), а для физических лиц 
и того меньше. Даже для олигар
хов районного масштаба это сум
мы . с которы ми  не больно рас
статься. Поэтому Ф А С  предложи
ла установить штрафные санкции 
по европейско-американскому 
принципу -  в процентах от годо
вого оборота компании-наруши
теля. После долгих и трудных 
консультаций с ведомствами ос
тановились на следующем: штра
фы будут рассчитываться от сум
мы  выручки нарушителя от реа
лизации товаров (услуг) за кален
дарный год, предшествующий го
ду. в котором было выявлено пра
вонарушение. За злоупотребле- 
ниедоминирующим положением 
на рынке максимальный размер 
штрафа -  2 процента, за картель
ный сговор — 4 процента от сум
мы  выручки нарушителя.

Для ориентира: в Европе 
штрафные санкции за нарушения 
антимонопольного законодатель
ства доходят до 10 процентов годо
вого оборота, в С Ш А  максималь
ный штраф за недобросовестную 
конкуренцию — 100 миллионов 
долларов, при этом еще необходи
мо возместить тройную  сумму 
ущерба всем, кто пострадал от не
добросовестной конкуренции.

Представляя правительству 
законопроект, глава Ф А С  И горь 
Артемьев отметил, что в КоАП  бу
дут введены прямые составы ад
министративных правонаруш е
ний, предполагающие дифферен

цированные санкции для долж 
ностных лиц (штрафы или дис
квалификация сроком на 3 года) и 
юридических лиц (в расчете от 
суммы  выручки). Он также под
черкнул. что помимо ужесточе
ния и дифференциации санкций 
за нарушение антимонопольного 
законодательства, важнейшей 
новацией в К оАП  должна стать 
норма об освобождении от адми
нистративной ответственности 
участников картельных соглаше
ний. Это возможно в следующих 
случаях: добровольное заявление 
в антимонопольный орган об уча
стии в соглашении или согласо
ванных действиях. ограничиваю
щих конкуренцию: отказ от уча
стия в таких соглашениях или со
гласованных действиях: предос
тавление антимонопольному ор
гану информации, необходимой 
для установления факта такого 
соглашения или согласованных 
действий. По сути, это то же самое 
стукачество. противное нормаль
ной человеческой натуре, но ш и
роко применяемое многими госу
дарствами в борьбе с разного ро
да преступлениями.

Последние два года шла серь
езная работа по реформирова
нию нашего антимонопольного 
законодательства. Напомним, что 
сейчас готовится ко второму чте
нию в Госдуме законопроект «О 
защите конкуренции», который 
придет на смену действующему с 
1991 года и морально устаревше
му Закону «О конкуренции и о г
раничении монополистической 
деятельности на товарных ры н 
ках». П о  замыслу, закон о конку
ренции и новые штрафные санк
ции должны приниматься еди
ным пакетом. Только действуя в 
тандеме, они дадут ожидаемый 
эффект. Но. несмотря на некото
рый разрыв во времени поступле
ния в Госдуму, оба законопроекта 
могут начать действовать одно
временно. Технически принять 
поправки в К о А П  гораздо легче, 
чем большой закон, затрагиваю
щий многие интересы. В Ф А С  рас
считывают. что поправки в К оАП  
будут приняты Государственной 
Думой во всех чтениях на осенней 
сессии до конца года.

Новыми штрафами Игорь Артомь- 
м  надеется привести в чувства 
монополистов.

Резервы
пошли на снижение
Впервые за последние семь месяцев 
запасы Центробанка уменьшились 

из-за выплаты внешних долгов
ДЕНЬГИ

И горь  В елетм ин ский

О БЪ ЕМ  ЗОЛОТОВАЛЮТНЫХ РЕ
ЗЕРВОВ Р о с с и и  СНИЗИЛСЯ ЗА 
НЕДЕЛЮ НА 1,9 МИЛЛИАРДА ДОЛ
ЛАРОВ. О б  э т о м  с о о б щ и л  вчера

ДЕПАРТАМЕНТ ВНЕШНИХ И ОБ
ЩЕСТВЕННЫХ с в я зе й  Ц е н т р о 
б а н к а .

По состоянию на 16 июня ЗВР  со
ставили 246 миллиардов долла
ров. а за неделю до этой даты. 
9 июня, они превышали 
247.9 миллиарда долларов. Это со
бытие ознаменовало финиш  7- 
месячного периода непрерывно
го роста золотовалютных запасов 
Центробанка, который длился с 
18 ноября 2005 года. За это время 
запасы выросли на 85 миллиар
дов долларов. и в последние меся
цы мы были свидетелями беско
нечного роста, в результате чего 
величина ЗВР  сейчас находится 
на рекордном уровне за всю исто
рию С С С Р  и РФ .

Причиной пусть небольшого, 
но всеми замеченного сокращ е
ния золотовалю тных запасов 
эксперты называют предстоя
щую в ближайшее время очеред
ную выплату по погаш ению  
внешнего долга России: Центро
банк и правительство готовятся в 
ближайшее время осущ ествить

перечисление крупного транша в 
счет задолженности России П а 
рижскому клубу кредиторов. Не
давно министр  финансов А лек 
сей Кудрин сообщил, что Россия 
намерена погасить Парижскому 
клубу досрочно 20,8 миллиарда 
долларов. М инистр  пояснил, что 
Россия предлагала погасить весь 
остаток долга в 22 миллиарда 
долларов. Однако с учетом пла
нового платежа Парижскому клу
бу в середине августа объем этого 
долга составит 20.8 миллиарда 
долларов, по которым и идут пе
реговоры  с клубом  кредиторов 
вместе с острой внутрироссий- 
ской политической дискуссией о 
целесообразности такого шага. В 
связи с этим Банк России может 
продавать за рубли валюту, необ
ходимую для будущей выплаты.

Кстати, совсем недавно, в ап
реле этого года. Россия по объему 
золотовалютных запасов заняла 
четвертое место в мире, опередив 
Ю жную  Корею и почти вплотную 
приблизившись к Тайваню, объ 
ем резервов которого по состоя
нию  на 1 апреля составлял 257 
миллиардов долларов. Заметим 
также, что в настоящее время 50 
процентов валютной части золо
товалютных резервов Центро 
банка составляют доллары СШ А . 
40 процентов -  евро, остальную 
часть — английские фунты и 
японские иены.
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Вторая жизнь 
добра

В Москве состоится 
Всемирный религиозный саммит

Наталья Тоганова

В НАЧАЛЕ июля в Мо скве  
п ро й д ет  Вс ем и рн ы й  р е л и г и о з
ны й  САММИТ, О ЦЕЛЯХ КОТОРОГО 
ЕГО УЧАСТНИКИ И ОРГАНИЗАТОРЫ 
РАССКАЗАЛИ ВЧЕРА НА ПРЕДВАРИ
ТЕЛЬНОЙ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ.

На саммите будут присутствовать 
более сотни духовных лидеров ос
новных мировых религий из раз
личных уголков мира. Правда. Па
па Римский Бенедикт XV I и далай- 
лама не приедут. «Визит папы в 
Россию -  это историческое собы
тие, и методологически непра
вильно было бы смешивать его с 
другим историческим событием, 
каковым является форум», — зая
вил на пресс-конференции предсе
датель Отдела внешних церковных 
связей Московского патриархата, 
митрополит Смоленский и Кали
нинградский Кирилл.

Митрополит Кирилл пять ми
нут зачитывал список самых раз
ных проблем, которые будут обсу
ждаться: от религиозных доэконо
мических. Особое внимание при 
этом будет уделено борьбе с терро
ризмом.

Результаты саммита должны 
повлиять не только на жизнь пред
ставителей четырех основных кон
фессий, но и на политику — плани
руется ознакомить с его результа
тами лидеров стран «большой 
восьмерки».

— В церковь приходят в основ
ном бедные люди. Государство не 
должно оставлять их со своими

проблемами, -  считает раввин Зи
новий Коган.

Как и духовный представитель 
Буддийской традиционной сангхи 
России в Москве Санжей-лама,Зи
новий Коган уверен: нельзя забы
вать о ценности человеческой жиз
ни «от зачатия до рождения и от 
рожден ия до смерти » и о важности 
института семьи.

Есть проблема ксенофобии, 
но я бы не стал выделять Россию 
как особое место, — митрополит 
Смоленский и Калининградский 
Кирилл указал на то, что и в дру
гих странах подобные проблемы 
не редкость, например во Ф ран
ции. Реализация свободы вне сис
темы нравственных координат — 
вот где кроются, по его мнению, 
причины этого недуга. М итропо
лит Кирилл подчеркнул, что уже
сточение законодательства не па
нацея от всех бед. Представитель 
Центрального духовного управле
ния мусульман России Азер А ли 
ев считает, что причина религиоз
ной нетерпимости в низкой куль
туре общения.

В повестку дня саммита не вхо
дит обсуждение богословских воп
росов. Слухи о возможной разра
ботке «мировой религии» были 
опровергнуты. Цель саммита, по 
словам заместителя главы отдела 
внешних церковных сношений 
Московского патриархата протои
ерея Всеволода Чаплина, не уни 
фикация, «не насаждение тотали
тарной политкорректности». Важ
но заявить о близости позиций и 
показать, что представители раз
личных конфессий могут трудить
ся рука об руку.

Шостакович, 
свечи и цветы

Столица вспоминала 
начало Великой Отечественной войны

И рина О гилько

ВЧЕРА  в Р о с с и и  ОТМЕЧАЛСЯ 
Д е н ь  п а м я т и  и  с к о р б и  в связи  
с  65-й  год овщ и н о й  н а ча л а  В е
л и к о й  От е ч е с т в е н н о й  в о й н ы . 
В М о с к в е  т о р ж е с т в е н н ы е  м е 
р о п р и я т и я  н а ч а л и с ь  еш е  на 
ра с с в ет е , а з а к о н ч и л и с ь  уж е
ЗА ПОЛНОЧЬ.

Несмотря на то что Александров
ский сад. расположенный под 
стенами Кремля, в обычные дни 
открывают около восьми утра, с 
ш естидесятых годов прошлого 
века именно 22 июня ворота сада 
распахиваются без двадцати че
тыре утра, чтобы все желающие в 
час начала войны смогли отдать 
дань павш им воинам. Вчера к 
этому времени собрались ветера
ны, ш кольники и студенты поч
тить память погибш их солдат 
минутой молчания, зажечь све
чи, возложить цветы и венки к 
М огиле Неизвестного Солдата.

Ближе к одиннадцати утра 
торжественные мероприятия пе
реместились на Поклонную  гору, 
в Центральный музей Великой 
Отечественной войны. Перед со
бравшимися ветеранами, пред
ставителями правительства М о 
сквы, депутатами М осковской  
городской Думы, руководителя
ми общественных организаций и 
простыми горожанами прошли 
шеренги курсантов учебных за
ведений министерства обороны 
России, выступили ветеранские 
и народные хоровые коллективы 
М осквы  и П одмосковья. Под 
звон колоколов прозвучали сти
хотворения военных лет. Куль
минацией официальной части 
события стало «Возжение свечей 
памяти». Ровно по числу дней

войны -  1418 маленьких белых 
свечек одна за другой вспыхива
ли яркими язы чками пламени в 
руках у ветеранов. Многие пожи
лые люди, не выдержав тро га 
тельного момента, расплакались, 
кто-то передал свою свечку вну
ку...

-  Сегодня наша страна отме
чает День памяти и скорби. — 
выступила первый заместитель 
мэра в правительстве М осквы  
Людмила Швецова. — М ы  отда
ем дань уважения тем, кто высто
ял в войне. М ы  благодарим тех. 
кто ковал нашу победу з тылу, 
обеспечивая фронт всем необхо
димым. Рано утром по всей стра
не были зажжены свечи в память 
о них. сейчас зажгли свечи и мы.

После торжественных цере
моний в выставочных залах му
зея начался показ документаль
ных военных фильмов. Однако 
многие предпочли темным залам 
и кадрам кинохроники открытые 
стенды с танками и самолетами, 
землянками и обелисками: кто- 
то направился в часовню ставить 
поминальные свечи родным и 
близким. В полдень на террито
рии Российского государствен
ного социального университета, 
в храме Федоровской иконы  
Божьей матери прошла торжест
венная панихида, посвященная 
всем погибшим. В час дня в выс
тавочном зале «Манеж» был ус
тановлен телемост между М о ск 
вой и тремя столицами бы вш их 
республик С С С Р  — Киевом , 
Минском и Астаной в рамках ме
ждународной общественно-пат
риотической акции «Память без 
границ». Параллельно с телемос
том в лучш их музы кальны х за 
лах четырех городов одновре
менно была исполнена Седьмая 
(Ленинградская) симфония Ш о 
стаковича.

В память о погибших 
милиционерах
в Назрани будет сооружен 
мемориальный комплекс

КАВКАЗ

В л а д и м и р  Полетаев

ВЧЕРА , в ДЕНЬ ПАМЯТИ ЖЕРТВ 
НАПАДЕНИЯ б о е в и к о в  на  МВД 
И н г у ш е т и и , р о д н ы е  и к о л л еги

ПОГИБШИХ РЕШИЛИ УСТАНО
ВИТЬ в Н а зр а н и  о б е л и с к  п а в 
ш и м  м и л и ц и о н е р а м .

Основные траурные мероприя
тия, связанные со второй годов
щиной этой трагедии, прошли в 
Назрани и районных центрах. Ру
ководство М В Д  пригласило на 
прием родных и близких всех по
гибш их сотрудников милиции. 
И х семьям будет оказана матери
альная помощь.

Как сообщ ил руководитель 
пресс-службы республиканского 
М В Д  Яхья Хадзиев, сотрудники 
ингушской милиции приняли ре
шение перечислить в фонд стро

ительства памятника свой одно
дневный заработок. М есто под 
мемориальный комплекс также 
выбрано вблизи так называе
мого Экажевского круга. Именно 
на этом месте в бою с боевиками 
погибло наибольшее количество 
сотрудников органов внутренних 
дел. Всего тогда погибли 35 мили
ционеров, а общее количество 
жертв составило 79 человек. Еще 
более 100 человек получили ра
нения. бандиты похитили более 
ты сячи единиц огнестрельного 
оружия, сожгли здания Назран
ского РОВД  и ряд других строе
ний.

За два прошедших года удалось 
задержать 69 боевиков, прини
мавших участие в этом нападении. 
Часть из них уже осуждена, другие 
находятся под следствием. За этот 
же период в ходе спецопераций 
уничтожены 63 боевика, которые 
участвовали в кровавом разбое.

Преступникам 
в статусе беженцев —

отказать
Рашид Нургалиев рассказал корреспонденту «РГ», 

о чем договорились министры внутренних дел «восьмерки»

М ихаил Ф алалааа

М ВД  Р О С С И И  НЕ СКРЫВАЕТ 
СВОЕГО у д о в л е т в о р е н и я : н а  
ЗАВЕРШИВШЕЙСЯ В МОСКВЕ 
ВСТРЕЧЕ МИНИСТРОВ ВНУТРЕН
НИХ ДВЛ, ЮСТИЦИИ И ГЕНПРОКУ
РОРОВ с т р а н  «Г р у п п ы  в осьм и»  
УДАЛОСЬ ПОДПИСАТЬ ПРИНЦИ
ПИАЛЬНЫЕ ДОГОВОРЕННОСТИ о 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ В СФЕРЕ ПРО
ТИВОДЕЙСТВИЯ РАСПРОСТРАНЕ
НИЮ ТЕРРОРИЗМА.

Причем эти договоренности не из 
области абстрактных пожела
ний — улучш ить, углубить, уси
лить, а разработка и реализация 
конкретных практических дейст
вий. И х  результаты решено обсу
дить и проанализировать уже че
рез год в Германии.

П о  мнению  участников меж 
дународного форума, сотрудни
чество между правоохранитель
ными органами углубляется. Те
перь появился новый импульс к 
эффективному взаимодействию.

М инистр  внутренних дел Р Ф  
Рашид Нургалиев рассказал кор
респонденту «Российской газе
ты» о главных результатах встре
чи.

Российская г а м т а  | Рашид Гу- 
марович. какие проблемы право
охранительной деятельности на 
встрече выбраны приоритетны
ми?
Р аш ид Н ургалиав  | Главной за
дачей стала выработка общих мер 
борьбы с новыми вызовами и уг
розами наступившего тысячеле
тия. Сегодня возникла необходи
мость разработки обновленной и 
более эффективной антикрими- 
нальной и антитеррористической 
стратегии.
Перед правоохранительными ор
ганами «Группы восьми» стоят 
масштабные цели -  необходимо 
наращивать совместные усилия. 
Повестка прошедшего заседания 
была весьма насыщенной.
М ы  рассмотрели широкий круг во
просов, связанных с противодей
ствием терроризму и его новым 
проявлениям.

Террористы 
в Интернете

РГ | Какие новые проявления тер
роризма вы имеете в виду? 
Н ургалиав  | Это радикализация, 
рекрутирование, посягательство 
на критические инфраструктуры, 
стремление к обладанию оружием 
массового уничтожения и биотех
нологиями.
Очевидной стала необходимость 
борьбы и с кибертерроризмом. 
Очень важно, чтобы все государст
ва использовали возможности И н 
тернета в качестве средства проти
водействия этому злу и не допусти
ли расползания идеологии терро
ризма по всему миру.

РГ | Для борьбы с киберпреступ
ностью вы предложили лишить 
террористов доступа к телеком
муникационным технологиям, ки
берпространству и сети Интер
нет.
Нургалиав | Не секрет, что сегод
ня Всемирная сеть все больше ис
пользуется террористами в качест
ве центра информации, где содер
жатся подробные инструкции по 
конспирации, созданию взрывных 
устройств, оружия и способов их 
применения. Здесь же происходит 
поиск и вербовка новых сторонни
ков терроризма, их инструктаж, 
пропаганда, распространение ви
деоотчетов о совершенных пре
ступлениях. И  поэтому ответные 
действия стран-участниц «Груп
пы восьми» должны быть реши
тельными, масштабными и скоор
динированными.
Не меньшую опасность несет и не
легальная миграция, которая слу
жит источником и питательной 
средой для налаживания каналов 
поставки наркотиков, оружия, 
торговли «живым товаром» и на
рушения демографического ба
ланса наших государств.

Р Г  \ Подняв вопрос о противодей
ствии нелегальной миграции, о 
чем вы договорились?
Н ургалиев | М ы  поддержали 
вступление в силу Конвенции 
ООН против транснациональной 
организованной преступности и 
дополняющего ее Протокола про
тив незаконного ввоза мигрантов 
по суше, морю и воздуху. Призва
ли все государства наращивать со
трудничество на базе этих универ
сальных правовых документов.
В таких вопросах особая роль при
надлежит Интерполу. Главы пра
воохранительных ведомств реши

ли более широко использовать его 
базы данных по контрабанде и 
торговле людьми. Также сообща 
мы будем пользоваться единой ин
формационной системой учета 
выданных, утраченных и недейст
вительных паспортов.
Большое внимание было уделено 
и обеспечению совместимости си
стем идентификации документов 
нового поколения, удостоверяю
щих личность.

Р Г |И  как добиться этой совмес
тимости?
Н ургалиев | Речь идет об их вза
имном считывании, а также выра
ботке единых критериев к изгото
влению и обработке документов с 
биометрическими параметрами. 
Еще одна важная договоренность: 
о финансовой поддержке государ

ствами «восьмерки» международ
ной базы данных о фактах сексу
альной эксплуатации несовершен
нолетних и борьбе с жестоким об
ращением с детьми. Эта база дан
ных тоже создается под эгидой И н
терпола.
И, наконец, особое внимание бы
ло уделено сотрудничеству стран 
«восьмерки» по совершенствова
нию правовых механизмов, в том 
числе в оказании им юридической 
помощи по уголовным делам. 
Могу с уверенностью сказать, что 
сегодня сотрудничество в рамках 
«Группы восьми» развивается по 
пути взаимного укрепления, на ба
зе согласованного понимания раз
рушительной сущности и послед
ствий новых вызовов и новых уг
роз.

ДНК как улика

РГ | Кстати о правовых механиз
мах сотрудничества. Не секрет, 
что именно из-за отсутствия 
единого подхода к одной и той же 
проблеме у  разных государств не
редко возникают противоречия в 
правоохранительной области. А 
это в свою очередь облегчает 
жизнь международным преступ
ным организациям, в том числе 
террористическим и экстреми
стским. Наметились ли здесь из
менения?

Н ургал иев  | Несовершенство 
правовых механизмов борьбы с 
терроризмом и другими проявле
ниями транснациональной пре
ступности -  это действительно 
общая проблема. И  именно поэто
му ее решению на встрече уделили 
особое внимание.
М ы  еще раз подтвердили недопус
тимость предоставления убежища 
террористам и другим лицам, при
частным к совершению уголовных 
деяний, в соответствии с Ж енев
ской конвенцией о статусе бежен
цев. А  также подчеркнули обяза
тельность соблюдения принци
пов, изложенных в резолюции Со 
вета Безопасности ООН 1373, при
зывающей все страны отказывать 
террористам в предоставлении 
статуса беженцев. Согласно этой 
резолюции, политическая мотива

ция не признается основанием для 
отказа в выдаче подозреваемых в 
терроризме.
Кроме того, договорились исполь
зовать данные экспертиз Д Н К  в 
качестве улик при расследовании 
актов терроризма и других престу
плений, а также выработать чет
кий правовой механизм обмена 
такими данными.
На основе сравнительного анали
за антитеррористического законо
дательства стран «восьмерки» 
планируется принятие общих пра
вовых подходов и решений.

Бизнес-партнеры
спецслужб

РГ | Удалось ли вам как председа
телю прошедшего форума изме
нить формат мероприятия и пе
ревести его из декларативной 
плоскости в прикладную? 
Н ур гал и е в  | Сотрудничество в 
рамках «Группы восьми» идет по 
нарастающей. Оно основано на по
нимании разрушительной сущно
сти и последствий новых вызовов 
и угроз. На осознании необходи
мости обмена упреждающей ин 
формацией, прямых оперативных 
контактов и скоординированных 
действий.
В этой связи отрадно констатиро
вать, что мы продвинулись по пути 
практического взаимодействия

Рашид Нургалиев: Сотрудничество 
в рамках «Группы восьми» даат но
вый импульс укреплению мировой 
стабильности и безопасности.

стран «восьмерки» прежде всего по 
вопросу антитеррористической за - 
щищенности объектов транспорта, 
а также в предотвращении подстре
кательства, поддержки и соверше
ния террористических актов. 
Встреча для каждого из нас оказа
лись весьма продуктивной и про
шла в духе партнерства. У  нас со
стоялся откровенный и конструк
тивный диалог.
Предложения, высказанные на 
встрече, теперь предстоит прора
ботать экспертам. Результаты их 
практического воплощения будут 
рассмотрены в ходе предстоящей 
встречи в Германии в 2007 году. 
Уверен, что реализация достигну
тых в ходе московского заседания 
договоренностей придаст новый 
импульс антитеррористическому 
и антикриминальному взаимодей
ствию стран «Группы восьми». 
Конечно, оценку эффективности 
работы «восьмерки» в области ук
репления мировой стабильности и 
безопасности дадут лидеры наших 
стран на саммите в Санкт-Петер
бурге. Но уже сейчас можно с уве
ренностью сказать, что итоги на
шего заседания — это важное под
тверждение того, что механизм 
глобального партнерства действу
ет. И  действует весьма успешно. 
Но без поддержки гражданского 
общества и бизнеса правоохрани
тельные органы вряд ли смогут 
адекватно реагировать на новые 
вызовы и угрозы X X I  века. Здесь 
мы выступаем «естественными 
партнерами». Ведь бизнес, а это 
транспортные, энергетические и 
телекоммуникационные компа
нии, несет реальные потери от ка
ждой акции террористов и атак ки
берпреступников. Поэтому наше 
взаимодействие должно приобре
сти системный характер.

РГ | Какие решения были приня
ты на встрече?
Н ургал иев  | Нами был одобрен 
ряд документов по борьбе с терро
ристической угрозой. Среди них 
Принципы «Группы восьми» в об
ласти международного сотрудни
чества в деле предотвращения и 
борьбы с подстрекательством, под
держкой и совершением террори
стических актов, а также Рекомен
дации и принципы «восьмерки» по 
антитеррористической защищен
ности объектов транспорта. 
И тоговым документом встречи 
стало принятие согласованного за
явления по всему спектру рассмот
ренных вопросов. Следующую 
встречу намечено провести в ноя
бре в Москве.

Несовершенство правовых 
механизмов борьбы с терроризмом 
и другими проявлениями 
транснациональной 
преступности — это 
действительно общая проблема

Мемуары на «Авось»
Николай Караченцов написал книгу

Ирина О гилько

В Ч ЕРА  в Москве прошла пре
зентация АВТОБИОГРАФИЧНОЙ 
книги актера Николая Кара
ченцова «Авось» . На предста
вление ЛИТЕРАТУРНОЙ НОВИН
КИ СОБРАЛИСЬ ЛИШЬ САМЫЕ 
БЛИЗКИЕ ДРУЗЬЯ СЕМЬИ. НО УЖ 
ТАКОЙ ЧЕЛОВЕК КАРАЧЕНЦОВ, 
ЧТО ДАЖЕ САМЫХ БЛИЗКИХ ОКА
ЗАЛОСЬ ОЧЕНЬ-ОЧЕНЬ МНОГО...

К  Новинскому пассажу на Садовом 
кольце гости начали съезжаться за
долго до начала презентации. К  со
жалению, главный виновник тор
жества, дебютировавший в качест
ве писателя, на презентацию прие
хать не смог.

Получить авторский экземпляр 
книги прибыли руководитель Ф е
дерального агентства по культуре и 
кинематографии М ихаил Ш вы д
кой, актриса Ольга Кабо, спортс
менка. тренер и просто красивая 
женщина Ольга Морозова, извест
ны й  бизнесмен Владимир Гри 
горьев, народная артистка России 
Марина Неелова, режиссер Ю рий 
Рост. А  также писатели, звезды эс
трады... Всего около шестисот че
ловек, из которых двести -  пред
ставители прессы.

Встречала гостей жена актера и 
теперь уже писателя Людмила 
Поргина:

-  До последнего момента не 
знали, поедет он или нет, даже кос
тю м  ему приготовила выходной,

но видите, не получилось, -  рас
сказала «РГ» Людмила Андреевна. 
— Впрочем, я к сегодняшнему со
бытию тоже имею прямое отноше
ние: заключительную главу о том. 
как мы  выстояли, написала имен
но я.

П о  словам жены Караченцова, 
книга получилась как «записки на 
манжетах»:

— Коля писал урывками между 
бесконечными съемками и репеги- 
циями. Он жил и живет только на
стоящим. поэтому себя не особо 
стремился запечатлеть в мемуарах. 
Большое место в книге отведено 
тем, с кем он работал, с кем общал
ся, в том числе, конечно, постанов
ке «Юнона» и «Авось*.

После радостных объятий и 
вручения книг с автографом «гра
фа Рязанова» начался банкет. В бе
лоснежном нарядном зале, укра
шенном живыми цветами, то и де
ло раздавался звон хрустальных 
бокалов с шампанским, играла му
зыка из спектакля «Ю нона» и 
«Авось». В перерывах на импрови
зированную  сцену попеременно 
поднимались то гости со словами 
благодарности и любви, то музы 
канты, чтобы выразить свое почте
ние великому актеру.

Первый тираж книги -  всего 
15 тысяч экземпляров. Но. как го
ворят издатели, скорее всего, по
вторный тираж будет значитель
но больш е и разойдется по всей 
стране. Ведь никто из присутст
вовавш их не сомневается, что 
выход книги только добавит сил 
ее автору.

Память без границ
Н аталия Твтарчонко

22 И Ю Н Я  В ЧЕТЫРЕХ СТОЛИЦАХ -  
М о с к в е , К и е в е , Ас т а н е  и  М и н 
с к е  ВПЕРВЫЕ ПРОШЛА МЕЖДУ
НАРОДНАЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПАТ
РИОТИЧЕСКАЯ а к ц и я  « П а м я т ь  
БЕЗ ГРАНИЦ*.

В  день 65-летия начала Великой 
О течественной войны  весьма 
важно сказать, что у  нас одна на 
всех Победа и общая память. Это 
наш долг перед тысячами ветера
нов войны и тружениками тыла, 
которые ж ивут сейчас в разных 
государствах.

М еждународная общ ествен
но-патриотическая акция «Па
мять без границ» стала самым за
метным и волнующим событием 
22 июня. Этот день навечно впи
сан в нашу историю как День па
мяти и скорби.

С  началом войны  Советский 
Сою з оказался перед выбором: 
либо покориться врагу, либо по
бедить. На  призыв «Родина-мать 
зовет!» поднялись представители 
всех национальностей огромной 
страны. Русские, украинцы, каза
хи, белорусы поровну делили все 
тяготы страшных дней. Дивизия
ми. армиями и фронтами коман
довали представители многих на
родов. Это русские: Г.К. Ж уков и 
И .С. Конев, украинцы: Р.Я. М али
новский и И .Д . Черняховский , 
белорус Ф .И . Перхорович, армя
нин И .Х . Баграмян, грузин К .Н . 
Леселидзе, мордвин М .А . Пурка- 
ев, осетин И .А . Плиев, калмык 
О .И . Городовиков и многие дру
гие.

Об акции «П амять без гра
ниц» ее организаторы и устрои
тели рассказали журналистам на 
прошедшей накануне пресс-кон
ференции в агентстве «И нтер 
факс*. «Великая Отечественная 
война с первого дня стала интер
национальной. За Родину герои
чески сражались на фронте и са
моотверженно трудились в тылу 
все советские люди. Советская 
армия была многонациональной. 
О т рядового до генерала, -  ска
зал руководитель акции Ярослав 
Голко. -  За Отечество, за Победу 
сражались миллионы  советских 
воинов, представители всех на
циональностей и народностей 
Советского Союза.

Только среди тех. кто в ходе 
войны был награжден званием Ге
роя Советского Союза, представи - 
тели более 50 национальностей. 
Во всей истории человечества тру
дно найти иной пример дружбы и 
интернациона явности — люди 
разных национальностей плечом 
к плечу сражались против обще
го врага. Э тот пример -  прекрас
ный образец для подражания и в 
мирной жизни. Для организато

ров акции весьма важно, чтобы 
День памяти и скорби стал также 
Днем единения и дружбы. Не 
только перед лицом общего вра
га, но и в мирное время мы  долж
ны помнить, что единство наро
дов — это сила человечества».

У  памяти нет границ, уверены 
организаторы акции. Именно по
этому для них особенно важно 
было с помощ ью  телемоста свя
зать четыре столицы четырех го
сударств -  России, Белоруссии, 
Украины  и Казахстана. «На сего
дняш ний день ветеранов тыла и 
ветеранов войны на всем постсо
ветском пространстве осталось в 
живых всего 2193 000 человек. — 
рассказал Василий Гнездилов, 
представитель Координационно
го Совета Ветеранов СНГ. -  Сре
ди них половина практически ле
жачих. Они нуждаются в заботе, 
внимании и общении. Ветераны 
очень хотят передать молодому 
поколению свои воспоминания и 
опыт. Только в памяти живет ис
тория государства. На мой 
взгляд, такие акции, как «Память 
без границ», способствую т еди
нению и дружбе народов».

Те, кто не смог встретиться не
посредственно со своими сослу
живцами, смогли поприветство
вать бы вш их однополчан и дру
зей через каналы телевизионной 
связи. С  помощ ью  телемоста 
миллионы  людей стали свидете
лями этих встреч. Окунулись в ат
мосферу ф ронтового братства, 
разделили скорбь потерь и пере
жили светлую радость Победы.

Одновременно в Москве, Кие
ве, Астане и М инске  собрались 
ветераны Великой Отечествен
ной войны -  герои фронта и ты 
ла. Во время телемоста в один и 
тот же час лучшие оркестры че
тырех городов исполнили «бло
кадную» Седьмую  симф онию  
Дмитрия Ш остаковича. «Сегод
ня нас разделяют государствен
ные границы. Н о  память не под
властна рубежам. — уверен руко
водитель оргкомитета «Память 
без границ» Смбат Микаелян. по
благодаривший ветеранов за под
держку идеи акции. -  Это наш 
первый шаг в деле сохранения па
мяти. М ы  должны помнить о ве
теранах не только в дни памят
ных дат, но и в будни».

Во время проведения акции 
люди разных национальностей 
вновь ощ утили себя творцами 
той исторической Победы. «На
ши славные фронтовики завеща
ют нам хранить и преумножать 
традиции Дружбы и Братства, — 
сказал Ярослав Голко. -М е ж д у 
народная общественно-патрио
тическая акция «Память без гра
ниц» прошла впервые. Но мы 
очень надеемся, что она положит 
начало замечательной традиции 
на всем постсоветском простран
стве».

Устроители акции «Память баз границ» на пресс-конференции 
в Интерфаксе.
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Ваша честь 
на одну зарплату

О кончание. Н ачало на с. 1
Зато если выяснится, что по

вод у  С М И  уважительный, то 
здесь, пожалуйста, почти вся под
ноготная судьи будет к услугам 
прессы: только пиши.

Теоретически взяточники 
должны испугаться. Ведь получа
ется, что «левую* копеечкутеперь 
не потратишь, и зачем тогда день
ги, если лиш ний раз в Куршавель 
не съездишь. Придется скрепя 
сердце судить по закону.

Однако скептики утверждают, 
есть много сравнительно нечест
ных способов и декларацию  за
полнить, и чистеньким остаться. 
В  Высшем арбитражном суде объ
ясняют. что постарались преду
смотреть все. ну или почти все. В 
декларациях придется указывать 
даже совместное имущество. Да
чи. гаражи, земельные участки — 
ничего нельзя утаивать от бумаги, 
а значит, проверяющих. При этом 
придется раскрывать адрес не
движимости и ее площадь в квад- 
ратных метрах. Если неудобно 
писать «коттедж», можно напи
сать «хибара» на Рублевском 
шоссе, пятьсот квадратных мет
ров. Все будет понятно и так.

Судьям нужно будет указывать 
все транспортные средства, кото
рыми они владеют. Все, что нажи
то честным трудом, включая сель
хозтехнику. прицепы, катера и 
прочее, надо будет вносить в от
чет.

О собо  надо остановиться на 
банковских счетах. Это отдельная 
песня: судье нужно будет рас
крыть не только имя банка, где от
крыт счет, но и вид. валюту счета, 
дату его открытия и остаток 
средств. При  раскрытии инфор
мации о ценных бумагах -  о них 
тожебудутспрашивать -  необхо
димо будет указать не только до
лю  участия в капитале организа
ции. но и основание такого уча
стия.

Аналогичные сведения долж
ны  будут предоставить о себе и 
кандидаты на должность судьи. К  
ним  вообще требования были, 
есть и будут очень строгими. 
Правда, для того чтобы все это 
свершилось, необходимо полу
чить согласие законодателей. В 
ближайшее время законопроект 
будет внесен в Государственную 
Думу

А н то н  И в ан о в ,
П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  В Ы С Ш Е Г О  
А Р Е Н Т Р А Ж Н О Г О  С У Д А  Р Ф

-  Хочу окончательно поста
вить точки нал «I». Победить кор
рупцию полностью невозможно. 
Я думаю, что ни в одной стране 
мира это еще не удалось и. может 
бы ть, никогда не удастся. Н о  ее 
можно свести к минимуму. Преж
де всего я верю в различные, если 
так можно выразиться, технокра
тические методы снижения кор

рупции -  создание специальных 
процедур в судах, которые бы пре
дотвращали это явление, устано
вление довольно серьезных огра
ничений. касающихся поведения 
судей, их связей, контактов.

Также представляется очень 
важным введение имуществен
ных деклараций для судей и за
полнение ими весьма подробных 
анкет, касающихся личны х свя
зей. интересов, прежних контак
тов, работы...

На  подходе еще один законо
проект, связанны й  с адвоката
м и -ро д ственникам и  судей, ко 
торы й  направлен на то, чтобы  
ограничить  совмещ ение в рам 
ках одной семьи судебной и ад
вокатской работы. Такой семей
ный подряд, как я его называю, 
надо ограничить, в то  же время 
не ущ емляя серьезно действи 
тельно честны х и порядочны х 
судей и адвокатов, которы е не 
пользуются или. я бы  так сказал, 
не имеют фактической возмож 
ности пользоваться этим  общим 
семейным судебно-адвокатским 
статусом . Я  уже неоднократно 
высказывался, что если отец ра
ботает судьей в Краснодарском 
крае, в районном суде, а сын где- 
нибудь в Воркуте адвокатом .то 
возможности влиять на решение 
судьи в Краснодарском  крае у 
этого адвоката, конечно, нет. Это 
непростая задача, но мы  ищем 
взвешенные решения.

Байкеры 
на каникулах

В Воронеже открылась фотовыставка 
об одном дне России

Геннадий Литвинцев
ВОРОНЕЖ

«15 М АЯ : Р о с с и я  -  один  д е н ь * 
-  СОВМЕСТНАЯ АКЦИЯ ЧЕРНО
ЗЕМНОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА 
«РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ* И СОЮ
ЗА ФОТОХУДОЖНИКОВ Р о с си и , 
НАЗВАННАЯ ЭТИМ ИМЕНЕМ, СО- 
бРХЯа й  В о р о н е ж !* Ма з е р о в

СНИМКА И МНОГОЧИСЛЕННЫХ 
ПОКЛОННИКОВ ф о т о м у з ы . 
З д е с ь  в Ху д о ж е с т в е н н о м  м у 
зе е  и м е н и  И . К р а м с к о г о  о т 
к р ы л а с ь  и т о г о в а я  в ы с т а в к а  с
НАГРАЖДЕНИЕМ ЛАУРЕАТОВ.

Акция проводится в седьмой раз.

Ее цель -  составить коллектив
ный фоторепортаж о жизни стра
ны в продолжение одного дня 15 
мая. В этом году темой творческо
го конкурса стали слова из песни 
«С чего начинается Родина...». И 
выявилось, насколько разным -  
грустным и патетичным, лирич
ным и ироничным -  может быть 
восприятие родных мест, привыч
ных пейзажей, случайно встречен
ных на улице прохоЖ йХ .Н о  все
гда внимательным, заинтересо
ванным -  и доброжелательным.

Нелегкая задача стояла перед 
жюри под председательством мос
ковского фотохудожника Алексан
дра Агафонова: на конкурс было 
прислано более 250 работ. И з  них 
148 отобранных фотографий раз

местились в экспозиции выставки. 
Снимок «Каникулы» курянина 
Михаила Сухинина завоевал ди
плом первой степени. Второе место 
заняла серией снимков «Байкеры» 
Наталья Поломина (Воронеж). На 
третьем месте опять же курянин 
Николай Рамазанов за цикл «Ро
весники». А  Гран-при и видеока
мера достались воронежскому ма
стеру Андрею Архипову.•±х. ... - —*, . . ". ..«д. ■ . .изюминкои нынешней акции
станет присуждение звания «На
родное фото» -  его определят по 
результатам 5М5-голосования по
сетителей выставки спустя месяц.

На снимка: «Каникулы» — работа 
Михаила Сухинина, занявшая пер
во# место.

Иванов в дозоре
На учения в Белоруссию российский вице-премьер вылетел

на самолете-разведчике

Ю рий Гаврилов
МИНСК

М И Н И С Т Р  о б о р о н ы  Се р г е й  
И ван ов  п ро д о л ж а е т  о сваи вать  
АРМЕЙСКИЙ ТРАНСПОРТ. Н а  ВО
ЕННЫЙ а э р о д р о м  М а чул ищ и  
ПОД М и н ск о м  ОН ВЧЕРА ПРИЛЕ
ТЕЛ НА САМОЛЕТЕ ДАЛЬНЕГО РА
ДИОЛОКАЦИОННОГО ОБНАРУЖЕ
НИЯ А -50.

Эту нашпигованную  разведыва
тельной и  связной аппаратурой 
маш ину еще называю т русским 
А В А К С о м . Внеш не модернизи
рованный И л-76 и американский 
Боинг Е -ЗА  роднит разве что о г
ромная антенна-зонтик наверху 
фюзеляжа. Да и электронные 
мозги у самолетов тоже разные. 
Зато на выходе они дают сопоста
вимые характеристики. А -50. к 
примеру, может одновременно

сопровождать до полусотни воз
душ ных целей в радиусе 400 к и 
лометров. Плю с наводить наши 
перехватчики на 1 0 -1 5  самоле
тов противника.

Как это происходит на прак- 
4ике. министру демонстрирова
ли все полтора часа перелета. 
Узенькое кресло офицера боево
го управления, втиснутое между 
аппаратными тумбами, отлича
лось от привы чного  министер 
ского салона, как собачья конура 
от жилого дома. Впрочем, не
удобства Сергей Иванов тгерпел 
стоически и после приземления 
признался, что лиш ний раз убе
дился в справедливости народ
ной мудрости: «Лучше один раз 
увидеть, чем сто раз услышать». 
То, что вице-премьер увидел в 
полете, подвигло его на реш и
тельные шаги по усовершенство
ванию А-50.

— К  концу 2007 года мы завер
шим модернизацию этого само

лета. — заявил министр обороны. 
— У  него увеличится дальность 
полета за счет сокращения веса 
специальной аппаратуры. Кроме 
обнаружения и наведения на воз
душные цели самолетов фронто
вой авиации он сможет нацели
вать их и на наземные объекты.

Такое обещание, дополненное 
наградными часами от министра, 
экипажу А -50  явно понравилось, 
и летчики из Иванова в ответ по
дарили У1Р-пассажиру макет 
своего самолета. Обмен лю без
ностями закончился переодева
нием вице-премьера: синий пи 
лотажный комбинезон и крос
совки он поменял на строгий ко
стюм. Затем отправился на засе
дание Совета министров оборо
ны ОДКБ.

Саммит глав военных ве
домств предварял сегодняшнюю 
встречу первых лиц этой органи
зации. Главы оборонны х ве
домств сосредоточились и на

Подарок министру обороны от 
экипажа А-50.

процедурных моментах -  пол
номочия председателя Совета 
министров обороны  О Д К Б  Сер 
гей Иванов передал белорусско
му коллеге Леониду Мальцеву -  
и предстоящих крупномасштаб
ны х учениях региональных 
группировок организации.

Кстати, сейчас под М инском  
идут другие крупные маневры — 
российско-белорусский  «Щ ит 
Союза-2006». В субботу, 24 ию 
ня, за их активной ф азой будут 
наблюдать министры  обороны  
О Д К Б . Возмож но, на полигон 
«Обуз-Лесневский». где собира
ются отрабатывать боевые зада
чи летчики, мотострелки, танки
сты  и артиллеристы , приедут и 
главы государств Организации 
Договора о коллективной безо
пасности.

Продолжение темы на с. в

Васильковая Беларусь
В «РГ» продолжаются вечера «Мир без виз»

Татьяна Влады кина, 
Наталья Л ебедева

В Ч ЕРА  У  Н А С  В Р Е Д А К Ц И И  СО
БРАЛАСЬ в с я  «М о с к в а  с  б е л о 
р у с с к и м  А К Ц Е Н Т О М » .

— Э то  правильны й  хлеб? -  
спросили  мы  у бы вш его  м и н и 
стра культуры  Р Ф  Натальи Де
ментьевой у стойки  редакцион
ного бара, заставленного бело
русскими деликатесами.

— П равил ьны й -правиль - 
ный, -  улыбаясь, подтвердила 
она, — я всегда сама такой поку
паю, это настоящ ий  белорус
ский  черны й хлеб «Нарочан- 
ский».

Все в этот вечер было настоя
щ им белорусским  — колбаса, 
рушники. «Беловежская» водка, 
васильковы е букеты , песни, 
стихи .анекдоты .

Вспом инали  стары е песни 
ансамбля «Верасы». их пели ле
гендарные Ядвига Поплавская и 
Александр Тиханович, узнавали 
новые литературны е замы слы  
Светланы  Алексиевич  и изда
тельские планы Бориса Пастер
нака. минутой  молчания вспо 
минали Василя Быкова, сегодня 
-  годовщина его смерти.

Встречи  друзей  — по -бело 
русски «сябрыны» понравились 
наш им россий ским  и  белорус
ским  гостям, и мы намерены пе
реводить это словосочетание на 
множество других ЯЗЫКОВ. и з в е стн ы й  б е л о р у с с к и й  д у э т  Я д в и га  П о пл ав ск а я  и А л е к с а н д р  Т и ха н о ви ч .

В е ч е р  п о н р а в и л с я  н а ш и м  б е л о р у с с к и м  и р о с с и й с к и м  го стя м . Н а  снимка

И нф орм яция О А О  «С О -Ц Д У  ЕЭ С », п о д л еж ащ ая  раскры тию  
согласно Постаиоалаиию  Правительства Р оссийской Ф ед ераци и  о т  21 .01 .2004 г. N 9 24 

«Об утверждать» стандартов раскры тие инф орм ации  субъ ектам и оптового  и розничны х р ы н к о в  эле к тр и че ско й  энергии»

Информация о технологических резервах мощностей по производству элект
рической энергии в Единой энергетической системе России за отчетный пери 
од в том числе использованных и неиспользованных резервах мощностей по 
производству электрической энергии

Количественные характеристики резервов активной мощности за май 2006 года

ЕЭС Рассек 
(Европейская 
часть « Урал)

ОЗС
Центра

ОЭС
Урала

ОЗС
Средней
Волги

ОЭС
Северо-
Запада

ОЭС
Юга

Резерв, МВт 7321 4331 1122 368 764 1_244
КирС 6,10 0,08 0,38 0,17 0,36 0,42
КирМ 0,31 0.31 1,00 6,84 1,00 1,00
Кнр 0.69 0,69 0.00 0,16 [0,00 0,00
Резерв —  средний для данного месяца резерв активной мощности 
КирС —  средний для данного месяца коэффициент использования резерва 
КирМ —  максимальный для данного месяца коэффициент использования резерва 
Кнр —  минимальный для данного месяца коэффициент неиспользования резерва

Прогноз достижения установленных пределов по системным ограничениям, 
а тапке условий, при которых данные пределы не достигаются

Саазе между ОЭС Прогнозируемые на 
июль 2006 г. до
пустимые перетоки 
в контролируемом 
сечении. МВт*

Прогноз
достиже
ния

Условия
достижения/
недостижения

Сибирь —  Казахстан 600/600 Д4 Ремонт ВЛ 500 кВ
Урал —  Казахстан 1100/700 № Ремонт ВЛ 500 кВ
Урал —  Средняя Волга, 
Центр (из Урала) 1700 .Д а Ремонт ВЛ 500 кВ
1фал— Запад (на Урал) 1500 Да Ремонт ВЛ 500 кВ
Центр— Восток (на восток) 2400 нет По балансу
Восток—Центр (в центр) 3200 Да Ремонт ВЛ 500 кВ
Северо-Запад — Центр 1500/300 Да Ремонт ВЛ 330 кВ

АТ-2 750/330 
ПС Ленинградская

Северо-Запад — Балтия 1000/1000 нет По балансу
Центр— Белоруссия 900/600 . Да Ремонт ВЛ 330 кВ
Юг —  Грузия (в Грузию) 0 Да Ремонт

ВЛ 500-220 кВ
Юг — Азербайджан 300/300 Да По балансу
Украина —  Центр 1200/1800 нет Ремонт

ВЛ 500-330 кВ
Украина. Волгоград — 
Ростов

450/800 Да Ремонт
ВЛ 500-330 кВ

* —  в числителе указан переток в прямом, а в знаменателе — в обратном на
правлении

Прогноз состояния водохранилищ основных гидроэлектростанций России
№ Наименование ГЭС Уровень водохранилища 

НПУ (нормаль- Фактический 
ный подпорный на 01.06.2006 
уровень)

метрах ______
Прогнозный 
на 01,07.2006

101,50
_ _

Рыбинская 101.81 101,33
2. Нижегородская 84,0 83,67 83,80
3. Жигулевская 53,0 52,82 53.00
4 Саратовская 28,0 27,76 27,90
5. Волжская 15,0 14,32 14,90
6. Камская 108,5 108,47 108,40
7. Боткинская 89.0 89 88,95
8. Чиркейская 355,0 338,2 347,00
9. Иркутская 457,0 456.15 456.42
10. Братская 402,0 397,09 397,62
11. Усть-Илимская 296,0 295,79 295 87
12 Саяно-Шушенская 539,0 511,35 533,00
13. Красноярская 243,0 236,56 240,38
14. Зейская 315,0 312,78 313,64
15. Бурейская 246.0 218.94 226,00

ИНТЕРНЕТ

А Л Е К С А Н Д Р  Г АГИ Н

Призрак
караоке

ПОЛЬЗОВАТЕЛИ российского Интер
нета делятся на три группы.Более 
трех четвертей ,,ю статистике де.ару- 
1од.ги) смотрят веб-странички е стан
дартной программе 1п1егпе<
Ехркггег— в русской версии она на
зывается «Обозреватель Интерната» 
Примерно по 8 процентов— в про
граммах Иге1ох/МогШа и Орега В ми
ре, по данным 0пе81а1.согп, картина 
иная— там более 10% ПгеТох (энту
зиасты даже собирали деньги на его 
рекламу в американских газетах) и 
совсем мала доля Орега— менее 
процента. А третье место с двумя про
центами занимает броузер $а1ап, ус
танавливаемый на компьютеры фир
мы Аррае, у нас встречающийся за
метно реже. (Калькированным сло
вом «броузер» кратко называют про
граммы для просмотра веб-страниц 
— удачного, однозначного и коротко
го русского слова для ник не сущест
вует.) А устанавливаемый по умолча
нию с операционной системой 
\№пОо*з «Обозреватель Интернета» в 
мире тоже безоговорочно лидирует 
Тем не менее разработчики броузеров 
не успокаиваются и продолжают при
думывать новые ходы На этой неделе 
вышла новая , девятая версия люби
мого россиянами норвежского бро
узера Орега (ижи.орега.сош). Он со
хранил свои достоинства— легкость 
и управляемость, добавив встроен
ный клиент для перекачки файлов по 
протоколу втоггеп) и возможность 
устанавливать маленькие програм
мы-добавки. так называемые «вид
жеты». Легкость и эффективность 
«Оперы»— это не просто рекламное 
заявление Ее создатели в самом деле 
умеют делать компактные програм
мы. Основной доход фирмы-разра
ботчика со штаб-квартирой в Осло — 
это версии броузера для мобильных 
телефонов Есть коммерческая вер
сия для «смартфонов», которая уста
навливается некоторыми производи
телями трубок по умолчанию. А есть 
бесплатный броузер Орега Мни, кото
рый можно установить почти а любой 
телефон, который поддерживает 
платформу Эача И тогда можно будет 
смотреть с телефона обычные веб
страницы. хотя в экранчик телефона 
будет умещаться только кусочек стра-

На этой неделе 
вышла новая, 
девятая версия 
любимого 
россиянами 
норвежского 
броузера Орега

ницы, рассчитанной на большой ком
пьютерный экран.
Другая занятная инициатива— соз
данная энтузиастами на базе броузе
ра Р|гв1ох программа Поск 
(игога/.Поск.сот). Она рассчитана на 
пользователей, которые много обща
ются в Сети, пишут в блоги и публику
ют фотографии. При установке мож
но указать свой пароль на модном у 
американцев фотосервере Июкг.сот, 
на популярных серверах блогов, в си
стеме хранения закладок бе1.юю из. 
После этого загружать новые сни м ки  
можно, таская мышкой фотографии 
из папок своего компьютера прямо в 
окно броузера. Или можно выделить 
текст, нажать правую кнопку мышки и 
выбрать пункт «скопировать в блог». 
Можно удобным образом смотреть 
фотографии, опубликованныесвои- 
ми друзьями, и т.д. Во всяком случае, 
так это задумано Пока не все из пере
численного работает, но зто вопрос 
времени —  нынешняя версия предна
значена только для демонстрации. В 
принципе, устанавливая «добавки» к 
броузеру Нге!ох, можно решить мно
гие из этих задач и так. Но авторы 
Р1оск делают программу, в которой 
вся функциональность для сетевого 
общения была бы заложена сразу. И 
симпатично ее оформляют 
На самом деле они решают очень 
важную проблему. Интернет отлича
ется от традиционных СМИ своей ин
терактивностью. возможностью не 
только читать, но и писать. Однако 
сейчас пишет лишь доля читателей, и 
в основном только в блогах. Сегодня 
это может казаться нормальным. Но 
ведь на заре развития компьютерных 
технологий большим достижением 
считался текстовый редактор VI —  в 
нем можно было редактировать текст 
не в построчном режиме, как на пе
чатной машинке, а в «визуальном», 
когда редактируемая страница откры
та на экране. Собственно, буквы VI —  
это начало от слова у|$иа1. визуаль
ный. Так вот. в этом редакторе было 
два режима —  в одном можно было 
двигать текст, в другом —  изменять 
его. И пользователь должен был яв
ным образом переключаться между 
ними Сегодня это сложно даже объ
яснить —  как это, в текстовом редак
торе смотреть отдельно, а редактиро
вать—  отдельно. Но ведь в Интернете 
сегодня та же самая ситуация. Смот
реть веб-странички можно, а редакти
ровать —  увы. Даже там, где это воз
можно технически, приходится де- 

• лать это в специальных разделах ли
бо отдельными программами. Хотя 
возможность изменить мир —  в том 
числе цифровой— должна быть ес
тественной и не требовать отдельных 
инструментов. Авторы броузера Р1оск 
движутся в этом направлении.

V \
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Си-эн-эн отказалась 
от своих слов

В России надеются, что похитители наших 
дипломатов в Ираке смотрят «Аль-Джазиру»

Владислав В о р о б ь и

Р О С С И Й С К И Й  М И Д  п р о д о л 
ж а е т  РАССЧИТЫВАТЬ НА ТО, ЧТО 
ЗАХВАЧЕННЫЕ В ИРАКЕ СОТРУД
НИКИ ПОСОЛЬСТВА РФ  ВСЕ ЕЩЕ 
ж и в ы . Т ем  в р е м е н е м  з а п а д 
н ы е  С М И  н а ч а л и  о п р о в е р г а т ь

ПОЯВИВШУЮСЯ В СРЕДУ ВЕЧЕ
РОМ ИНФОРМАЦИЮ о  т о м . ч т о  
ДИПЛОМАТОВ УБИЛИ.

Первыми сенсацию о казни рос
сиян «выстрелила» американская 
телекомпания СИ М . При этом на 
ее сайте не давалась — редкий слу
чай -  ссылка на источник подоб
ной информации. Позже, правда, 
журналисты С И И  все же призна
лись. что сообщенная ими инфор
мация оказалась неверной из-за 
неточности перевода. Извинений, 
однако, так и не последовало.

Арабский телеканал «Аль
Джазира* с подобными «сенсаци
ями» торопиться не стал. И  пере
дал обращение к похитителям се
стры одного из похищенных сот
рудников российского посольства. 
«Я как представительница ислам
ской веры и все мусульмане России 
видим, что происходит в Ираке, и 
сопереживаем иракскому народу. 
В связи с этим я не понимаю, поче
му на долю российских диплома
тов выпали такие страдания», -  
заявила Алия Аглиулина.

«Для освобождения заложни
ков используются все возможно
сти и задействованы все кана
лы*. -  продолжают сообщать рос
сийские дипломатические источ
ники. «Никто из представителей 
местных компетентных органов 
не подтверждает сообщения о не
благоприятном развитии ситуа
ции*. — утверждают в Департа
менте информации и печати М И Д  
России. Однако по-прежнему ос
тается неясным, кто именно похи
тил россиян и с кем вообще следу
ет вести переговоры об их освобо
ждении.

В подлинности заявлений, ко
торые появились на одном из ис
ламистских интернет-сайтов от

имени «Совета моджахедов шу- 
ры», взявших на себя ответствен
ность за похищение российских 
дипломатов, сомневаются многие 
эксперты. Они обращают внима
ние на то, что до сих пор в Интер
нете не появилось фотографий за
ложников, которые для достовер
ности прежде в первую очередь 
размещали практически все похи
тители.

И  все же российские власти 
продолжают надеяться на поло
ж ительный исход в драме с рос
сийским и  заложниками. Вчера 
спикер Совета Федерации Сергей 
М иронов заявил, что в перегово
рах «найдены определенные по
зиции и они в данный момент 
прорабатываются ».

М ежду тем ситуация в Ираке 
все ухудшается. Если раньше 
объектами похищений станови
лись в основном  иностранные 
граждане, то теперь в заложники 
преступники стали брать сразу 
десятки местных жителей. По 
последним сообщениям службы 
безопасности Ирака, недалеко от 
города Таджи были похищены 
более ста сотрудников иракского 
министерства здравоохранения. 
Днем ранее преступники захва
тили около 150 сотрудников ми 
нистерства топливной промыш 
ленности Ирака.

Тем временем в четверг семе
рым морским пехотинцам и воен
ному врачу армии С Ш А  были 
предъявлены обвинения в убий 
стве гражданина Ирака в апреле 
2006 года. Обвинения также 
включают в себя лжесвидетельст
во. кражу со взломом и препятст
вие правосудию.

А  спикер иракского парламен
та Махмуд аль-Машхадани обра
тился к послу С Ш А  в Багдаде с 
призывом провести тщательное 
расследование обстоятельств 
убийства 13 мирны х жителей, в 
том числе ребенка, к северу от го
рода Баакуба.

Если раньше в Ирак* похищали 
иностранца*, то теперь иракски* 
солдаты выну жданы защищать от  

боааикоа и мастных жителей.

Баски обиделись 
на Мадрид

П О Д Р О Б Н О С Т И

А л е к са н д р  Зорин

Р УК О В О Д С ТВ О  БАСКСКОЙ ТЕР
РОРИСТИЧЕСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ЭТА ВЫСТУПИЛО С ЗАЯВЛЕНИЕМ, 
В КОТОРОМ ПРИЗВАЛО ИСПАН
СКОЕ РУКОВОДСТВО ОТКАЗАТЬСЯ 
ОТ «РЕПРЕССИВНЫХ МЕР. НЕ 
ПРИЕМЛЕМЫХ В ДЕЛЕ ПРИМИРЕ
НИЯ».

И пригрозило, что «новые поко
ления могут вернуться к силовой 
борьбе и ответить на несправед
ливость». В марте после десятиле
тий вооруженной борьбы ЭТА  
объявила о «бессрочном прекра
щении огня». Руководство орга
низации сообщило о своей готов
ности вести переговоры с прави
тельством для мирного решения 
баскской проблемы.

Поскольку переговоры долж 
ны были начаться этим летом, ис
панские эксперты стремятся оп
ределить. как именно следует вос
принимать последний демарш. 
Большинство связывает его с не
давними арестами членов орга
низации, проведенными в И спа
нии и Франции. Тогда за решет
кой оказались 12 человек, подоз
реваемых в финансировании 
ЭТА. В ходе спецоперации под 
стражу были взяты люди, кото
рые занимались «отмыванием» 
денег или взиманием так называ
емого революционного налога с 
баскских предпринимателей, а 
проще говоря, шантажом бизнес

менов. Всеони принадлежатктак 
называемому «финансовому ап
парату ЭТА». Суммы  регулярной 
дани составляли от нескольких 
сотен до десятков тысяч евро. За 
неуплату взноса террористы  у г
рожали бизнесменам взрывами, 
поджогами, а также похищением 
близких.

Среди тех,кого удалось задер
жать правоохранительным орга
нам, Анхель Итурбе Абасола, 
брат бывшего лидера сепарати
стов, а также один из основателей 
ЭТА  Хулен Керман де Мадарьяга- 
и-Агирре. Последнего арестовали 
в ею  родном французском городе 
Сан-П е-сю р-Н ивель, располо
женном недалеко от границы с 
Испанией.

В ходе оперативных меропри
ятий полиция наложила арест на 
принадлежащую задержанным 
недвижимость стоимостью около 
700 тысяч евро и примерно на 50 
банковских счетов.

Власти Испании считают, что 
действия полиции не угрожают 
мирному процессу. По словам ми
нистра внутренних дел Испании 
Альфредо Переса Рубалькаба. 
правительство никогда не обеща
ло приостановить борьбу с пре
ступной деятельностью ЭТА. Од
нако представитель партии «Ба- 
тасуна», политического крыла 
ЭТА, Арнальдо Отеги смотрит на 
ситуацию  иначе. Он уже назвал 
операцию правоохранительных 
органов Испании и Франции уда
ром по надежде на мир, которая 
появилась в Стране Басков.

Верховная рада 
создала коалицию

Посты.
спикер Верховной рады 
вице-премьер по региональной политике 
министр труда
министр промышленной политики 
министр молодежи и спорта 
министр внутренних дел 
министр юстиции 
глава антимонопольного комитета

Парламентские комитеты, 
по аграрной политике 
бюджетной
банковской и финансовой деятельности
промышленной политике
по правам человека
по вопросам регламента
по вопросам национальной безопасности
по вопросам здравоохранения
по вопросам евроимтеграции

М Ч»Т)

Посты:
повммо
первый вицв-сликер
министр агропромышленного комплекса
министр экономики
министр топлива и энергетики
мииистр угольной промышленности
министр строительства
министр культуры
министр по делам чрезвычайных ситуаций
министр здравоохранения
министр финансов
глава фонда госимущвства
глава госкомитета телерадиовещания

Парламентские комитеты 
по борьбе с организованной преступностью 
по вопросам строительства 
по вопросам транспорта и связи 
по вопросам социальной и пенсионной политики 
по экологии
по государственному строительству 
по правовой политике 
по промышленной политике 
по свободе слова 
по культуре
по вопросам молодежи и спорту 
по вопросам науки и технологий 
по вопросам защиты ветеранов и инвалидов

Сваиваивтиич квв ввртив Украины

Посты:
первый вице-премьер
министр экологии
министр образования
министр транспорта и связи
уполномоченный парламента по правам человека

парламентские комитеты: 
по вопросам топливно-энергетического комплекса 
по экономической политике

Вскоре Юлии Тимошанко прочувствует правоту своих еяоа о товв, что Верховная рада — «акционерное общество по продажа депутатских голосов».

Окончание. Начало на 1 -й  стр.
Только один представитель по

литсовета «Нашей Украины» 
(Ю рий Ехануров) высказался про
тив объединения с Тимошенко и за 
контакты с Партией регионов. Ос
тальные догадались, что такая ко
алиция — воля президента, и про
тив нее идти не стоит.

Обещав создать широкую коа
лицию и пойдя на переговоры с 
Партией регионов. Ющенко пере
хитрил и одновременно припугнул 
своих соратников. Раньше они 
предполагали, что президенте лю
бом случае будет играть на их сто
роне. Нотот показал, что не допус
тит роспуска Верховной рады, ко
торый ему не выгоден. И  готов на 
любые шаги, ведущие к созданию 
парламентской коалиции. Консти
туционный срок ее появления ис
текал 23 июня. Президент заставил 
«оранжевых» депутатов забыть о 
противоречиях перед лицом «си
ней» угрозы.

Ющенко пришлось пойти на ус

тупки: он согласился представить 
парламенту кандидатуру Юлии Ти
мошенко на пост премьера. Одна
ко не зря Ющенко общался с Пар
тией регионов и не зря он выдви
нул в спикеры своего кума и  про
тивника Юлии Петра Порошенко. 
Таким ходом глава государства 
подготовил Ю лии если не провал 
во время утверждения ее кандида
туры в парламенте, то большие 
трудности.

Теперь Тимошенко прочувству
ет на себе правоту своих слов о том, 
что Верховная рада -  «акционер
ное общество по продаже депутат- 
ских голосов». Поддержка более 
300 парламентариев, которую она 
получила, став первый раз премье
ром, теперь окажется для Тимо
шенко под большим вопросом.

Переговоры с Партией регио
н о в  вей' й Петр Порошенко. Он. 
контролирующий три десятка де
путатов «Нашей Украины», спосо
бен помочь Януковичу во время 
премьерского голосования. Но, на

значив Петра спикером, Ющенко 
фактически связал своему сорат
нику руки. Порошенко это осознал. 
Он пытался избежать спикерского 
кресла, но президент ответил ему: 
«надо». Двух оставшихся претен
дентов на председательство в Вер
ховной раде -  Ю рия Еханурова и 
Романа Бессмертного -  глава У к 
раины убедил снять свои кандида
туры. Политики ему ответили: 
«есть!».

Тимошенко заявила, что с «вос
торгом» восприняла новость о вы
движении Порошенко спикером. 
Правда, ранее она называла Петра 
главным коррупционером Украи
ны. а теперь ей предстоит работать 
с ним  в одной упряжке. О т Ю лии 
требуют извинений перед прези
дентским кумом. Ее убеждают, та
кова славянская традиция -  снача
ла обвинить, ЙотЬМ' НЬйроМггй' 
прощения. Ю лия говорит, что ее 
«прощеное воскресение» еще не 
наступило.

Пария регионов теперь называ

ет себя цивилизованной оппози
цией, не сдается и уверяет у «оран
жевых» не хватит голосов и дисци
плины, чтобы единогласно одоб
рять все президентские решения. 
Первым делом они, по мнению ре- 
гионалов, сделают ошибки во 
внешней политике — поссорятся с 
Россией и сблизятся с СШ А . 
Ющенко уже заявил о том, что У к 
раина не нуждается в С Н Г  и долж
на двигаться в сторону НАТО. Вче
ра украинский президент принял 
верительные грамоты от нового 
американского посла Уильяма 
Тейлора.

Тот заявил, что намерен влиять 
нетолько на внешнюю, но и на вну
треннюю политику Украины. По 
мнению политологов, первым де
лом «оранжевые* перессорятся из- 
за НАТО. В  «упряжкетрех* партия 
.Н , Ж Щ 1 1 И 1 11 1К 11|1— Р  
янс, социалисты выступают кате
горически против, а Тимошенко не 
можетопределиться.Вэтом вопро
се ее теперь считают центристкой.

«Нагорную» речь
произнесет президент США Джордж Буш в венгерской столице

Ф ед ор  Лукьянов
•■РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА 
ВЕНА —̂ БУДАПЕШ Т

ВМ ЕСТО РАДУШНОГО ПРИЕМА 
СО СТОРОНЫ АВСТРИЙЦЕВ И 
ПРИЯТНЫХ БЕСЕД НА САММИТЕ
ЕС -  С Ш А  в Ве н е  а м е р и к а н 
с к о г о  ПРЕЗИДЕНТА И ВСЮ ЕГО 
МНОГОЧИСЛЕННУЮ сви ту  
ВСТРЕТИЛИ МАССОВЫЕ ДЕМОН
СТРАЦИИ ПРОТЕСТА ПАЦИФИ
СТОВ.

Лайнер американского президен
та еще только приземлялся в вен
ском аэропорту, а австрийские са
перы уже собирали по центру ав
стрийской столицы — там, где 
должны были жить американ
цы, -  предметы, похожие на са
модельные бомбы: чемоданы с 
торчащ ими из них проводами. 
Как позже установила местная 
полиция, тревога оказалась на
прасной. Во всех случаях речь 
шла об имитаторах бомб.

Американцы, в свою очередь 
еще накануне Вены давали понять: 
они намерены сделать «иранскую

тему» одной из ключевых тем сам
мита. Пытаясь достичь, по словам 
главы Белого дома, создания «еди
ного дипломатического фронта» с 
Европой по этой проблематике.

По поводу еще одной «неврал
гической» темы трансатлантиче
ских отношений — Ирака — Ва
шингтон хотел бы напомнить Ев
ропе о ее обещаниях финансово 
помочь новому правительству этой 
страны. Речь якобы шла о выделе
нии Ираку 13 миллиардов долла
ров. В обстановке фактического 
развала антииракской коалиции, 
когда Ирак покидают итальянцы и 
японцы, Вашингтону как никогда 
был важен хотя бы факт диалога с 
Европой на эту тему.

И  европейцам, кажется, все же 
удалось на саммите «дожать» аме
риканцев по вопросу о будущем Гу
антанамо. По крайней мере Буш 
первым делом после завершения 
переговоров публично обещал за
крыть эту тюрьму. «Я хочу закрыть 
Гуантанамо, я хочу, чтобы эта 
тюрьма исчезла, - заявил глава 
Белого дома на пресс-конферен
ции. — М ы  хотим отправить за
ключенных домой».

В словах и интонации прези

дента С Ш А  читалась мало скрыва
емая усталость от бесконечных во
просов журналистов и политиков 
про эту тюрьму. Правда, конкрет
ных сроков закрытия Гуантанамо 
Буш не назвал. Но обещал, что око
ло 200 из 460 узников тю рьмы в 
ближайшее время будут отправле
ны на родину.

Зато по Ирану Старому и Ново
му Свету общий язык оказалось 
найти легче. Буш подтвердил свою 
готовность сесть за стол перегово
ров с Ираном, если тот откажется 
от обогащения урана. Правда, в от
вет на обещание Тегерана дать от
вет на предложения «шестерки» 
посредников до 22 августа, амери
канский лидер заметил, что это 
«слишком долгий срок и он готов 
ждать недели, но не два месяца».

Денежный вопрос о выделении 
Евросоюзом дополнительных 
средств на восстановление Ирака и 
вовсе повис в воздухе. Европе сей
час явно не до субсидирования Ба
гдада. Окончательно настроение 
Бушу испортили европейские жур
налисты, которые на пресс-конфе
ренции сообщили американскому 
лидеру, что большинство европей
цев сегодня воспринимают С Ш А

более дестабилизирующим факто
ром в мире, чем Иран и Северная 
Корея, вместе взятые.

На этой невеселой ноте трансат
лантический саммит завершил ра
боту, и президент С Ш А  вылетел из 
Вены в Будапешт. Последний раз 
американский президент -  тогда 
это был Буш-старший -  приезжал 
в Венгрию в 1989 году, в разгар 
«смены системы*. Судя по всему, 
визит в Венгрию Буша-сына пер
воначально не планировался. По 
некоторым данным, из Вены глава 
Белого дома должен был вылететь 
на Украину.

Но склоки вокруг создания но
вого правительства в Киеве и 
«крымская война» против амери
канско-украинских военных уче
ний, очевидно, побудили Вашинг
тон отложить визит Буша в Киев. 
Так что о предстоящем визите пре
зидента С Ш А  в Будапеште узнали 
дней за десять до визита. Хотя 
обычно подобные мероприятия со
гласовываются минимум за месяц.

Найти подходящую гостиницу 
для американской делегации в 600 
человек за такой короткий срок 
оказалось невозможно. В  итоге 
пришлось буквально выселять со 
скандалом постояльцев пятизвез
дочного отеля «Меридьен», мно
гие из которых обещали обратить
ся в суд. Правда, до конца неясно, 
кто станет ответчиком -  то ли гос
тиница,то ли американский лидер.

История с гостиницей -  не 
единственная неприятность, кото
рая ждала американского прези
дента в Будапеште. Из-за «птичье
го гриппа» он не отведает в венгер
ской столице знаменитую венгер
скую гусиную печенку: советники 
по безопасности отсоветовали. 
Про пробки и демонстрации про
тестов и говорить не приходится. 
И х  хватает и здесь. Главная тема 
20-часовой будапештской про
граммы Буша, включая встречи с 
руководством страны, -  50-летие 
событий 1956 года, которое страна 
будет отмечать в октябре -  ноябре. 
П о  поводу годовщины 1956 года 
американский лидер планирует 
произнести своеобразную «нагор
ную проповедь», как окрестили 
журналисты предстоящее выступ
ление Буша на горе Геллерт, кото
рая завыш ается над Будапештом 
в самом центре города. И  почти на
верняка немало слов будет сказано 
о свободе и деспотии, оккупации и 
демократии.

П р е з и д е н т  С Ш А  Д ж о р д ж  Буш (а центр* слав а) и п р е м ь е р  В ен гр и и  Ференц Дюрчвнь много говорили в 
Б у д а п е ш те  о  с в о б о д е  и д е с п о ти и , о к к у п а ц и и  и д ем окр ати и .

Президентов 
ждут в библиотеке

Глава Белоруссии покажет участникам 
саммитов ОДКБ и ЕврАзЭС «Алмаз знаний»

Юрий Вршон, 
Владимир Сфйиои
-РО С С ИЙ С КАЯ  ГА ЗЕ 7А - 
МИНСК

В Э Т И  Д Н И  М и н с к  С Т А Л  М Е С 

Т О М  В С Т Р Е Ч И  У Ч А С Т Н И К О В  С Р А 

З У  Д В У Х  М Е Ж Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Х  
о б ъ е д и н е н и й  -  О р г а н и з а ц и и  

Д о г о в о р а  о  к о л л е к т и в н о й  
б е з о п а с н о с т и  (О Д КБ) и  Е в р а 

з и й с к о г о  э к о н о м и ч е с к о г о  

с о о б щ е с т в а  ( Е в р А з Э С  ) .

Разумеется, белорусская столица 
тщательно готовилась к этому не
ординарному событию. П р и н т ы  
соответствующие случаю допол
нительные меры безопасности, на 
несколько дней ограничено дви
жение по центральным улицам 
города. Встречи глав государств 
пройдут в совершенно новом мес
те -  здании Национальной биб
лиотеки Белоруссии.

Накануне «двойного, саммита 
онвторжественной обстановке от
крыл на главном проспекте М и н 
ска это роскошное здание. В «за
сверкавшем алмазе знаний», как 
выразился глава Белоруссии 
Александр Лукашенко, на площа
ди свыше 112 тысяч квадратных 
метров собрано более восьми мил
лионов книг, периодических изда
ний. рукописей, аудиовизуальных 
документов, карг, авторефератов. 
Одновременно библиотеку смогут 
посещать более двухтысяч читате
лей.

П о  словам белорусского прези
дента. эта библиотека станет не 
только «культурным центром сла
вянства» и «источником духовно
сти в самом сердце Европы», но и

местом международных встреч на 
самом высоком уровне.

Сейчас М инск председательст
вует в Евразийском экономиче
ском сообществе. «К саммиту все 
готово, повестка сформулирована, 
и мы  будем ориентиртвать глав го
сударств на то. чтобы реанимиро
вать и придать новое дыхание Ев
разийскому экономическому со
обществу». -  заявил Лукашенко.

В повестку дня заседания 
Межгосударственного совета Ев
р А зЭ С  включены 18 вопросов. В 
том числе -  создание таможенно
го союза и регулирование отно
шений с третьими странами. Бе
лоруссия. которая уже выдвинула 
ряд конкретных программ, пред
лагает провести «инвентариза
цию» принятых ранее решений.

Н а  саммите ОДКБ , по словам 
генерального секретаря организа
ции Николая Бордюжи, будут об
суждаться вопросы, связанные с 
усилением военной инфраструкту
ры государств -  членов Н АТО  во
круг России и Белоруссии. Речь 
идет о появлении новых разведы
вательных центров, радиолокаци
онных станций, планах размеще
ния на территории сгран Восточ
ной Европы элементов противора
кетной обороны.

В то же время О ДКБ  не рассма- 
триваетсебя как некий противовес 
НАТО. Более того, полтора года на
зад руководство организации 
предлох;ило Североатлантическо
му альянсу наладить тесное сотруд
ничество. Но натовцы на такое вза
имодействие не идут. Документы, 
которые будут приняты на самми - 
те О Д КБ , активно обсуждались в 
четверг на заседаниях Совета ми
нистров обороны и Совета мини
стров иностранных дел.

Тем временем
Гладни задача, которую ставят перед собой участники 
ОДКБ, -  прообразовать организацию а международную 
многофункциональную универсальную структуру. Это 
позволят ей быстрее реагировать на современные вызо
вы н выступать с миротворческими акциями под флагом 
ООН о  различных точках планеты.

В Иордании за чаем
встретились премьер Израиля

1Л г п я в я  П я п а г т к ы ы

На завтрак* ■ Иордании Аббас и 
Ольмерт «обменялись рукопожати
ями». Бола* серьезные перегово
ры между ними пройдут позднее.

П Р Е М Ь Е Р  Израиля Эхуд Оль- 
м е р т  и глава Палестинской
НАЦИОНАЛЬНОЙ АДМИНИСТРА
ЦИИ (П Н А ) М а х м у д  А б б а с  в
СРЕДУ ВСТРЕТИЛИСЬ В ИОРДАН
СКОМ г о р о д е  П ет ра  во  в рем я

ЗАВТРАКА, ДАННОГО КОРОЛЕМ
А б д а л л о й  II.

В  этом известном иорданском го
роде проходит «Форум нобелев
ских лауреатов». Встреча Аббаса 
и Ольмерта стала первой после 
прихода в Палестине к власти ра
дикального движения Х А М А С .

П о  словам наблюдателей, эта 
встреча, которая прошла в при 
сутствии нескольких человек, ни 
к чему не обязывала и не носила 
характера переговоров. Л ю бо
пытно, что израильские офици
альные лица, собственно, и не на
звали данное мероприятие встре
чей, всячески подчеркивая его не
формальный характер.

П о  словам израильского м и 
нистра по развитию Негева и Га
лилеи, лауреата Нобелевской 
премии и бывшего премьера И з 
раиля Ш имона  Переса. Аббас и 
Ольмерт «обменялись рукопожа
тиями». Более серьезные перего
воры между ними пройдут позд
нее. Они могут состояться при 
мерно через две недели.

М есто возмож ных перегово
ров также не определено. Но, как 
пояснил заместитель министра 
иностранных дел автономии А х 
мад Суббах, совместный завтрак 
в Иордании был все-таки «боль

шим, чем обычное приветствие». 
«Мы надеемся, что это меропри
ятие откроет двери для полноцен
ного саммита Палестины и Изра
иля в будущем», — заявил Суббах.

Основная загвоздка, мешаю
щая проведению полноценного из
раильско-палестинского саммита, 
состоит в том, что нынешний пре
мьер Израиля не готов вести мир
ные переговоры с руководством 
Палестины. Не желает до тех пор, 
пока руководство автономии не 
признает право еврейского госу
дарства на существование, не пре
кратит террор и согласится следо
вать подписанным ранее с Тель- 
Авивом соглашениям.

После победы на парламент
ских выборах в Палестине движе
ния Х А М А С  встреча с его лидера
ми для израильтян невозможна в 
принципе. Поэтому в автономии 
осталась одна более-менее прием
лемая «переговорная фигура» — 
Махмуд Аббас. Но тот, в свою оче
редь, вынужден лавировать в стол ь 
непростой политической ситуа
ции.

С  одной стороны, Аббас призы
вает все палестинские группиров
ки прекратить ракетные обстрелы 
Израиля. С  другой -  выступая 
21 июня на конференции в Петре, 
глава Палестины заявил, что жите
ли автономии настаивают на воз
вращении Израиля к границам 
1967 года и не примут условия од
ностороннего определения границ 
израильским правительством.

Кстати
В свою очередь, Шнмон Перес в присущей ему прямой ма
нере прокомментировал заявления Аббаса: «Палестинцы 
уже давно могли бы создать свое государство, если бы от
казались от терактов и ракетных обстрелов Израиля».
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Курортный роман 
продолжается

Окончание. Начало н а с .) .
В итоге выбор был сослан на ос- 

нове анализа ответов претендентов 
на олимпийскую анкету. По каждо
му из 8 пунктов (финансы, предло
жения по спортивным объектам, 
размещение спортсменов и гостей 
Игр, транспорт, безопасность, по
литическая под держка, общая об
становка в стране, общественное 
мнение), имеющих различную 
важность для проведения Игр, вы
ставлялась оценка по 10-баллыюй 
шкале. В тайном голосовании при
нимали участие 15 членов испол
кома МОК, в число которых, как 
правило, не входит президент.

Несмотря на это обстоятельст
во. Жак Рогге всячески старался 
подчеркнуть свой нейтралитет. 
Российская делегация своих пред
почтений не скрывала. На месте 
событий за дальнейшую судьбу 
Сочи переживали мэр города-ку
рорта Виктор Колодяжный, гене
ральный директор заявочного ко
митета «Сочи-2014» Дмитрий 
Чернышенко, руководитель Фе
дерального агентства по физиче
ской культуре и спорту Вячеслав 
Фетисов и президент Олимпий
ского комитета России Леонид Тя- 
гачев. Но оптимистические про
гнозы все-таки преобладали.

-  Мы верили, что Сочи полу
чит почетный статус города-кан
дидата. Теперь моято радоваться. 
Сочи уже может примерять олим
пийские кольца. -  заметил до
вольный проделанной работай 
Дмитрий Чернышенко. -  Тем не 
менее мы настраиваемся на про
должение олимпийской гонки. 
Поэтому сейчас самое главное -  
сделать заявочную книгу, кото
рую необходимо представить на 
рассмотрение до 10 января 2007 
года. Мы уже серьезно продвину
лись в создании этого документа, 
многие главы находятся в высо
кой степени готовности. Остается 
только проанализировать тот от
чет, который нам раздал МОК. 
Нужно сконцентрироваться, что
бы сделать рывок и предложить 
еще более интересную концеп
цию проведения Игр.

С непосредственной провер
кой всех заявлений, обещаний и 
гарантий, данных на бумаге, ин
спекторы оценочной комиссии 
нагрянут в период с середины 
февраля до середины апреля бу
дущего года. Официальное избра
ние города, который примет Бе
лую олимпиаду-2014, пройдет на 
ежегодной сессии МОК в июле 
2007 года в Гватемале.

Все решается на поле
Так считает советник президента 
Российского футбольного союза 

Александр Мирзоян

-  БО ЛЕЕ с и л ь н ы е  к о м а н д ы
С Т А Р А Ю Т С Я  Р Е Ш И Т Ь  О С Н О В Н У Ю  

З А Д А Ч У  Г Р У П П О В О Г О  Э Т А П А  В 

П Е Р В Ы Х  Д В У Х  В С Т Р Е Ч А Х . Д Е Л А *  

Е Т С Я  Т А К  Д Л Я  Т О Г О , Ч Т О Б Ы  В Т Р Е 

Т Ь Е М  Т У Р Е  П О Б Е Р Е Ч Ь  С И Л Ы  Д Л Я  

Д А Л Ь Н Е Й Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й ,  

А П Р О Б И Р О В А Т Ь  Д Р У Г И Х  И Г Р О 

К О В , К О Т О Р Ы Е  Е С Т Ь  В  Н А Л И Ч И И  У

т р е н е р а . Н ев о зм о ж н о  ж е
О Д И Н Н А Д Ц А Т Ь Ю -Д В Е Н А Д Ц А Т Ь Ю  

И Г Р О К А М И  П Р О Й Т И  В Е С Ь  Ц И К Л .

Сегодня мы видим Аргентину, 
которая забивает шесть мячей, а 
завтра, может быть, она не будет в 
том состоянии, и противник у нее 
будет другой, и она может проиг
рать. Если мы заранее будем под
бирать себе соперника, то можно и 
ошибиться. В плей-офф выходят 
из группы те команды, которые 
этого оказались достойны. Атакие, 
как, например, Сербия до плей- 
офф не доходят. Они выбывают и 
отправляются домой. И  если, на* 
пример, вчера Мексика проиграла

Если рассуждать с точки зрения бо
лельщиков, то им, конечно, хочет
ся. чтобы в каждом матче забива
лось не менее четырех-пяти мячей. 
Вот тогда, по мнению зрителей, бу
дет более зрелищный футбол, по
скольку основное в нем — гол. Но 
команды решают определенные 
задачи дальнейшего продвижения 
по турнирной сетке, поэтому в их 
действиях может присутствовать и 
практицизм. Это тоже нормальное 
явление.

В матче Голландия -  Аргентина 
обе команды стремились к победе, 
но в то же время они решали и дру
гую задачу -  не пропустить мяч в 
свои ворота. Была очень хорошая 
дисциплина в той и другой сборной. 
Естественно, в их игре присутство
вала импровизация, тактические 
задумки. Встреча закончилась ну
левой ничьей, но сказать, что ко
манды сыграли в плохой футбол, 
нельзя. В то же время мы не увиде
ли в этом матче той зрелищности, 
которую всегда ждут зрители. Но 
так бывает. В  той и другой команде 
не было нескольких ведущих фут
болистов. Наставники берегут их, 
поскольку главная задача -  выйти 
из группы -  уже решена. Никто же 
не застрахован от травм. Пред
ставьте, выпустил тренер ведущего 
игрока, а он получил травму. Лучше 
избежать этого, если позволяет 
турнирная ситуация. Кроме того, в 
распоряжении тренера двадцать 
игроков, и ему интересно посмот
реть на тех, кто не играл в стартовых 
турах. Бывает так. что наставник не 
рассчитывает на какого-то футбо
листа как на игрока основного со
става, а тот вдруг «выстреливает* и 
играет лучше того, кто считался ос
новным на данной позиции.

Говорят, что аргентинцы риско
вали, поскольку в случае пораже
ния от голландцев попадали в 1/8 
финала на Португалию. Я  не согла
сен с этим. Кто может сказать, что, 
предположим, в ближайшем матче 
Португалия сыграет сильнее, чем 
Мексика?

Серб Жмгич (слеп ) и его 
партнеры играли в Германии 
• неправильный футбол.

Португалии, то это не значит, что 
завтра португальцы будут выгля
деть сильнее мексиканцев.

И  в сборной Португалии, и в ко
манде Мексики много техничных 
игроков, которые любят импрови
зировать. Игра третьего тура между 
португальцами и мексиканцами 
была более зрелищной. Они пока
зали темпераментный «южный» 
футбол. Было много голевых мо
ментов, технических действий, ко
торые доставляют удовольствие 
зрителям. Такой футбол интересно 
смотреть. Мексиканцы стремились 
выиграть, но у них не получилось. 
Более того, они проиграли порту
гальцам - 1:2. при этом не реализо
вав пенальти. Мексика могла бы 
вылететь из розыгрыша, если бы 
Ангола крупно обыграла Иран. А н 
гольцы стремились к этому, но и 
иранцы тоже хотели добиться успе
ха. У  африканцев не получилось по
бедить. До игры можно предпола
гать, прикидывать, подсчитывать, 
но все решается на поле.

Сегодня вечером обязательно 
буду смотреть встречу Украина -  
Тунис. Конечно, хотелось бы, что
бы выиграла команда Олега Блохи
на. Безусловно, мы не могли пред
положить, что Украина рассыплет
ся в первом матче группового тур
нира с испанцами. Трудно также 
было ожидать, что спустя всего че
тыре дня после крупной неудачи ук
раинцы так преобразятся и забьют 
четыре мяча Саудовской Аравии. 
Победить Тунис будет сложно. Эта 
игра будет тяжелой. Тунисцы дос
таточно вязко играют в обороне, 
поэтому у Шевченко и у  других иг
роков линии атаки сборной Украи
ны не будет того оперативного про
стора. который им нужен. Потом, у 
Туниса ведь тоже есть шанс выйти 
из группы. Н о  все равно будем 
ждать победы от Украины.

Подготовил Ю рий Ярыгин

«Черные звезды» 
взошли над мундиалем

Сборная Ганы стала первой африканской командой, пробившейся в 1 /8  финала

Ганцы примк н и дажа приват  «арата дла тога, чтобы пробиться о 1/3 финалач

Алодсдндр Кдзуроо

В ГРУППЕ «Е* с л о ж и л а с ь  с а 

м а я  З А П У Т А Н Н А Я  С И Т У А Ц И Я  И З  

В С Е Х  Г Р У П П  -  Л Ю Б А Я  И З  К О 

М А Н Д  М О Г Л А  В Ы Й Т И  В  П Л Е Й -  

О Ф Ф .

Перед игрой у Ганы было три оч
ка, а у  С Ш А  одно, и они занима
ли два последних места в группе. 
«Скуадра Адзурра» с четырьмя 
очкам и  лидировала, опережая 
подопечны х Карела Брюкнера 
на один балл. Поражение от Га
ны  со счетом  0 :2 , безусловно, 
п онизило  ш ансы  Ч ехии  на вы 
ход в 1/8 финала. Н о  если бы че
хи показали в последнем туре ту 
игру, которая помогла им  раз
громить С Ш А . то они  легко мог
ли бы выйти в плей-офф. Следу
ет отметить, что наставнику че
хов приш лось включить в стар
товы й  состав несколько  резер
вистов и обойтись без основного 
форварда -  Яна Колера.

Первый тайм матча Чехия -  
И талия начался с атак футболи
стов сборной Чехии. Итальянцы  
играли привы чны м  для себя

вторьш  номером, делая ставку 
на контратаки. И вот случился 
эпизод, решивший судьбу пер
вого тайма. Вместо подвернув
шего ногу Несты у сборной Ита
лии на замену вышел Марко Ма- 
терацци. Именно защитник 
«Интера» на 26-й минуте от
крыл счет, нанеся неотразимый 
удар в угол ворот после подачи 
углового.

А  под занавес тайма итальян
цам удалась ф ирменная контр 
атака, в результате которой вы 
шедший на замену Ф илиппо  И н - 
дзаги убежал один на один с Че
хом и поставил точку в матче -  
2:0 .

Таким образом, сборная И та 
лии с семью  очками заняла пер
вое место в группе «Е», а чехи, 
которые являлись одним из фа
воритов всего чемпионата, по 
кидают турнир, набрав всего три 
очка.

Американцы  также сохраня
ли ш анс на выход в следующую 
стадию, удержав вдевятером ни 
чью в игре против Италии. С Ш А  
для продолжения борьбы  в 1/8 
финала надо бы ло обы гры вать 
ганцев и такж е надеяться, что 
И талия победит Чехию.

Амбиции и желание побе
дить у «Черных звезд», семь раз 
выигравших Кубок Африки, 
просто зашкаливали. Подопеч
ные Ратомира Дуйковича не со
бирались останавливаться на 
достигнутом. Гана, хотя и вышла 
на поле без основных форвар
дов, показала игру не хуже, чем 
в матче против Чехии.

Ганцы больш ую  часть встре
чи владели инициативой, и хотя 
победный гол ими был забит по
сле сомнительного  пенальти на 
третьей  добавленной минуте 
первого тайма, как минимум  ни 
чью они заслужили, которая то 
же вывела бы  их в следующ ий 
этап. Счет в матче открыли фут
болисты  с Черного континента, 
когда на 22-й минуте отличился 
Хамину Драмами. На  43-й мину
те североамериканцы сравняли 
результат: гол на свой счет запи
сал К л и н т  Демпси . И  как бы ло 
уже написано, победную  точку в 
матче поставил Стефан Аппиа.

Таким образом, в первом ра
унде плей-офф  команда  Ганы 
сыграет со сборной Бразилии, а 
итальянцы узнают своего сопер
ника по окончании  матчей в 
группе «Р». Ч ех П авел  Н е д в е д  п р о щ а е тс я  с о  с в о и м и  б о л е л ь щ и к а м и .

Памятник заговорил
Легенда португальского футбола Эйсебио рассказал корреспонденту «РГ» 

о шансах своей команды в матче с голландцами

Павел Зарудны й
М Ю Н Х Е Н

В ПОСЛЕДНИЙ раз сборная 
команда Португалии попада
ла в 1/8 финала Кубка мира в  

далеком 1966 году.

Тогда великолепный ансамбль 
португальцев поразил специали
стов всего мира, добивш ись на 
первенстве планеты самого ярко
го успеха за всю историю -  брон
зовых медалей. Солировал в со
ставе португальцев «Черный 
бриллиант», как прозвали Эйсе
био.

И  вот спустя сорок лет уроже
нец Мозамбика, обладатель «Зо
лотого мяча» 1965 года, человек, 
которому на родине при жизни 
поставили памятник и объявили 
«живой легендой», скромно сто
ял по ту сторону монитора. И 
ждал вопросов от журналистов в 
нашей студии.

Российская гаэата | Сеньор Эй
себио, большая честь для меня и 
моего издания задавать вам воп
росы. Вы позволите узнать ваше 
мнение о нынешней команде Пор
тугалии?
Э йсабио | Благодарю  вас. Мне 
всегда приятно, когда молодежь 
узнает нас, стариков. (Смех в сту
дии.) Вы  наверняка не помните 
меня в игре, зато видите, что де
лает команда Сколари. Так вот 
скажу -  это неплохо...
У  меня на родине не без основа
ний считают, что именно эти фут
болисты могут добиться наи 
большего успеха в истории наше
го футбола.
Вспомните -  на чемпионате Ев
ропы нам не хватило везения и, 
может быть, помешал переизбы
ток веры, что вот он, титул чемпи
онов, в наших руках... Не повери
те. тогда я даже заплакал. Было 
очень больно остановиться в од
ном шаге от титула.

Теперь Португалия должна идти 
дальше -  нужно взобраться как 
можно выше. И что с того, что у 
нас есть множество проблем. За
щита временами трещит по швам, 
глупые промахи, когда проще за
бить, чем промахнуться! Н о  ка 
кие люди находятся на поле! На 
них молится вся страна. Посмот
рите. сколько болельщиков при
ехало поддержать команду! И  они 
переживают за Фигу, Паулету, 
Деку, Роналду. И менно на них, на 
лидеров, прежде всего обращают 
внимание. И я рад. что у этого по
коления ярких личностей боль
ше.
У  нас замечательная команда, и я, 
безусловно, переживаю за нее.

Р Г | Теперь ва.и в 1/8 финала про
тивостоять будет не кто-ни
будь, а Голландия...
Эйсебио | Я видел матчи с участи
ем голландцев... Честно? Не впе
чатлило. По мне аргентинцы одна 
из лучших команд чемпионата по 
исполнителям и манере держаться 
на поле. У  них прекрасная техника, 
есть все шансы дойти до финала. 
«Оранжевые» сильны, но ван Бас- 
тен не может сотворить чудо. Он 
талантлив, но я не верю, что эта ко
манда способна добиться многого. 
Впрочем, к чести голландцев, они 
очень умело отстояли свои ворота

в игре с командой Хосе Пекермана. 
Талантливо свели матч к приемле
мому результату. Луису Фелипе 
есть над чем задуматься -  будет 
очень непросто победить такую 
команду.

РГ | И все-таки, за счет чего пор
тугальцы могут добиться успеха? 
У вас есть свой рецепт?
Э йсеби о! Он очень прост - надо 
забить больше, чем забьет сопер
ник. Даже если это будет один- 
единственный мяч, все равно ре
зультат сейчас. на стадии 1 /8 ,1 /4  
финала и дальше. -  превыше все
го. Можно быть гениальным акте
ром. но так и не сыграть свою глав
ную роль, о которой будут п о м 
нить сотни лет. Сейчас надо сосре
доточиться на счете. И  у Португа
лии есть хорошие шансы.

РГ | Даже выиграть чемпионат? 
Э йсебио | Этого я не говорил. 
Первенство тем и прекрасно, что 
когда останется 16 сборных, каж
дая из команд сможет показать все 
самое замечательное, что есть в ее 
арсенале. У  кого мотивация будет 
выше, кому будет сопутствовать 
удача, тот и станет чемпионом. А 
это могут быть и немцы, и арген
тинцы, и бразильцы, да и сборная 
Португалии. Я. как и каждый в мо
ей стране, жду чуда.

Легендарный футболист Эйсебио еерит, что Португалии опусти 40 лет 
попадет е «тройку».

Украина
жаждет

продолжения
Это произойдет, 

если «жовто-блакитные» 
не проиграют сегодня 

Тунису

А лександр Эе ленков

СЕГО Д Н Я  м а т ч а м и  в  г р у п п а х

«О* И «Н* ЗАВЕРШИТСЯ ГРУППО
ВОЙ ТУРНИР ЧЕМПИОНАТА МИРА.
Н а и б о л ь ш е е  в н и м а н и е  н а 
ш и х  БОЛЕЛЬЩИКОВ ПРИКОВАНО 
к д в у м  м а т ч а м : Ук р а и н а  -  Т у 
н и с  и Т о го  -  Ф р а н ц и я .

Братьям-славянам, чтобы  про
длить свое пребывание в Герма
нии. достаточно не проиграть се
вероафриканской команде. Глав
ная звезда нападения украинцев — 
Андрей Ш евченко считает, что 
судьба встречи решится в борьбе в 
центре поля.

-  Нас устроит любой положи
тельный результат, -  заявил он, 
-  тогда как нашим соперникам 
требуется только победа. Однако 
если мы не будем доминировать в 
центре поля, нам будет трудно в 
этом матче. Но я не хочу сказать, 
что мы  будем играть на ничью. 
Уверен, что любой игрок знает, к 
чему может привести подобный 
настрой перед матчем. У  нас впе
реди трудная игра.

Его коллега Андрей Воронин 
смотрит на предстоящу ю игру со 
сдержанным оптимизмом , но 
считает, что его команда все-таки 
победит.

-  Н аш и ш ансы с Тунисом  -  
60 к 40 в наш у пользу, -  сказал 
он. -  Н о  мы не должны недооце
нить эту команду. Тунис сильнее, 
чем Саудовская Аравия. В  их со
ставе достаточно  футболистов, 
которые играют в Европе.

А  Сергей Ребров не обещает 
высокой результативности.

-  Команда постарается за 
бить, -  сказал он. -  Возможно, 
не четыре гола, хватит и одного. 
М ы  настроены  серьезно. После 
поражения от И спании мы  так же 
« стр а и ва л и сь  на следующую и г
ру. После вы игры ш а у Саудов
ской Аравии, наверное, нас никто 
не поймет, если мы  выйдем на и г
ру без соответствую щ его на
строя.

Кстати, и в этой группе воз
можна ситуация, когда команды 
по ранжиру придется расставлять 
при помощи жребия. Это  может 
произойти, если в борьбе за вто
рое место в группе сойдутся Тунис 
и Саудовская Аравия. Между со
бой они сыграли вничью  — 2 :2 . 
Чтобы все показатели у двух сбор
ных сошлись, потребуется победа 
Туниса и победа Саудовской Ара
вии. При этом аравийцы должны 
забить на один гол больше, а раз
ница мячей, с которой они побе
дят. должна быть на 2 мяча лучше, 
чем у Туниса.

А  в сборной Ф ранции царит 
напряженная атмосфера. Для то
го чтобы продолжить свои высту
пления. «трехцветным» необхо
димо одолеть сборную Того с раз
ницей как минимум в два мяча. С 
первого взгляда задача неслож
ная. но если вспомнить, что в фи
нальных турнирах чемпионатов 
мира ф ранцузы не могут вы и г
рать с победного для них финала 
Ч М -9 8 . то... Тренер французов 
Райм он  Доменек. на которого 
оказывается нешуточное давле
ние со стороны С М И  и француз
ских болельщиков, накануне ре
шающего матча его команды зая
вил. что пока рано оценивать вы 
ступление его подопечных на 
чемпионате мира.

Андряй Русол — автор первого 
гола Украины на мундиалях.

— Если мы не выйдем из груп
пы. это будет только наша вина. — 
сказал он. — Однако, как мне ка
жется, нас стоит обвинять только 
по окончании последнего матча в 
группе.

Вратарь сборной Франции 
Фабьен Бартез полон оптимизма.

-  М ы  — все еще в числе ко 
манд. претендующих на победу в 
чемпионате мира, -  убеждает он 
болельщиков. -  Нам  надо ничего 
не бояться. М ы  должны верить в 
себя, работать и думать только о 
победе на турнире. Тем. кто сом 
невается в наших силах, лучше 
ехать домой.

V \ V *
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Место
встречи

изменить
нельзя

2 2  июня, Берлин, 
Трептов-парк,

у памятника советскому 
воину-освободителю

А лександ р Ерастов

В ЭТО Т  ДЕНЬ. ВЫЗЫВАЮЩИЙ у 
НАС, ДА И У ОГРОМНОГО КОЛИЧЕ
СТВА ЛЮДЕЙ ПЛАНЕТЫ ЩЕМЯЩЕЕ 
ЧУВСТВО НЕЗАЖИВАЮЩЕЙ БОЛИ. 
В БЕРЛИНСКОМ Т р е п т о в -п а р к е  
ВСЕГДА МНОГОЛЮДНО. Н о  ВЧЕРА 
В МЕМОРИАЛЬНОМ КОМПЛЕКСЕ,
У ЗНАМЕНИТОГО ПАМЯТНИКА СО
ВЕТСКОМУ ВОИНУ-ОСВОБОДИТЕ
ЛЮ СО СПАСЕННОЙ НЕМЕЦКОЙ 
ДЕВОЧКОЙ НА РУКАХ, СОБРАЛОСЬ 
НАРОДУ БОЛЬШЕ ОБЫЧНОГО.

К тем пришедшим в Трептов-парк 
русским людям, для которых не
мецкая столица стала постоянным 
местом жительства, добавились 
соотечественники, приехавшие в 
Германию на чемпионат мира по 
футболу. Они собрались возле 11- 
метровой стальной фигуры солда
та. возложили цветы, почтили па
мять погибших во время Второй 
мировой войны.

Несмотря на то что Россия не 
участвует в финальной стадии пер
венства, болельщики русскоязыч
ной диаспоры не остались внакла
де -  многие из них переживают за 
сборную Украины, единственную 
из команд стран бывшего Союза.

Чтобы узнать подробности, мы 
связались по телефону с коллегами 
из газеты, которая кратко называ
ется так же, как и наше издание. — 
«РГ». но выходит в Берлине и пере
водится как «Русская Германия*.

-  Русским, живущим в Берлине 
и его окрестностях, крупно повез
ло, -  рассказали журналисты. — 
Ведь украинские футболисты сыг
рают третью групповую игру имен
но в столице (матч с командой Ту
ниса состоится сегодня. — П рим , 
авт.). Да к тому же разместились 
они по соседству -  в Потсдаме.

Возвращаясь к теме 65-летия со 
дня нападения фашистских войск 
на Советский Союз, коллеги из не
мецкой «РГ > заметили, что, естест
венно. война коснулась каждой ук
раинской семьи, и то. что сейчас 
спортсмены находятся там. где их 
деды и прадеды ш турмовали Рейх
стаг. вызывает непростые ассоци
ации. Ребят радует, когда, находясь 
сегодня среди немецких друзей, 
они чувствуют, что жители Герма
нии благодарны советским людям, 
освободившим мир от коричневой 
чумы.

Говоря уже немного на другую 
тему, коллеги обратили внимание, 
что, например, у звездного игрока 
сборной Украины, новичка «Чел
си» Андрея Шевченко, особое от
ношение к Потсдаму, столице зем
ли Бранденбург. «Жизнь моей се
мьи очень связана с этим городом. 
-  поделился он. -  Отец не один год 
служил здесь в составе Группы со
ветских войск, тут родилась моя 
старшая сестра Анна. Да и я сам 
вполне мог появиться на свет в 
этом городе, но незадолго до моего 
рождения родители вернулись на 
Украину».

С Т А Т И С Т И К А

2 0  И Ю Н Я
Э ква д ор  -  Герм ания
0:3
Голы : Клозе , 4; 44; 
П одольски , 57  
К о с та -Р и к а  Польш а
1:2
Голы : Гомес, 25 
Б о ся ц к и й , 33; 66 
Ш вец и я  А н гл и я  -- 2:2 
Голы : А л ьб эк , 51; 
Л арссон , 9 0  Д. Коул, 
34; Д ж еррард, 85  
П ар а гв а й  Т  ринидад и 
Тобаго  2:0 
Голы: Санчо , 25  авт; 
К уэвас , 86

2 1  И Ю Н Я
П о р ту гал и я  М ексика  

2:1
Голы: М аниш е , 6 ; Симан  
Саброза , 24  пен 
Ф он сека , 29 
Н ереали зованны й  
пенальти: Браво, 57 
(м им о)
И ран  А н гола  — 1:1 
Голы: Бактиаризаде ,
77  Ф лавиу, 60

М ирослав  Клозе 
(Германия) 4 гола, 
Ф ернадо  Торрес 
(И спания) - Згола.
О мар  Браво  (М ексика), 
Пауло Ванчопе 
(Коста -Рика ),
Давид В илья  (И спания), 
А густин  Дельгадо, 
Карлос Тенорио(оба  
Эквадор),
Эрнан  Креспо,
М акси  Родригес 
(оба -  Ар гентина),
Тим  К эхилл  
(Австралия ),
Томаш  Росицки  
(Чехия), А рю н  Диндан 
(Кот-д ’И вуар ) -  по 2 гола

Прощальный жест 
больших «слонов»

В последнем матче в Германии сборная Кот-д’Ивуара показала зажигательную игру

Н О В О С Т И  К О Р П У Н К Т А

Пеле изменил 
точку зрения

«КОРОЛЬ ФУТБОЛА*, КОТОРЫЙ 
В САМОМ НАЧАЛЕ ПЕРВЕНСТВА 
МИРА ПРИЗНАЛСЯ КОРРЕСПОН
ДЕНТУ «РГ*, ЧТО НЕ ВООДУШЕВ
ЛЕН ИГРОЙ СБОРНЫХ, ПОХОЖЕ, 
СМЯГЧИЛСЯ И НАШЕЛ ВОЗМОЖ
НОСТЬ ПОХВАЛИТЬ КОМАНДЫ.

Диего Марадона вместе с дочерью Дал мой болеет за сборную Аргентины. Голкипер голландцев Эдвин ван дар Сар забрал мач саба на память.

После встречи португальцев с мек
сиканцами Пеле заявил, что ему 
очень понравилась команда из Пор
тугалии:

— Они допускают ошибки, но 
играют дерзко! Мне очень нравит
ся. какую команду создал Сколари. 
Желаю ему удачи в следующей ста
дии!

Кроме того, бразилец назвал 
Германию явным фаворитом и при
знал, что команда его страны пока 
не блещет:

— Я  разговаривал с Карлосом 
Алберто Паррейра, и он пообещал 
мне, что настоящую игру вы увиди
те в решающих матчах. Он все пра
вильно делает -  нельзя форсиро
вать. когда уже ясен исход борьбы. 
Не дай бог, кто из лидеров получит 
травму, тогда болельщики начнут 
проклинать тренера, что он застав
лял команду «умирать* на поле. Все 
пока идет очень хорошо -  футбол 
яркий и динамичный, а скоро на
ступит самое интересное. Я уже го
рю от нетерпения!

Подольски 
взял камеру

Т Е П Е Р Ь  и г р о к  с б о р н о й  Ге р 
м а н и и  х о д и т  с  п р о ф е с с и о 
н а л ь н ы м  ф о т о а п п а р а т о м  по

БАЗЕ СБОРНОЙ СТРАНЫ И ГРОМО
ГЛАСНО за я в л я е т :

— Я -  папарацци!
— Он у нас весельчак, -  заявил 

капитан команды Михаэль Баллах.
— Главное, чтобы на поле он играл 
так же ловко, как обращается с ка
мерой.

Действительно, известно, что 
Подольски очень увлекается фото
делом и обещает издать книгу 
«Футбол в лицах*, если его коман
да победит на чемпионате мира...

А  вот главный тренер сборной 
Юрген Клинсманн в очередной раз 
удивил своими заявлениями. Он 
сравнил свою команду с... хорошим 
пивом:

— У  нас есть все составляющие, 
которые позволяют сказать: наша 
сборная -  качественный продукт. 
Такой же, как пиво. И  пусть шведы с 
этим поспорят!

Англичан 
предупредили. 

В последний 
раз

А лександр Вавилов

В Г Р У П П Е  «С» т р е т и й  т у р  уж е  
ИЗМЕНИТЬ ПРИНЦИПИАЛЬНО 
н и ч е г о  н е  м о г . Во п р о с  з а к л ю 
ч а л с я  т о л ь к о  в т о м , к о м у  и с  
к ем  п р е д с т о и т  с ы г ра т ь  В 1/8
Ф И Н А Л А .

Ничего не решающий матч между 
сборными Кот-д’Ивуара и Сербии 
и Черногории превратился в на
стоящий спектакль. И гроки  вы 
шли на поле не отбывать номер, а 
целиком отдались любимому за
нятию. Обилие желтых карточек, 
две красные, два пенальти и пять

голов -  все это говорит само за се
бя. «Слоны* — таково прозвище 
ивуарийцев -  уже к 20-й минуте 
первого тайма уступали — 0 :2 . 
Счет открыл Никола Ж игич, ко 
торый после передачи Деяна 
Станковича избежал офсайдной 
ловушки и легко переиграл врата
ря Бубакара Барри. Ровно через 
десять минут после ошибки Сири - 
ла Доморо счет удвоил Саша 
Илич. Н о  африканцы все-таки 
выиграли благодаря Милану Ду- 
дичу, дважды сыгравшему в своей 
штрафной рукой со всеми вытека
ющими из этого последствиями. В 
промежутке между пенальти Дин- 
дану удалось забить и с игры. Для 
африканской команды эта победа

стала первой в истории на чемпи
онатах мира. При этом ивуарий
цы выиграли без своего дисква
лифицированного лидера Дидье
Дрогба.

Анри Мишель, который про
вел последний матч в качестве 
главного тренера «слонов», после 
победы над сербами не скрывал 
своей радости:

-  Я доволен, поскольку мы  
наконец-то победили, но все рав
но у нас были те же проблемы, что 
и в предыдущем матче. М ы  про
пустили два мяча за 20 минут в 
прошлых матчах, а теперь умуд
рились сделать это за десять. 
Именно в этом, на мой взгляд, и 
заключается главная слабость на

шей команды . М ы  обязательно 
должны создавать большое коли
чество голевых моментов, чтобы 
забить пару голов. Нам надо 
улучшать игру, если Кот-д 'Ивуар 
хочет быть конкурентноспособ
ным  на таком  уровне. Сейчас 
нужно работать на перспективу, 
чтобы попасть на ЧМ-2010. Если 
все будут трудиться упорно и на
стойчиво, то, уверен: «слоны» 
там сыграют.

Наставник сербов Илия Пет- 
кович выразил недовольство су
действом:

— Назначив два пенальти в на
ши ворота, судья позволил 
Кот-д ’Ивуару переломить ход 
встречи.

Оценивая игру, Петкович ска
зал:

— Наш  соперник сыграл по
трясающий матч. Если бы им не
много повезло, они бы смогли за
нять второе место в группе. Они 
играли лучше, чем мы  сегодня. Я 
горжусь моей командой. Попасть 
в финальную  часть чемпионата

мира тоже чего-то стоит. Горжусь, 
что забили два гола Кот-д’Ивуару. 
Я  благодарю всех моих игроков, 
которые создали условия для про
гресса футбола в нашей стране.

Сборные Голландии и Арген
тины  провели не слишком захва
тывающ ий поединок, который 
голов так и не принес.

Группа «С»
Итоговое положение команд

в н п м О
Аргентина 2 1 0 8-1 7
Нидерланды 2 1 0 3-1 7
Кот-д’Ивуар 1 0 2 5-6 3
Сербия и Черногория 0 0 3 2-10 0

Театр имени Хосе Пекермана
Аргентинцы не забили, но своей игрой показали, кто фаворит чемпионата

П е к е р м а н  гнал своих игроков вперед, но аргентинцы так и не выиграли.

О  Ч Е М  Г О В 0 1

Павел Зарудны й
МЮНХЕН

ПОСЛЕ матча  А р г е н т и н а  -  
Го лл а н д и я  п ерв ы м  во  ф р а н к - 
ф у рт с к о й  студии  о тв е ч а л  н а  
в о п ро с ы  «м у ш к е т ер  ф у т б о 
л а » ф ра н ц у з  М и ш е л ь  П л а 
т и н и . Когда  его  с п р о с и л и : 
«Кто  тал а нтл ивее  -  К л и н с 
м а нн  или ван Б а с т е н ?» -  он, 
ПОНАЧАЛУ СМУТИВШИСЬ, ЭЛЕ
ГАНТНО ВЫШЕЛ и з  п о л о ж е н и я :

-  Сегодня лучше был Хосе П е 
керман. Аргентинцы мне понра
вились больше. Только не говори
те Марко, что я так сказал.

- Мсье Платини, как вам игры 
чемпионата?

- С  каждым днем все интерес
нее. Накануне я смотрел игру 
шведов и англичан. Очень зре
лищно! Но то, что я увидел в ис
полнении аргентинцев, еще луч
ше. И х  матч с голландцами пока 
самый яркий из тех, что мне при
шлось увидеть в Германии. И  это, 
заметьте, при том, что ни одного 
мяча не было забито. Жаль, голы 
бы украсили этот поединок.

-  Так почему же самый яркий?
~ я  сужу о футболе не по коли

честву голов, а по комбинациям, 
индивидуальным действиям иг
роков. по тому, как они думают на 
поле, как созидают и разрушают.

В этом смысл игры. А  счет на таб
ло — это показатель, кто больше 
достоин продолжать борьбу. В 
этой игре обе команды были дос
тойны.

— А  что Франция?
— О Ф ранции не будем. Эта 

сборная пока не заслужила, чтобы 
обсуждать ее игру.

Вот так! Резко, емко. Платини 
приказал команде Зидана во что 
бы то ни стало идти дальше. П о 
верьте, национальный позор ни 
что по сравнению с критическим 
мнением этого гениального фут
болиста. Матч, чемпионат, сбор
ную  забудут, а слова Платини -  
никогда.

Н о  «мушкетер» его величества 
футбола быстро исчез из студии, 
оставив журналистам «на закла
ние» участников матча Голлан
дия -А р ген тина .

Хосе Пекерман, которому сде
лали не один комплимент в этот ве
чер, отчего-то был очень печален.

— В  чем проблема, сеньор Пе
керман?

— У  меня есть нарекания в от
ношении того, как команда тран
жирила моменты  и создавала 
проблемы у своих ворот. Я пони
маю, что игроки пытались сы г
рать красиво, но нельзя было это 
стремление возводить до такой 
степени! Так и проиграть вполне 
могли! Да, не смейтесь! Хорошо, 
что голландцы, похоже, смири
лись... и не рисковали.

-  Есть ли разница между Пор
тугалией и Мексикой?

-  Наверное. Хотя мне все рав
но. с кем будет играть команда. 
Знаете, в свое время меня учили, 
что чемпион — это тот, кто может 
обыграть любого соперника. Бо
лее того, очень хочу, чтобы у нас 
они были как можно более силь
ные. Только так команда обрета
ет характер, настрой на дальней
шую борьбу, постигает мудрость 
футбола.

-  И  все-таки ваш матч с М ек
сикой. можно ли считать этот ру
беж пройденным?

-  Пройдем, когда закончится 
матч, когда футболисты моей ко
манды забьют столько мячей, 
сколько нужно для положитель
ного исхода.

-  Кто фаворит чемпионата?
-  Я  не говорю о соперниках, я 

с ними сражаюсь. Для меня всегда 
первая моя команда.

После наставника «бело-голу
бых» микрофон перекочевал к 
Рууду ван Нистелрою. Тот с оча
ровательной улыбкой поведал, 
что «Аргентина была фаворитом 
и сыграла замечательно»:

-  На фоне соперника мы смо
трелись очень неплохо. И  мне ка
жется, что у команды есть все 
шансы, чтобы пройти в четверть
финал через португальцев. А 
дальше... Дальше будет видно.

В стороне от комментариев не 
остался глава оргкомитета чемпи

оната мира Франц Беккенбауэр. 
Он коротко и точно оценил игру:

-  Голландцы хорошо держат 
центр поля, четко работают с мя
чом. Н о  в матче с такими коман
дами, как Аргентина, это не рабо
тает. С  Европой — да. Они бы вы
играли девять из десяти игр. Но 
команда из Ю жной Америки мог
ла забить пять, шесть мячей, а 
голландцы -  максимум два. Н и 
чья должна бы ть  расценена как 
хорош ий показатель для евро
пейцев на фоне очень точной и 
красивой игры Аргентины. Прав
да, у меня есть и серьезные заме
чания к команде Пекермана -  ес
ли они и дальше будут так отно
ситься к реализации голевых мо
ментов, то вылетят уже в следую
щем круге!

Увы, не дождались журнали
сты лишь мнения Диего Армандо 
Марадоны. Он поначалу собирал
ся сказать пару слов журналистам, 
однако резко передумал и попро
сил дождаться завершения матча 
в Лейпциге 24 июня. Кроме того, 
«трудный ребенок» мирового 
футбола вновь отличился, когда 
пытался выменять шарф сборной 
Голландии на свою фотографию с 
автографом у члена королевской 
семьи из Нидерландов. После пя
тиминутных «торгов» легендар
ный футболист ушел без шарфи
ка, оставив свое фото крон-прин
цу Виллему-Александру и его су
пруге, принцессе Максиме.

«БОББИ* НИЧЕГО н е  м о г у т  
с д ел а ть  с  «Р о б б и ». П о э т о м у  
ПРИХОДИТСЯ «РАБОТАТЬ» НЕ
МЕЦКОМУ СПЕЦНАЗУ.

Такова одна из главных тем в мест
ных «Новостях». Увы, надежда на 
то, что сопровождение британских 
фанатов представителями Скот
ленд-Ярда как-то успокоит «брити- 
шей», провалилась с треском. «Си
ние дьяволы», как еще зовут бри
танских полицейских, во время 
беспорядков оказались не в состо
янии сдержать толпу соотечествен
ников.

Не помогли немцам и их колле
гам даже предоставленные властя
ми туманного Альбиона списки 
наиболее отъявленных хулиганов, 
которых не пустили на чемпионат 
мира.

Но властям надоело жить на 
«тлеющем костре», как выразился 
министр внутренних дел Германии. 
По словам силовика, теперь любой 
фанат, который нарушит порядок, 
будет немедленно депортирован из 
страны. Кроме того, с него возьмут 
огромный штраф в несколько тысяч 
евро и запретят въезд на террито
рию Германии на несколько лет.

Остается надеяться, что это вра
зумит английских хулиганов, кото
рые вовсю готовятся к матчу 1 /8  
финала с Эквадором.

На финал 
уже очередь

БИ Л ЕТО В  НА РЕШАЮЩИЙ ПО
ЕДИНОК ЧЕМПИОНАТА МИРА, КО
ТОРЫЙ СОСТОИТСЯ 9 и ю л я  в 
Б е р л и н е , уж е  д а в н о  н е т  и  в 
п о м и н е . Д а ж е  у с п е к у л я н т о в . 
Чт о  у ж  г о в о р и т ь  п ро  о г р о м 
н ую  а р м и ю  ж у р н а л и с т о в , к о 
т о р ы х  п р и е х а л о  на  ч е м п и о 
н ат  м и ра  ПОЧТИ ШЕСТЬ ты сяч  
ЧЕЛОВЕК.

Билеты на игры, равно как и пропу
ска в микст-зону и на пресс-конфе
ренцию. выдаются по «приорите
там». Сначала получают заветные 
квиточки представители той стра
ны, чья команда играет в данном 
матче, затем те журналисты, чьи 
страны приехали играть на чемпи
онат мира. Последними получают, 
а чаще всег о просто остаются с но
сом, журналисты из России и тех 
стран, футболисты которых не су
мели попасть на первенство плане
ты.

Подготовил Павел Зарудный, 
Мюнхен
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Подстанции 
отключаются, 

но не горят

ВЧЕРА ряд СМ И  с о о б щ и л  о
Т О М . Ч Т О  И З -З А  Ж А Р Ы  В С Т О Л И Ц Е  

П Р О И З О Ш Е Л  Р Я Д  В О З Г О Р А Н И Й  Н А  

П О Д С Т А Н Ц И Я Х .

Руководитель департамента топ
ливно-энергетического хозяйст
ва Всеволод Плешивцев не под
твердил эту информацию. «В го
роде действительно было три от
ключения электроэнергии. Но 
случились они в 1.00 ночи, когда в 
городе не так уж жарко, -  расска
зал он корреспонденту «РГ». -  В 
одном случае -  на улице Новато
ров -  произошло повреждение 
кабеля при посадке деревьев. В 
двух других -  на улице Новато
ров и в Погонном проезде -  сго
рел и вводные воронки. Но это чи
сто техническая неполадка, кото
рая оставила без света в каждом 
из случаев по 22 дома, жители ко
торых случившегося и не замети
ли. так как кутрусветвих кварти
рах уже был.

Как сообщили в РАО « ЕЭС Рос
сии*, на их подстанциях в столице 
и Подмосковье неполадок и от
ключения потребителей от элект
роснабжения не было вообще. По 
словам главы департамента по ра
боте С М И  РАО «ЕЭС России» 
Маргариты Нагоги. несмотря на 
то. что лето «для энергетиков все
гда крайне напряженный период, 
поскольку сопряжено с повышен
ным риском эксплуатации энерго
оборудования и сетей, магист
ральное хозяйство в Москве и об
ласти работает без аварий». Это 
объясняется тем. что, отметила 
она, энергетики тщательно подго
товились к прохождению летнего 
периода: «Расчищали просеки для 
того, чтобы обезопасить работу 
сетей при провисании проводов 
из-за жары, а узлы, несущие особо 
тяжелую нагрузку, находятся под 
постоянным контролем специа
листов».

Между тем испытание солн
цем для энергетиков продолжит
ся и дальше -  третью декаду ию
ня синоптики обещают еше более 
жаркой.

Так вместе или врозь»?
Жители Москвы и Подмосковья по-разному 

оценили идею слияния города и области

Твмврв С м ирнова

ИДЕЯ О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я  Москвы  и 
М осковской  О Б Л А С Т И . П О  П О 

В О Д У  К О Т О Р О Й  Н Е Д А В Н О  П И К И 

Р О В А Л И С Ь  С Т О Л И Ч Н Ы Й  М Э Р

Ю р и й  Л у ж к о в  и  г у б е р н а т о р  

М о с к о в с к о й  О Б Л А С Т И  Борис 
Г р о м о в , в з в о л н о в а л а  и  п р о 

с т ы х  ж и т е л е й .

Как свидетельствуют результаты 
опроса, проведенного ВЦИОМом, 
приветствуют слияние 37 процен

тов россиян, в их числе 13 процен
тов -  безусловно. Не одобряют 29 
проц., из них 9 проц. -  категори
чески. Почти треть (34 проц.) за
труднились выразить свое отно
шение.

Из числа опрошенных жите
лей Подмосковья «за» объедине
ние «проголосовали» почти 66 
процентов, против -  всего лишь 
17 проц. А  вот у большинства мо
сквичей другое мнение: 57 проц. 
предпочитают жить в столице без 
« прибавления», и только 28 проц. 
хотели бы расширения ее терри
тории за счет области.

Лишнего билетика 
.....  не будет ^

В кассах московских вокзалов . 
настоящий бум на курортные поезда

Ки рил л  Гриш ковцов

Ж А Р А  СЛОВНО ВЫТАЛКИВАЕТ 
МОСКВИЧЕЙ В ОТПУСК. ЗАСТАВ
ЛЯЯ БЕЖАТЬ ОТ ПЛАВЯЩЕГОСЯ 
АСФАЛЬТА К ТЕПЛОМУ ПЕСОЧКУ 
И МОРЮ. В ДЕНЬ ИЗ СТОЛИЦЫ НА 
ЮГ УЕЗЖАЕТ ПО ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК.

Билеты на поезда жители столи
цы в эти дни расхватывают, как 
горячие пирож ки. Причем  раз

бираю т их не только те, кто уже 
готов выехать на отды х в бли
жайшее время. Около трети всех 
билетов на поезда, следующие на 
курортные направления, вы ку
пают за полтора месяца или фак
тически в первые же дни прода
жи.

Сегодня, например, началась 
продажа билетов на 6 августа. 
О сновны м  спросом пользуются 
маршруты к морским курортам в 
Анапу, Сочи , Новороссийск, 
Крым и на Кавказ.

Ботику Петра I — 
большое плавание

Вслед за Царицыном столица приступает 
к реконструкции царских хором в Измайлово

Кирилл Гришковцов

ВСЛ ЕД  ЗА ВОССТАНОВЛЕНИЕМ 
у с а д ь б ы  Ц а р и ц ы н о  с т о л и ч 
н ы е  ВЛАСТИ ВЗЯЛИСЬ РЕКОНСТ
РУИРОВАТЬ п а р к  И з м а й л о в о . 
К а к  за я в и л  в чера  «РГ» п р е 
ф е к т  В о с т о ч н о го  о к ру г а  Н и 
к о л а й  Е в т и х и е в , с е й ч а с  р а з 
ра ба ты в а е т с я  п л а н  п о  п о л н о 
м а с ш т а б н о м у  ВОССТАНОВЛЕ
НИЮ р а с п о л о ж е н н о й  там  в о т 
ч и н ы  А л ек с е я  М и х а й л о в и ч а  
Р о м а н о в а .

Состоитона из большого Серебря
но-Виноградного пруда, в середи
не которого стоит остров, и самого 
огромного парка. На этом же пруду 
находится и ботик Петра Первого, 
однако за последнее время пруд до
вольно сильно обмелел, и плавать 
кораблю стало значительно слож
нее. Поэтому пруд предстоит очи
стить и сделать снова полновод
ным. А  вот сохранность большин
ства построек хорошая. Уцелели 
Покровский собор XV II века, офи
церский корпус, каре, одна из двух 
мостовых башен, царские бога
дельни... Но прежде чем можно бу
дет заняться их реконструкцией,

отметил Евтихиев. предстоит вы 
вести из этих зданий милицейский 
полк, институт и большое количе
ство фирм. Новое местожительст
во придется себе найти и автоза
правке, поселившейся на краю пар
ка около 40 лет назад.

В большом здании, построен
ном в виде каре, сейчас находятся 
запасники Исторического музея. 
Николай Евтихиев считает, что его 
экспонаты после ремонта можно 
будет не только хранить, но и вы 
ставить на всеобщее обозрение.

На острове префект предложил 
поставить памятник Алексею М и 
хайловичу, поскольку он немало 
сделал полезного для нашей стра
ны. Поэтому монумент в его честь, 
по мнению Евтихиева, должен сто
ять в том месте, где любил бывать 
самодержец. Напомнил префект и 
о том, как реализуется еще одна его 
задумка -  создание парка «Старая 
Москва» в Сокольниках. Он сооб
щил, что уже начался конкурс на 
лучший проект этого парка. П ри 
нять участие в нем он пригласил 
всех архитекторов, историков и во
обще всех желающих, причем не 
только москвичей, но и жителей 
других городов и регионов страны.

У  вас есть идеи? Звоните по 
телефону: 161-93-51.

С е й ч а с  в И з м а й л о в с к о м  п а р к а  о д н а  М о сто в а я  ба ш н я , а  в с к о р а  б у д е т  д ва .

Вчера на сцене Театра у Никитских ворот режиссер-постановщик Марк Роэооский представил на с у д  зрителей премьеру спектакля «Пеликан < 
пьесе Августа Стриндберга. Роль Гарды исполнила актриса театра Наталья Троицкая.

У Громова родился 
новый образ

По числу приобщившихся к спорту Московская область
бьет все рекорды

Екаторина Соврюковв

С  I И Ю Л Я  Ч И С Л О  С Т И П Е Н Д И Й  

для ч е м п и о н о в  и  п р и з е р о в  

О лимпийских И Г Р , С П О Р Т С М Е 
Н О В -  к а н д и д а т о в  н а  у ч а с т и е  в  

л е т н и х  и  зи м н и х  О лимпий
с к и х  И Г Р А Х , Л У Ч Ш И Х  Т Р Е Н Е Р О В ,  

А  Т А К Ж Е  С П О Р Т С М Е Н О В - И Н В а - 

лидов  М о с к о в с к о й  О Б Л А С Т И  

У В Е Л И Ч И Т С Я  Р О В Н О  В Д В А  РАЗА

-  ДЙНубО. Ов Э Т О М  З А Я В И Л  Н А

с о в е щ а н и и  в  Ко л о м н е  г у б е р 
н а т о р  о б л а с т и  Б о р и с  Гр о м о в , 
п о д в о д я  ИТОГИ п р о ш л о г о

СПОРТИВНОГО СЕЗОНА.

В полтора раза будет увеличен и 
размер самих стипендий. Напри
мер. чемпионы Олимпийских игре 
подмосковной пропиской ежеме
сячно будут получать 15 тысяч руб
лей. призеры И гр  -  от 10,5 до 12 
тысяч рублей, чемпионы и призе
ры чемпионатов мира и Европы -  
от 9 тысяч, призеры и победители 
Кубка мира или Европы -  от6,5 до 
7,5 тысячи. От 2,2 до 3 тысяч рублей 
будут получать призеры и победи
тели первенства России, ветераны 
спорта -  олимпийские чемпионы
-  12 тысяч, а ветераны -  призеры 
Олимпийских игр -  6 тысяч руб
лей. Тренеры чемпионов, призеры 
Олимпийских игр, чемпионы мира 
и Европы, победители первенства 
мира, Кубка мира и Европы, а так
же призеры чемпионата мира и Ев-

Борис Громов: С 1 июля стипенди
атов среди олимпийцев станет 
больше е 2 раза.

ропы -  от 6 до 7.5 тысячи рублей. 
«Общий объем средств на эти цели 
на 2007 год составит 30 миллионов 
348 тысяч рублей», -  заключил 
Громов.

Само совещание, кстати, прохо
дило в недавно открывшемся конь
кобежном центре Московской об
ласти в Коломне. Его уникальность 
не только в ледяной дорожке, но и 
в том. что этот крытый полноцен
ный стадион на 700 мест1 превосхо
дит качеством льда и комфортно
стью конькобежные базы в Кры 
латском и Челябинске. С  помощью 
голландских фирм здесь разрабо
таны системы управления льдом.

вентиляции, кондиционирования, 
которые управляются с использо
ванием компьютерных программ. 
Ар' на оснащена двумя видео- и че
тырьмя цифровыми табло, имеет 
систему телепередачи (телесту
дия), комментаторские кабины, 
пресс-центр. А ледяное поле стади
она состоит из четырехсот- и трех
сотметровых дорожек с полем для 
фигурного катания.

Под сводом здания разместятся 
также лечебно-культурно-оздоро
вительные, тренажерные залы, ме
дицинский центр, бассейн. Искус
ственный каток станет базовым 
для подготовки сборных команд 
страны по скоростному бегу на 
коньках. Планируется, что в 2007 
году здесь состоится чемпионат 
Европы по скоростному бегу на 
коньках.

П о  словам Бориса Громова, в 
2005—2006 годах в Подмосковье 
открыто дополнительно 13 муни
ципальных детско-юношеских 
спортивных школ. Таким образом, 
в регионе уже действуют 249 обра
зовательных учреждений физ
культурно-спортивной направлен
ности. Кроме того, работаег боль
ше 5 тысяч физкультурно-оздоро
вительных и спортивных сооруже
ний, единовременная пропускная 
способность которых составляет 
более 130 тысяч человек. За шесть 
лет в Подмосковье введены в экс
плуатацию 13 Дворцов спорта и 
Ледовых дворцов спорта: в Один
цове, Клину, Лобне. Дмитрове, Че

хове, Можайске, Ступине, М ы ти 
щах. Люберцах, Воскресенске, 
Химках и других городах, 17 совре
менных спортивных комплексов и 
ФОКов, построено 7 плавательных 
бассейнов, 12 стадионов, ^ сп о р 
тивных залов и 15 специализиро
ванных спортсооружений.

♦Ведутся строительство и ре
конструкция еще 47 объектов, -  
рассказал губернатор. -  В  течение 
нынешнего и будущего годов будут 
введены в строй волейбольный 
комплекс в Одинцове, стадион для 
игры в регби в Монине, крытый 
горнолыжный комплекс в Красно
горском районе». Кроме того, 
строится 23 модульных спортив
ных сооружения в разных муници
пальных образованиях.

Согласно социальным норма
тивам. учрежденным правительст
вом РФ , количество занимающих
ся физкультурой и спортом в дет
ско-юношеских спортивных шко
лах должно составлять не менее 20 
процентов от количества детей и 
подростков от 6 до 15 лет, прожи
вающих в данной местности. «Мо
сковская область вплотную при
близилась к этому нормативу. -  за
явил Громов. -  Сейчас в области 
он составляет 18 процентов. А  в 38 
муниципальных образованиях 
число приобщенных к физкульту
ре и спорту' образованиях уже пре
высило установленный норматив. 
Это относится к Бронницам (29 
процентов), к Пущино (27 процен
тов) и Коломне(25процентов)».

Гений из дупла
В Боблово восстановлена усадьба 

Дмитрия Менделеева

Эхо теракта 
на Котляковке

Владимир Федосанко

Н А  С К А М Ь Е  п о д су д и м ы х  
Мо с г о р с у д а  -  б ы в ш и й  в о и н - 
«а ф г а н е ц » А н д р е й  Ан о х и н .

Он не признает себя виновным в 
трагедии, которая произошла 10 
ноября 1996года на могиле бывше
го руководителя Российского фон
да инвалидов войны в Афганиста
не Михаила Лиходея. Однако гос- 
обвинитель настаивает, что подсу
димый напрямую причастен к 
взрыву, который унес жизни 14 че
ловек и еще 30 были ранены. При
чиной случившегося. по мнению 
следствия, стали разногласия в 
бывшем руководстве фонда.

Кроме Анохина, в теракте обви
нялись еще двое -  бывший руко
водитель Фонда инвалидов войны 
в Афганистане Валерий Радчиков и 
бывший «афганец» Михаил См у
ров. Но в январе 2000 года Москов
ский окружной военный суд оправ
дал всех троих обвиняемых. Но 
Президиум Верховного суда отме
нил оправдательный приговор и 
направил дело на дополнительное 
расследование. Радчиков погиб в 
катастрофе 31 января 2001 года, а 
Анохин вто время находился в ро
зыске. Смуров был признан винов
ным в причастности к совершению 
взрыва и осужден Мосгорсудом на 
14 лет. В 2003 году Анохин был за
держан сотрудниками патрульно- 
постовой службы. Во время про
верки документов он попытался 
достать пистолет, однако милици
онерам удалось его обезоружить. 
За хранение и перевозку оружия 
Хамовническим судом столицы он 
был осужден на три года.

,( т  ди!

Наталия Ласкова

З А В Е Р Ш И Л И С Ь  р а б о т ы  по  
ВОССТАНОВЛЕНИЮ УСАДЬБЫ 
Д м и т р и я  М е н д е л е е в а  в п о д 
м о с к о в н о м  Б о б л о в о  в К л и н - 
СКОМ РАЙОНЕ, ГДЕ УЧЕНЫЙ ПРО
ВЕЛ БОЛЕЕ 4 0  ЛЕТ.

Еще совсем недавно она являла 
собой плачевное зрелище. Руины 
дома, заросли гигантских борще
виков. высохший пруд и два сере
бристы х тополя, г  аженных 
ученым, -  все, что оставалось в 
память любознательным экскур
сантам. Правда, добирались они 
сюда по ухабистой грунтовой до
роге нечасто. Теперь Боблово не 
узнать.

Сам дом, построенный по чер
тежам великого ученого, восста
новить пока не удалось: он сгорел 
в начале 20-х годов прошлого ве
ка, подожженный либо крестья
нами, либо сыном Дмитрия Ива
новича, который не хотел остав
лять имущ ество большевикам. 
Зато приведен в порядок сосед
ний дом, принадлежавший другу 
Менделеева — профессору И льи 
ну. Теперь здесь музей.

Менделеев, помимо того, что 
прославился как ученый-химик, 
был отцом российской метроло
гии — создал физическую теорию 
весов и стал первым директором 
Главной палаты мер и весов. А 
еще занимался мелиорацией, по
вышением плодородия почв, ме

теорологией, разработкой неф
тяны х и газовых месторожде
ний... Доктор шести крупнейших 
университетов мира, действи 
тельный или почетный член бо 
лее ста академий и научных об
ществ. он никогда не кичился сво
ими титулами и званиями. Боль
ш инство своих мыслей он пове
рял на практике в лю бимом Боб- 
лове.

Неподалеку от дома Дмитрия 
Ивановича рос огромны й  дуб, в 
дупле которого он поместил крес
ло и любил просиживать там ча
сами, ведя записи и делая замеры 
с помощью барометра.

С  этим самым дубом связан и 
первый в мире радиосеанс, прове
денный великим химиком и физи
ком А.С. Поповым, который не раз 
у него гостил. На ветвях дерева бы 
ла установлена радиоантенна, а пе
редатчик расположили в соседних 
Бабайках. В этих же краях он со
орудил метеостанцию и совершил 
подъем на воздушном шаре для на
блюдения за солнечным затмени
ем и изучением верхних слоев ат
мосферы. Дело было 7 августа 
1887 года. В Клину без труда мож 
но найти потомков местных жите
лей, которые были свидетелями 
того удивительного подъема.

Все вдруг увидели,как шар 
медленно пошел вверх, -  расска
зывает жительница Клина Ирина 
Федоровна И ванькова. — М оя 
бабушка, которой было тогда лет 
десять, начала подпрыгивать, 
чтобы тоже полететь. За борт по
летели табурет и доска, служив

шая столом. А Менделеев обеими 
руками выкидывал вниз мокрый 
песок, мешавший подниматься 
все выше. Потом шар вдруг исчез 
в облаках. и все очень испугались, 
что Дмитрий И ванович уже не 
вернется.

Ш ар поднялся на высоту более 
трех километров, пробил облака, 
и Менделеев успел понаблюдать 
за полной фазой затмения.

Здесь, в Боблове, он работал 
над якобы увиденной во сне пе
риодической системой хим иче 
ских элементов, исследовал упру
гость газов и свойс тва «мирового 
эфира», проводил опыты  по из
готовлению растворов, применяя 
керосин и спирт, писал труды о 
добыче урана и переработке неф
ти . Здесь он стал тестем Алексан
дра Блока, который часто прихо
дил в гости из соседнего Ш ахма
това, влюбился в дочку Менделе
ева Любу и женился на ней. Здесь 
принял решение уйти из Петер
бургского университета: когда 
его поход к председателю Вре 
менного комитета Государствен
ной Думы  Родзянко с петицией 
студентов был проигнорирован, 
ученый почувствовал себя глубо
ко оскорбленным.

Спустя сто лет в Боблово 
опять потянулись люди. Работ
ники  музея составили план экс
курсий для школьников и учите
лей. В залах музея разложили ве
щи Дмитрия Ивановича, спасен
ные из горящей усадьбы. И х  пе
редали в музей родственники 
ученого и жители Боблова.

Закон
строже чиновника

Столичные власти — за цивилизованное 
решение конфликта в Бутове

Ю рий Валериев

ЗА  П О С Л Е Д Н И Е  н е с к о л ь к о  
д н е й  д о м  П р о к о ф ь е в ы х  в Ю ж 
н о м  Б у т о в е  п р е в р а т и л с я  в 
с в о е о б р а зн у ю  а р е н у  б о е в ы х
ДЕЙСТВИЙ.

< РГ» уже не раз рассказывала о 
том, что там происходит. Общест
во же, привычно поделив участни
ков спора на коварных злодеев и 
доверчивых жертв, порой с интере
сом футбольных болельщиков сле
дит за исходом схватки, иногда за
бывая, что в любом споре победи
телем должен быть лишь закон.

Начиналась эта история до 
вольно обычно. Правительство 
М осквы  решило возвести в Ю ж 
ном Бутове новый жилой квартал, 
для чего было необходимо снести 
частные дома — остатки бывшего 
поселка. Казалось бы. ничего уди
вительного: вся история строи
тельства М осквы  — это неизбеж
ное наступление города на дерев
ню. и столичные власти в данной 
ситуации действовали по практи
ке, выработанной годами. По феде
ральному законодательству, мест
ные власти имеют право изымать 
участки земли с частными домами 
для государственных и муници
пальных нужд в обмен на нату
ральную или денежную компенса
цию.

Часть домовладельцев предпо
чла переехать в новые квартиры, с 
другими был налажен переговор
ный процесс. Не согласившись с 
несколькими предложенными го
родом компромиссными вариан
тами, семья Прокофьевых стала 
отстаивать свое право в суде. Пос
ледний признал правоту муници
пальных властей, и тогда конфликт 
выплеснулся на улицу.

П о  словам префекта Ю го-За
падного округа Алексея Челыше
ва, всем жителям предоставили хо

рошие, новые квартиры. «До суда 
семье Прокофьевых предлагалось 
несколько вариантов нового ж и 
лья, среди которых была двухком
натная квартира по договорусоци
ального найма и компенсация з  721 
тысячу рублей или две одноком
натные квартиры, одна из которых 
оформлялась им в собственность,
— заявил он недавно на брифинге.
— Ведь что они имели? 13 квадрат
ных ме тров в домике на четыре се
мьи, а жилой площади там было и 
вовсе 8 квадратов да земли 2,8 со
тки!».

Власти Москвы выполнили все 
обязательства в отношении жите
лей сносимого поселка, считает 
первый заместитель мэра Москвы 
Ю рий Росляк. «Многиеучастки в 
поселке оказались даже не оформ
ленными, а остальные использова
лись как дачные, -  заявил он на 
встрече с журналистами. — Город 
компенсировал все имущество жи
телям. и большинство согласились 
на компенсации». По его словам, и 
в России, и в Москве давно дейст
вуют законы, которые самым под
робным образом регламентируют 
действия сторон в имущественных 
и земельных разбирательствах. 
«Суд отнесся к жителям Ю жного 
Бутова гораздо жестче, чем отне
слась бы управа их района», -  та
ково мнение руководителя строй- 
комплекса Москвы Владимира Ре
сина.

Что касается попытки столк
нуть лбами москвичей и городские 
власти, то. по мнению столичных 
чиновников, никакого конфликта 
между исполнительной властью и 
жителями не существует. Есть 
только решение суда по частному 
случаю семьи Прокофьевых и ис
полнение этих решений силами су
дебных приставов, которые просто 
выполняют свою работу. Остается 
надеяться, что разберется в этом и 
общественность -  ведь все высту
пают за цивилизованное решение 
вопроса. Тогда в чем же дело?

Крестный отец 
наркоманов 

прикрывался погонами
Областная милиция сотрудничала 

с торговцами героином

Андрей Шаров

В С О В О К У П Н О С Т И  БОЛЬШЕ
105 ЛЕТ ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ ПО
ЛУЧИЛИ ПРЕСТУПНИКИ. В ТЕЧЕ
НИЕ ДВУХ ЛЕТ ЗАНИМАВШИЕСЯ 
ТОР ГОВЛЕЙ ГЕРОИНОМ В Один- 
цоеском и Наро-Фоминском 
районах.

Организовал и возглавил подмо
сковную  наркомафию житель 
Можайска Сергей Пономарев. Ге
роин продавали в основном через 
наркоманов, которые за свою 
грязную работу получали деньги 
или очередную дозу.

Пономарев, как настоящий 
<• крестный отец», не только четко 
расписал роли среди подельни
ков. но и поддерживал в банде же
сткую дисциплину. За это и опера
тивное руководство уличны ми 
дилерами в банде отвечал его пра
вая рука -  Андрей Шагиев.

Проштрафившихся сурово на
казывали. Одних лишали дежур
ной дозы, других били смертным 
боем. Так, один из членов банды, 
пытавшийся продать героин, по
лученный со стороны, после экзе
куции оказался в могиле.

Была еще одна «экзотическая» 
форма наказания «штрафников».

И х  сдавали милиции или нарко
контролю. Пономарев умудрился 
наладить рабочие контакты с ме
стными правоохранителями, пре
вратившись в негласного инфор
матора. Ценный агент сообщал 
милиции и сотрудникам нарко- 
контоля не только о своих «нару
шителях дисциплины», но и о 
конкурентах. Закладывал он и 
«бандюков». которые пытались 
взять под контроль его преступ
ный бизнес.

Впрочем, заслуги перед людь
ми в погонах не спасли Пономаре
ва и его криминальных соратни
ков от скамьи подсудимых.

По подсчетам подмосковной 
прокуратуры, расследовавшей 
уголовные похождения банды 
Пономарева, за два года нарко
торговцы успели распространить 
около килограмма героина. Нар
котики хранились в недостроен
ном жилом здании в районе заво
да «Стройполимер» в деревне 
Хлю пино. а также в Звенигороде 
и поселке Голицыне.

Суд признал всех девятерых 
членов наркомафии виновными, 
приговорив их к различным сро
кам наказания. Больше всех полу
чили лидеры преступного сооб
щества Сергей Пономарев и Анд
рей Шагиев. Они осуждены соот
ветственно к 20 и 19 годам.

(А) Л омолелово
»*ЖЛ>-НЛ:-ПЛНМЯ ,

У В А Ж А Е М Ы Е  П А С С А Ж И Р Ы  И ГО СТИ  
А Э Р О П О Р Т А  Д О М О Д Е Д О В О !

- В а ш  р е й с  со в е р ш а е т  п о са д ку  в Д о м о д е д о в о ?
- В ы  в стр еч а е те  родны х , д р у зе й , к о л л е г?
- В ы  цен и те  н адеж н о сть?

М ы  п о м о ж е м  В а м  м а к с и м а л ь н о  б е зо п а сн о , 
к о м ф о р тн о  и н е д о р о го  д о б р а т ь с я  

д о  н уж ного  м е с т а  ■ М о ск в е !

НА  С Т О И К А Х  
Б Е З О П А С Н О С Т Ь "

Н аш и  сто й ки  р а сп о л о ж е н ы :
в за л е  п рилета  (с то й к и  №  0 , №  6 6 ) и в за л е  вы дачи  
ба гаж а  В н утр ен ни х  линий  а э р о п о р та  Д о м о д е д о в о .

' V 1\*
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Н овое 
о вкусном

И рина О гилько

В ДОМ Е ЖУРНАЛИСТА СОСТОЯ
ЛАСЬ ВЕЧЕРИНКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 
ПРЕЗЕНТАЦИИ ПЕРВОГО НОМЕРА 
ЖУРНАЛА «ВВЦ-ШАШЛЫК, ГРИЛЬ, 
БАРБЕКЮ» И ПРОВЕДЕНИЮ ПЕРВО
ГО ОТКРЫТОГО ЧЕМПИОНАТА РОС
СИИ ПО БАРБЕКЮ В ПОДМОСКОВ
НОМ К рас н о го рск е  в п е р в ы е  в ы 
ходны е  и ю ля .

На ознакомительную вечеринку 
были приглашены судьи, члены 
«сборных» команд, журналисты и 
группа поддержки. РагГу началось 
естественно с еды, очарователь
ные мини-шашлычки под белое и 
красное вино, разноцветные ка
напе и икра под водочку, соки и 
сыры, фрукты и многое другое ус- 
лаждали и зрение, и вкус. После 
обильной трапезы Русская орга
низация барбекю представила 
пилотный выпуск специздания о 
рецептах и технологии приготов
ления блюд на углях.

-  Первый номер -  это экскурс 
в историю барбекю и шашлыка с 
подробными рассказами о тради
циях приготовления блюд на гри
ле от Кейптауна до Красногор
ска, -  первым взял слово главный 
редактор «ВВЦ-ш аш лык, гриль, 
барбекю» Николай Баратов. — 
Здесь не только рецепты, но и спо
собы выбора продуктов, вин и со
усов, специй и многое другое. Ду
маем, номер не получился комом, 
но судить об этом не нам, а чита
телям. Надеемся, что яркий глян
цевый журнал со временем станет 
гиперпопулярным. Журнал будет 
выходить шесть раз в год тиражом 
10 тысяч экземпляров, а распро
страняться по популярным клу
бам. салонам красоты, бизнес
центрам. ресторанам, бутикам...

Затем взял слово президент 
Российской организации барбе
кю  Артем Енгоян: «Наш чемпио
нат пройдет под девизом «Давай
те делать барбекю и дружить всем 
миром». Среди команд ожидают
ся сборные Украины. Литвы. Э с 
тонии. Армении, Нигерии, Брази
лии. Кроме этого нас посетит пре
зидент Всемирной ассоциации 
барбекю  господин Рольф Зуб- 
лер».

Напомним, что чемпионат 
продлится два дня: в субботу тор
жественное открытие и соревно
вание команд С М И . В воскресе
нье главные соревнования с при
суждением призов и почетного 
звания «Чемпион России по бар
бекю».

Пеганки 
принесли  

птичий грипп
В Республике Тыва 
объявлен карантин

СИТУАЦИИ

Андрей Мармышев
-Р О С С ИЙСКАЯ ГА ЗЕ ТА - 

КРАСНОЯРСК

В РА Й О Н Е  з а п о в е д н о г о  о з е р а  
Уб с у - Н у р  в Р е с п у б л и к е  Т ы в е  
ВВЕДЕН КАРАНТИН. ЧАБАНАМ. 
ПАСУЩИМ ско т  В ОКРЕСТНО
СТЯХ ВОДОЕМА. ВЫДАЮТ ВАКЦИ
НУ И ЗАЩИТНЫЕ КОСТЮМЫ.

Тревогу забили несколько дней на
зад. На берегах Убсу-Нура, боль
шого соленого водоема на дне Уб- 
сунурской долины, обнаружены 
тушки диких уток. Что примеча
тельно, одного вида -  пеганок. Как 
рассказал корреспонденту «РГ» 
руководитель управления Феде
ральной службы но ветеринарно
му и фитосанитарному надзору по 
Тыве Алдын-оол Кенден. на озере 
собрали 357 тушек птиц. Анализы 
крови пернатых были отправлены 
на экспертизу в Новосибирск и Ке
мерово. Предварительные резуль
таты исследования выявили в сы 
воротке крови погибших уток пти
чий грипп.

Пока неясно, к какой категории 
относится вирус. Также неясно, на
сколько опасен он для человека. Об 
этом можно будет говорить лишь 
после более детальной экспертизы, 
которая будет сделана во Владими
ре. Тем не менее в республике объ
явлен карантин. Он введен в рай
оне озера Убсу-Нур. Чабанам, па
сущим скот в окрестностях водо
ема. и членам их семей раздали 
вакцину и защитные костюмы. По 
данным на четверг, случаев зара
жения людей не зафиксировано.

Отметим. Убсу-Нур расположе
но на территории Тывы и М онго
лии. Не исключено, что заражен
ные гриппом птицы попали на тер
риторию республики из сопре
дельного государства.

В течение целого дня в прави- 
тельствеТывы проходили совеща
ния. посвященные противодейст
вию и борьбе с птичьим гриппом. 
Разработаны меры по локализа
ции очага инфекции.

Это не первый случай обнару
жения признаков вируса птичьего 
гриппа в крови пернатых. Так, в 
прошлом месяце антитела Н 5 Ш  
обнаружены в крови рябчиков в 
Новоселовском районе Краснояр
ского края.

Взлет с оговорками
Российский авиапром увеличивает потребление титана, но...

П РО ГН О ЗЫ  с к е п т и к о в  о  н е 
ж и з н е с п о с о б н о с т и  р о с с и й 
с к о г о  с а м о л е т о с т р о е н и я  в
БЛИЖАЙШЕМ БУДУЩЕМ МОГУТ
БЫТЬ о п р о в е р г н у т ы  к о с в е н 
н о й  РЕВИЗИЕЙ. КАК т о : РАСТУ
ЩИЙ ИЗ ГОДА в ГОД СПРОС ВЕДУ
ЩИХ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ АВИА
СТРОИТЕЛЕЙ НА ТИТАНОВУЮ
п р о д у к ц и ю  ОАО «Ко р п о р а ц и я  
В С М П О -А В И С М А »  (г. Ве рх н я я  
С а л д а , С в ерд л о в с к а я  о б 
л а с т ь ).

Если в 2005 году поставки титано
вых полуфабрикатов (прокат, 
штамповки, различного рода дета
ли) предприятиям России и стран 
СНГ. главным образом в авиапром, 
составляли чуть более 4 тысяч 
тонн, то в этом году эта цифра уве
личится на 25 процентов, а в 2007г. 
превысит 6 тысяч тонн.

Эта тенденция, по мнению экс
пертов, сохранится и на ближай
шие пять лет. А  учитывая тот факт, 
что корпорация « ВСМ П О -АВИ С 
М А» в силу исторически сложив
шейся ситуации является практи
чески монополистом на россий
ском рынке титана, уместно за
даться вопросом, готова ли метал
лургическая компания к такому 
повороту событий? Сумеет ли в 
полной мере удовлетворить расту
щие «аппетиты» отечественных 
потребителей? Есть и еще одна 
причина расставить акценты и вне
сти ясность -  около 80 процентов 
своей продукции корпорация по
ставляет за рубеж своим основным 
заказчикам -  компаниям Воепг# и 
А|гЬц5. так что на долю россиян по
ка остаются скромные 20 процен
тов.

бителями. Отмечая высокое каче
ство продукции и четкую организа
цию поставок, предприятия воен
но-промышленного и авиационно
го комплексов неизменно сетуют на 
дороговизну изделий из титана.

Михаил БЕЛОВ,
Р У К О В О Д И Т Е Л Ь  О Т Д Е Л А  З А К У П О К  
Н П О  « С А Т У Р Н » :

— С  В С М П О  нас связывают 
длительные партнерские отноше
ния. Прекрасно, что на предпри
ятии политика менеджмента каче
ства развита очень хорошо. Но, на 
наш взгляд, порядок ценообразо
вания должен быть для отечест
венного потребителя более щадя
щим в силу объективных особен
ностей российской экономики.

Михаил РУБЛИНЕЦКИЙ,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА ПО МАТЕРИАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОМУ ОБЕСПЕЧЕНИЮ 
ОАО «МОТОРОСТРОИТЕЛЬ. (САМАРА):

-  Наше объединение занима
ется изготовлением двигателей 
для стратегической авиации, га
зовой промышленности, а также 
ракетного и космического комп
лекса. Отношения с В С М П О  пре
восходные за исключением цены 
изделий. Возможно, она устанав
ливается с оглядкой на иностран
ных заказчиков? Но у нас в России 
свои законы, своя ситуация. Хотя 
с одним я согласен на 100 процен
тов: мы  хотели рынок, мы его по
лучили. И  дальше каждый должен 
выживать в нем.

Михаил СКВОРЦОВ,
ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА 
ЗАВОДА «САЛЮТ» (Г. МОСКВА):

-  М ы  работаем с корпорацией 
« В С М П О -А В И С М А »  по долго
срочным договорам. Она обеспечи
вает нас в полном объеме титано
вым материалом. Объем поставок 
у нас приличный, т.е. компания яв
ляется для нас прямым и единст
венным поставщиком, и ее продук
цию мы используем на различных 
авиационных двигателях и в назем
ной тематике. По срокам поставок 
у нас претензий нет, по качеству то
же все вопросы решены. Но, мое 
мнение. -  дорого. М ы  являемся 
для корпорации одним из основ
ных потребителей на российском 
рынке. И  этот факт мог бы стать по
водом для более щадящей ценовой 
политики. Хотя, как известно, аль
тернативы корпорации на сегод
няшний день в России нет, поэтому 
такие подвижки вряд ли возможны.

Казалось бы в условиях рыноч
ной экономики такой «плач» по це
не не вполне понятен. Тем более, 
что ценовая политика корпораци
ей « В С М П О -А В И С М А » , по сло
вам Анатолия Строшкова, дирек
тора ВС М П О  по маркетингу и про
дажам в авиакосмос, осуществля
ется в соответствии со всеми обще
принятыми на рынке стандартами.

Анатолий СТРОШКОВ:
— Говорить об искусственно за

вышенной цене — абсурд хотя бы 
по той простой причине, что нас ре
гулярно проверяет Федеральная 
антимонопольная служба и ника

Владмслм Твтюхии демонстриру
ет м цо-лреим ру правительства 
России Александру Жукову про
дукцию корпорации для медицин
ской отрасли. Москва, 1-й эконо
мический форум по особым эко
номическим зонам, май 2006 г.

ких нарушений не выявляет. А  да
лее судите сами: в 2005 году более 
чем в 2 раза увеличились цены на 
легирующие компоненты шихты, 
содержащие ванадий и молибден. 
Прирост цен на энергоносители 
ежегодно стабильно составляет 
1 0 -1 5  процентов. Все это в сово
купности влияет на цену нашей 
продукции, увы, не в сторону пони
жения.

Но, тем не менее, Россия — стра
на особенная, ее, как известно, 
умом не понять и «аршином о б 
щим не измерить», поэтому выход 
из этой ситуации все-таки возмо
жен. Может поспособствовать это
му и предстоящее вхождение в уп
равление компанией государства в 
лице «Рособоронэкспорта». Поче
му бы продажи для отечественно
го потребителя не осуществлять по 
льготной цене, установив на них 
госзаказ, с компенсацией разницы 
заводу-производителю? Или при
менить ряд государственных пре
ференций — в части цены на по
требляемую А В И С М О Й  электро
энергию и отмены таможенных 
пошлин на ввоз титановых отходов 
от наших заказчиков и импортное 
оборудование?

Вообще, с новым акционером 
государственного значения корпо
рация « В С М П О -А В И С М А »  свя
зывает немало надежд на дальней
шее развитие. Например, на инве
стирование разработки новой 
сырьевой базы. Денежные влива
ния в этот проект по самым скром
ным подсчетам составят более 100 
миллионов долларов С Ш А . При 
конструктивном подходе нового 
совладельца достигнуть можно 
многого, гем более, что на протяже
нии последних 10 лет корпорация 
нетолько доказала свою жизнеспо
собность, но и вышла на качествен
но новый уровень развития, добив
шись лидирующих позиций на ми
ровом титановом рынке.

В мае на А В И С М Е  и В С М П О  
побывала группа журналистов ве
дущих С М И  России, Германии, 
Франции, СШ А , Японии, Великоб
ритании и Швейцарии. Размах и 
динамика роста корпорации были 
отмечены в 47 публикациях цент
ральных зарубежных и отечествен
ных изданий. Отвечая на вопросы 
журналистов, генеральный дирек
тор ОАО  «Корпорация В С М П О - 
А В И С М А »  Владислав Тетюхин — 
заметил, что «время разбрасывать 
камни» в России, к счастью, мино
вало. Настал черед собирать их. 
Чем. собственно, и занимаются ме
таллурги Березников и Верхней 
Салды, выстраивая долгосрочные 
и полномасштабные отношения с 
отечественными и зарубежными 
партнерами. И  очень важно, чтобы 
непредсказуемые повороты рос
сийской политики не превратили 
этот процесс созидания в сизифов 
труд, когда все каждый раз прихо
дится начинать заново.

Юрий ЮРКОВ,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ НАЧАЛЬНИКА 
УПРАВЛЕНИЯ ПРОДАЖ ВСМПО 
В АВИАКОСМОС:

— Действительно, цифра, на 
первый взгляд, довольно скром
ная, особенно в сравнении с по
ставками за рубеж. Но только для 
непосвященного. За этими 20 про
центами скрывается полная драма
тизма история воскрешения из 
«мертвых» отечественного само- 
лето- и ракетостроения. И  нас это 
возвращение к жизни радует. По 
растущим объемам заказов мы 
чувствуем, что наступает перелом 
-  государство вкладывает средст
ва в развитие военной и граждан
ской авиации. Начали возобнов
ляться разработанные еще 10 -15  
лет назад и «замороженные» в по
следние 7 —8 лет проекты, стали 
появляться новые.

Например, производство реги
онального самолета КК ]. сборка 
которого будет осуществляться в 
России. Наметился рост производ
ства на Воронежском и Ульянов
ском авиационных заводах, есть 
подвижки на Казанском. Серьезно 
рассматривается программа вос
становления производства самоле
та АН -124. Это будет колоссаль
ный проект, реализация которого 
привел ег к увеличению возможно
стей ВСМ П О  в производстве прес
сованных длинномерных изделий 
из алюминиевых сплавов.

Увеличивается производство 
военных самолетов для экспорт
ных поставок в Китай. Индию, М а 
лайзию. Стали поступать заказы на 
авиационную технику и для рос
сийской армии, начато производ
ство новейшего истребителя СУ-34 
для ВВС  России на Новосибирском 
авиационном заводе.

Как положительную тенден
цию отмечают на ВСМ П О  оживле
ние на российском рынке вертоле- 
тостроения. «Авиационная компа
ния» из г. Арсеньев (Приморский 
край), выпускающая такие знаме
нитые отечественные машины, как 
«Черная акула» и «Аллигатор», 
вновь возобновляет прерванные 
ранее производственные связи с 
металлургами Урала. «Росвертол» 
из Ростова-на-Дону начал выпуск 
новых боевых вертолетов «Ноч
ной охотник».

Активизация в этой сфере, по

мнениютоп-менеджеров корпора
ции, обусловлена многими причи
нами. Одна из них -  насыщение 
мирового рынка военной техники. 
Авиационные двигателисты Рос
сии это прекрасно понимают, поэ
тому на протяжении последних пя
ти лет активно разрабатывают но
вые проекты не только в области 
авиа- и ракетостроения, но и в 
электроэнергетике, наукоемких и 
сверхточных отраслях промыш 
ленности и других сферах.

О АО  «Корпорация ВС М П О - 
А В И С М А »  активно участвует во 
всех российских проектах, связан
ных с развитием более чем 12 от
раслей мировой и российской эко
номики. Сегодня компания явля
ется практически единственным 
поставщиком титановых изделий 
для более тысячи российских пред
приятий и активно сотрудничает с 
300 зарубежными партнерами из 
48 стран мира.

Наиболее значимые из россий
ских проектов, осуществляемых 
при участии корпорации, в первую 
очередь, все-таки связаны с авиа
цией и ракетостроением. Компа
ния традиционно является глав
ным поставщиком для производст
ва космического грузовика «Про
тон». который уже более сорока 
лет выводит грузы на околоземную 
орбиту. На заводе в Верхней Салде 
освоено новое производство тита
новых колец для маршевых двига
телей этого корабля. Отзывы по
требителя о качестве изделий 
только положительные.

Тесные отношения связывают 
уральских металлургов и с ракето
строителями. На В С М П О  в тече
ние прошлого года освоено и в на
стоящее время уже серийно поста
вляется весь спектр деталей для но
вых боевых ракет, производимых 
на одном из крупнейших россий
ских 1 федприятий этого профиля в 
Воткинске (Удмуртия). Это коль
ца. поковки различной конфигура
ции. плоский прокат.

Корпорации активно участвует 
и в еще одном стратегически важ

ном для России проекте -  строи
тельстве новой баллистической 
ракеты, успешный запуск которой 
с подводной лодки был осуществ
лен в декабре прошлого года. Те
перь все новые подлодки будут ос
нащаться ракетами такого класса.

Большой интерес и желание 
еще более тесного сотрудничества 
вызывает у руководства корпора
ции « В С М П О -А В И С М А »  про
грамма ОАО  «НП О  «САТУРН» 
(г. Рыбинск, Ярославская обл.) по 
разработке двигателя нового поко
ления — С А М -146. Он предназна
чен для нового регионального са
молета КВД. Совместный контракт 
на строительство этого двигателя в 
декабре 2005 года подписали пред
ставители правительства России, 
«Аэрофлота» и СП  в лице «Снек- 
мы» и «САТУРНА». Доля участия 
корпорации «ВСМ П О -АВИ СМ А» 
— холодная часть двигателя, вклю
чающая в себя титановые диски, 
кольца и лопатки сложной, нети
пичной для российского рынка

конфигурации. Лопатка была раз
работана совместно со «Снекмой».

Н и ко л а й  Ч У Л А Н О В ,
НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ ВСМПО 
ПО МАРКЕТИНГУ И ПРОДАЖАМ 
И Л В И ГАТЕЛ ЕСТРО Е Н И Е:

-  Лопатка эта досталась нам не
просто, так как имеет необычный 
и вмест е с тем интересный дизайн 
и достаточно сложна для изготов
ления. «САТУРН », наверное, раз 
пять менял ее дизайн и конфигура

цию, неоднократно вносил изме
нения в саму конструкцию. М ы  все 
их требования выполняли в пол
ном объеме и вот сейчас, можно 
сказать, вышлина финишную пря
мую -  выдали очередную опыт
ную партию. «САТУРН» и «Снек- 
ма» приступили к сборке опытно
го образца, который в декабре это
го гада должен пройгги испытания. 
А  первый серийный двигатель, по 
условиям контракта, должен быть 
собран в 2007 году.

Корпорация « В С М П О -А В И С 
МА». по словам Николая Чулано
ва, участвует и в еще одном проек
те рыбинских моторостроителей: 
создании двигателя Д-30 К У  тре
тьего поколения. Он предназнача
ется для установки на транспорт
ный самолет ИЛ-76. В результате 
такой замены двигателя грузо
подъемность самолета возрастет 
примерно на 20тонн.

Учитывая наметившуюся тен
денцию подъема отечественного 
авиастроения, руководство корпо

рации на обеих площадках — 
«А ВИ С М Е»  и «ВСМ ПО » ведет 
крупномасштабные работы потех - 
ническому перевооружению и мо
дернизации производства. Собст
венные инвестиции на эти цели в 
2006—2010 годах составят 650 
миллионов долларов СШ А . В ы 
пуск титановой губки достигнет 44 
тысяч тонн, а объем изделий из ти
тана -  35,5 тысячи тонн.

В последние пять лет на пред
приятии проводились большие ра
боты по разработке и освоению 
принципиально новых изделий: 
раскатных колец, штамповок из 
стали, различных поковок, в том 
числе предназначенных для изго
товления моноколес. Поковка 
представляет собой диск с лопат
кой для двигателей пятого поколе
ния. Такой двигатель позволяет по
лучить при неизменной массе уве
личенную в разы тягу. Только за 
прошлый год специалистами кор
порации « В С М П О -А В И С М А »  
проработано более 2 тысяч совер
шенно новых деталей. Такая упор
ная и целенаправленная работа 
корпорации неоднократно отмеча
лась благодарственными письма
ми заказчиков. Крупнейшие рос
сийские фирмы «САЛЮ Т» и «СА
Т У Р Н *  не раз подтверждали ди 
пломами безупречную деятель
ность корпорации «ВСМ П О - 
А В И С М А » , называя ее в числе луч
ших поставщиков года.

И  все-таки, цена на продукцию 
корпорации «ВСМ П О -АВИ СМ А» 
по-прежнему остается неким кам
нем преткновения в партнерских 
отношениях с российскими потре

Инвестиционная программа ОАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА»
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ОАО «Корпорация 
В С М П О -А В И С М А  »  активно
участвует во всех российских 
проектах, связанных с развитием 
более чем 12 отраслей мировой 
и российской экономики

Страсти 
на Николиной 

Горе
Как лес превращается 
в элитный коттеджный 

поселок

Татьяна Смольякова

ПРЕСС-служба МПР России
РАСПРОСТРАНИЛА ОФИЦИАЛЬ
НОЕ УВЕДОМЛЕНИЕ, В КОТОРОМ 
МИНИСТЕРСТВО ПРИРОДНЫХ РЕ
СУРСОВ и  Р о с п р и р о д н а д з о р
ПРЕДУПРЕЖДАЮТ ЮРИДИЧЕ
СКИХ И ф и з и ч е с к и х  л и ц  о б  ОТ
ВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ВОЗМОЖНЫЕ 
СДЕЛКИ С УЧАСТКАМИ ГОСУДАР
СТВЕННОГО ЛЕСНОГО ФОНДА В 
РАЙОНЕ ПОДМОСКОВНОГО ПО
СЕЛКА Н и к о л и н а  Го р а .

Поводом для такого предупреж
дения стала проверка, проведен
ная Росприроднадзором в посел
ке Николина Гора Одинцовского 
района М осковской области по 
просьбе местной общ ественно
сти. Жители дачного кооператива 
« Р А Н И С *  на Н иколиной  Горе, 
который существует с 1925 года, 
недавно с удивлением обнаружи
ли, что из 50 гектаров обществен
ной земли у кооператива осталось 
менее 30 гектаров. «Лес окружи
ли забором, закрыла выход к ре
ке, а на днях мы узнали, что теперь 
наш лес называется «Элитный 
коттеджный поселок «Николин 
лес», -  так писали жители «РА- 
Н И Са»  в открытом письме к рос
сийским и областным властям.

Первым отреагировало мини
стерство экологии и природо
пользования Московской облас
ти, которое ограничилось конста
тацией очевидных фактов: зе
мельный участок, о котором идет 
речь, «частично огорожен метал
лическим забором, факт вырубки 
не выявлен, строительство не ве
дется*.

Дальше за дело взялся Роспри
роднадзор, который установил, 
что в результате неправомерных 
действий долж ностных лиц 
Одинцовского района в содруже
стве с одним из дачно-производ
ственных кооперативов (до вер-

В результате 
махинаций с карты 
исчезли 2ж а  .* •  

государственного 
леса в зеленой зоне 
Подмосковья

дикта правоохранительных орга
нов не будем его называть) «про
изош ло незаконное изменение 
целевого назначения (с признака
ми подлога) земельных участков 
площадью 20,47 гектара». И  это 
не просто земля, а государствен
ный лесной фонд.

П о  оценкам М П Р , общая р ы 
ночная стоимость этих участ
ков — свыше 3 миллиардов руб
лей (или 110 миллионов долла
ров). Земля на Рублево-Успен
ском  шоссе, как известно, самая 
лакомая и самая дорогая в Подмо
сковье. В районе Николиной Го
ры, поданным риелторов, наибо
лее востребованные лесные уча
стки оцениваются от 45 тысяч до 
180 тысяч долларов за сотку.

К  расследованию данного дела 
уже подключились органы проку
ратуры и М В Д  России. Как сооб
щил «РГ» руководитель пресс- 
службы М П Р  Ринат Гизатулин, из 
изъятых правоохранительными 
органами документов по земель
ным участкам следует, что «один
цовские чиновники передвинули 
сетку координат, в результате бо
лее 20 гектаров леса наложились 
на земли, предназначенные под 
индивидуальное жилищное стро
ительство».

«Как только правоохрани
тельные органы начали изъятие 
документов, районные чиновни
ки, лесники и некоторые участни
ки незаконной сделки признали, 
что эти 20 с лиш ним  гектаров -  
государственный лесной фонд в 
чистом виде, — говорит Гизату
лин. — Тем не менее, руководите
ли дачно-производственного ко
оператива продолжают попытки 
реализации украденной у госу
дарства земли. И менно  поэтому 
М П Р  предупреждает, что теперь, 
когда факт обнародован, в очень 
неприятной ситуации могут ока
заться не только продавцы леса, 
но и покупатели. И м  грозит ответ
ственность вплотьдо уголовной».

Кстати
Как стало известно 
«РГ», в эти дни в пять 
районов Подмосковья, 
где наиболее дорогая 
земля, вышли мощные 
бригады органов 
внутренних дел с про
верками соблюдения зе
мельного, лесного, вод
ного законодательства.
В том числе проверяет
ся одно из садовых това
риществ, расположен
ных такж е неподалеку 
от Николиной Горы, где 
«товарищами» незакон
но захвачено более 200 
гектаров леса.

4 1
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Я думал ровно 
полчаса

Председатель жюри 
Московского 

кинофестиваля 
Анджей Жулавский —  
«Российской газете»

Татьяна Хорош илова

В МОСКВУ п р и л е т е л  поль
ский  р е ж и с с е р  А н д ж е й  Ж у 
л а в с к и й . Он ВОЗГЛАВИТ ЖЮРИ 
М осковского  КИНОФЕСТИВА
ЛЯ. В а э р о п о р т у  Ш е р е м е т ь е в о

ЗНАМЕНИТОГО КИНОРЕЖИССЕРА 
ВСТРЕТИЛИ НАШИ КОРРЕСПОН
ДЕНТЫ.

Р оссийская  га зата  | Какие кри
терии вы положите в основу сво
ей работы в жюри?
А н д ж я й  Ж у л а в ски й  | Я  только 
что узнал его состав. Все -  раз
ные. Н о  все мы приняли пригла
шение участвовать в Московском 
фестивале. Значит, мотивация у 
всех одна -  чтобы кино развива
лось дальше. Каждый член жюри 
обладает правом единственного 
голоса, но у председателя жюри 
есть два голоса. Я участвовал во 
многих жюри, но никогда не ис
пользовал этого права. М ы  всегда 
решали коллегиально. Но по
скольку мы  -  люди разных кон
тинентов. то порой достичь взаи
мопонимания тяжело. Я изучил 
конкурсную  программу и совер
шенно уверен, что в конкурс по
пали хорошие картины, их выби
рали профессионалы.

Р Г | Насколько для вас престиж
но участие в Московском кинофе
стивале?
Ж у л а в с к и й  | Если бы  я считал, 
что ехать в М оскву  надо из-за 
престижа, я бы  не поехал. П ле
вать я хотел на эти престижные 
долж ности. У  меня была другая 
серьезная нравственная пробле

ма. поскольку председателем жю
ри был назван М ихаэль Ханеке. 
Он достаточно способный чело
век, но его ф ильмы  не близки 
мне.

РГ | Это правда, что вы думали 
над ответом всю ночь? 
Ж улавский | Полчаса! М ы  все -  
творцы, мы -  режиссеры и рабо
таем в одной отрасли. Не мне су
дить. соответствует ли Ханеке 
этому фестивалю. Ну что ж. М и 
хаэль Ханеке предпочитает Гол
ливуд Москве -  пусть он считает, 
как ему удобно. Я не согласен с его 
позицией. Я понял, что М осков
ский фестиваль оказался в непро
стой ситуации. Ханеке своим по
ступком показал, что этот фести
валь можно игнорировать, хотя 
раньше дал слово возглавить жю
ри фестиваля. Так что, поймите, 
мое положение щепетильно. Я — 
важная особа. Ханеке — важная 
особа. Но еще важнее, чтобы М о 
сковский кинофестиваль стал са
мым главным в мире. Если я могу 
этому посодействовать, то прило
жу все силы.

РГ | Снимаете ли вы сами сейчас 
фильмы?
Ж улавский | Нет. У  меня есть 
сын. ему 32 года. Он снял свой 
первый фильм в Польше, я ему со
всем не помогал. Но когда я уви
дел, я сказал — получилось. (Анд
жей Ж улавский — бывш ий муж 
Софи Марсо. -  Прим, авт.)

РГ | Намерены ли вы когда-нибудь 
показать свой фильм «Борис Го
дунов» в России?
Ж улавский | Это я вас должен 
спросить, почему у вас в России 
все еще не показали этот фильм?

И здосье«РГ»
Анджей Жулавский -  
один из крупнейших ре
жиссеров европейского 
кинематографа, сцена
рист, писатель. Его имя 
ставят в один ряд с таки 
ми великими режиссе
рами, как Ф едерико 
Феллини, Лукино Вис
конти, Сергей Бондар
чук и Анджей Вайда.
Анджей Ж улавский -  
один из самых интелле
ктуальных людей Евро
пы. Он является блестя
щим знатоком русского 
искусства. Одна из его 
режиссерских работ -  
экранизация оперы Мо
деста Мусоргского ♦Бо
рис Годунов».

О кончание. Начало на с. 1
К  тому же он стартует после 

серьезной травмы. Ее нанес, ув
лекш ись «Забавными играми», 
австрийский режиссер М ихаэль 
Ханеке, сначала предложив себя 
на роль председателя жюри глав
ного конкурса, а потом отказав
шись, когда уже было поздно ко
го-нибудь найти на замену. Те
перь жюри будет работать под на
чалом Андж ея Ж улавский. вы 
двинув начальника из своего кол
лектива. Остается надеяться, что 
инцидент не повлияет на объек
тивность сократившейся судей
ской коллегии. В нее вошли, кро
ме Жулавского, режиссер и про
дюсер Алексей Учитель (Россия), 
канадский актер Реми Жирар, ак
триса из Великобритании Джули 
Кристи  и киновед из Франции 
Пьер-Анри Деле.

Ж ю ри второго конкурса, м о 
лодежной «Перспективы», не по
страдало. Его  председатель — 
чешский режиссер Петр Зеленка, 
в его команде -  режиссер Н и ко 
лай Лебедев и актриса из Македо
нии Лабина Митевска.

Впервые за последние годы 
М М К Ф  работает без своего глав
ного отборщика -  Кирилла Раз
логова. Ушел он сам или его об 
этом попросили -  сейчас разби
раться уже поздно, да и скучно. Но 
так или иначе заменивший его 
«коллективный разум» наверня
ка приведет к какому-то новому 
дрейфу фестивальной програм 
мы.

В ней, как никогда, много де
бю тных лент (только в конкурсе 
их восемь). М ного  «темных ло 
шадок», чреватых сюрпризами. Я 
же рискну обратить внимание чи
тателей на некоторые фильмы, 
так или иначе уже известные.

Фильм открытия: «ОБЕ
ЩАНИЕ». Режиссер -  Чен 
■Сайте, КНР.

Типичный для нового китай
ского кино образец высокотех
ничны х «боевых искусств», де
монстрируемых при помощи по- 
лусказочных сюжетов из истории 
Древнего Китая, где «великие ца
ри сражались за сердце прекрас
ной принцессы и за верховное 
господство над брг^ р^ ^  земля
ми и миллионами жизней» (цити
рую аннотацию). Будет также 
ю ный раб, который предпочтет 
убить царя для спасения королев
ской наложницы, будет строящая 
козни колдунья, и останется для 
нас с вами только одна загадка: за
чем прекрасного режиссера, авто
ра «Желтой земли» и «Прощай,

Валерий Кичин: 
Целлулоидное цунами

моя наложница», понесло в эту 
заезженную колею? Правда, в от
личие от своих предшественни
ков. работавших на цирковом 
уровне, он больше полагается на 
компьютерные спецэффекты. 
Картина гипнотически красива, 
она уже была показана в конкур
се международного кинофестива
ля в Гонконге и номинировалась 
на премию «Золотой глобус».

Конкурс: «КАК ВСЕ». Ре
жиссер -  Пьер-Поль Рендере, 
Белы ми.

Этот режиссер примечателен 
фильмом «Влюбленный Тома», 
который несколько лет назад вы
шел у нас на ОУО. а на европей
ских экранах стал сенсацией.Его 
молодой герой, страдавший ага- 
рофобией -  боязнью открытых 
пространств, не мог ни на миг по
кинуть свою квартиру и приспо
собился общаться с миром, даже 
любить при помощи компьютера. 
Это был уникальный человече
ский эксперимент необычайной 
силы и художественной ориги
нальности. Поставив перед собой 
сплошные ограничения, режис
сер проявил редкую изобрета
тельность и внутреннюю гиб
кость. Его новый фильм « Как все» 
тоже связан с виртуальностью: ге
рой выигрывает втелевиэионной 
игре и думает, что его главный 
приз -  обретенная любовь к его 
партнерше по реалити-шоу, еще 
не зная, что она всего только акт
риса. играющая роль. Все говорит 
о том. что нас ждет новый экспе
римент.

Конкурс: «КЛИМТ». Режис
сер -Р ауль Р уне

Хотя картина -  плод совмест
ного производства четырех евро
пейских стран, сам Руис -  чилий
ский эмигрант. Он один из самых 
авангардных режиссеров мира, 
которого по интеллектуальному и 
художественному стилю сравни- 
ваютс Годаром. Вето фильмогра
фии около 60 названий, включая 
экранизации Шекспира, Расина. 
Кафки. Кальдерона. Стивенсона. 
Орсона Уэллса, что само по себе 
могло бы показаться эклектич
ным. если бы не мощная худож
ническая индивидуальностьавто
ра, соединившего в себе «высо
кое» с «низким»,изысканное с 
вульгарным. «Климт* -  по мате
риалу биографический, а по сти
лю фантасмагорический фильм о 
венском художнике Густаве 
Климте (Джон Малкович), чьи 
эротичные полотна стали симво
лом ар-нуво конца X IX  и начала 
X X  веков. В фильме феерические

костюмы и декорации, а размы
тые границы между реальностью 
и фантазией поставят многих в 
тупик. Картину не считают боль
шим успехом Руиса, но как мини
мум визуальный пир нам обеспе
чен.

Конкурс: «РОДСТВЕННИ
КИ». Р е ж и с с е р -К и ш а  Сабо.

Иштвана Сабо представлять
не надо: все помнят его антифа
шистскую трилогию «Мефи- 
сто* -  «Полковник Редль» — 
« Хануссен*. Раздумья о тлетвор
ном влиянии власти на художни
ка не покидали его много лет, и он 
сделал опять же политическую 
картину «Мнения сторон» осудь- 
бе великого немецкого дирижера 
Вильгельма Фуртвенглера, по
ставившего свое искусство на 
службу гитлеровцам. В «Родст
венниках» Сабовновьобратился 
к жанру политического фарса о 
назначении нового генерального 
прокурора, которому предстоит 
искушение коррупцией. Звучйт 
актуально.

Конкурс: «СПРОСИ У ПЫ- 
ЛИ». Режиссер -  Роберт Твун, 
США.

Таун на самом деле драматург 
и написал сценарий знаменитого 
«Чайна-тауна» Романа Полан- 
ского. Его «Пыль» с «Чайна-тау
ном* роднит место и время дейст
вия: Лос-Анджелес 30-х. Эго лю
бовная история с интересно раз
работанными характерами, с 
фантастической работой опера
тора Салеба Дешанеля, которого 
за этот фильм, возможно, выдви
нут на «Оскара», с устрашающи
ми эпизодами землетрясения на 
Лонг-Бич и с очень храбрыми се
ксуальными сценами, включая 
полную и абсолютную обнажен
ку. В главных ролях: Колин Фар
релл, Сальма Хайек и Дональд Са
зерленд.

Конкурс: «УРОКИ ВОЖДЕ
НИЯ». Р еж и ссер - Джереми  
Брок, Великобритания.

Джереми Брок тоже драма
тург, автор таких фильмов, как 
«Миссис Браун» и «Шарлотта 
Грэй»,иэтоего режиссерский де
бют. Картина во многом авто
биографична и уже собрала уро
жай восторженных отзывов. Эта 
история взросления: герою сем
надцать. его набожная мама (Ло
ра Линней) держит его в строго
сти. а он мечтает о настоящей 
полной жизни. В конце концов 
он бежит в Эдинбург, где познает 
вкус самостоятельности,теряет 
девственность и работу. Мама,

конечно,борется за спасение его 
души, все это выглядит трога
тельно. искренне и очень смеш
но.

Фильм закрытия: «ВОЗ
ВРАЩЕНИЕ». Режиссер -  Пед
ро Альмодовар, Испания.

Эта комедия на Каннском фес
тивале уверенно шла к Золотой 
пальмовой ветви, и награда ее 
обошла, по общему мнению, не
справедливо. Это не лучший 
фильму Альмодовара, но средних

картин у него нет. С  первых кад
ров на вас обрушится фантастиче
ский темперамент режиссера и 
целой команды  блестящих акт
рис. которые командой же и полу
чили приз за лучшее исполнение 
•коллективной женской роли». 
Это история о призраке мамы, ко
торый нежданно явится сестрам- 
героиням,для конспирации при
кидываясь русской эмигранткой. 
Картина ностальгическая, она 
для Альмодовара - возвращение

Фестиваль стартовал. Кому 
достанутся «Гворгии»?

в городок его юности, это его 
•Амаркорд» , возможно, самая 
личная лента в его бурной кино 
биографии. В самых главных ро
лях неповторимы Пенелопа Крус 
и Кармен Маура.

Всего в 2 конкурсных и 9 вне
конкурсных программах X X V III  
М М К Ф  будет показано более 
двухсот фильмов.

Александр Митта: 
Найди своих — и успокойся

Окончание. Начало на с. 1
Покупаютамериканский фор

мат сериала, зовут американско
го тренера и быстро учат по жест
кой схеме: серия — 24 сцены по 2 
минуты, на 9-й сцене поворот, на 
18-й второй поворот... Народ ест 
и проситдобавки.

В мейнстриме примерно то же. 
Ж анры  определены аудиторией 
от 15 до 22 лет. Уровень агрессии 
ясен, спецэффекты универсаль 
ные. Новых идей не надо, делаем 
то. что имело успех в прошлом го
ду. Технология лидирует.

А  авторское начало? Место ав
торов заняли разработчики, те, 
кто по правилам переписывает

форматы , адаптирует их к рос
сийской жизни. Престиж автора, 
некогда самый высокий в кино, 
упал до земли.

Бюрократия вообще не пони
мает, что творчество — это уни 
кальная жизнь человеческого ду
ха, а не соревнование в тендерах 
по типу строительных подрядов. 
Авторство в загоне. И , естествен
но. не в почете истина, что в осно
ве профессии лежит ремесло.

А  ведь на «Кинотавре» вг? по
беды оказались победами ярких 
авторских замыслов. Казалось, 
что все лучшие режиссеры сосре
доточились на коммерчески ус 
пеш ном берегу. Бекмамбетов,

Егор Кончаловский. Буслов, Ка
вун, еще пять-шесть ярких имен. 
Посредине -  пруд, где вне време
ни плавают священные карпы: 
Сокуров. Кира Муратова, Герман. 
А  на другом берегу толпятся дис
трофики рынка, аутсайдеры, на
хлебники господачек.

Оказалось, все не так. Ф ести
валь высветил полных энергии 
авторов -  до удивления разных. 
До того неожиданных, что от од
ного этого охватывает волнение.

В основе лучшего, по версии 
жюри, фильма «Изображая жер
тву» -  сенсационная пьеса 
братьев Пресняковых. И «автор
ская», иначе не скажешь, режис

сура Кирилла Серебренникова: 
изобретательная, темперамент
ная. битком набитая выдумками 
и приколами.

Режиссерский дебют Авдотьи 
Смирновой по своему тонкому и 
нежному сценарию — авторская 
работа.

В основе фильма «Ж ивой» 
(лучш ий сценарий) -  ори ги 
нальный замысел режиссера и 
сценариста Александра Веледин- 
ского.

Для фильма неважно, пт сво
ему или по чужому сценарию по
ставил его режиссер. Н о  нет ни 
одного успеха, которы й был бы 
не основан на сценарии, думаю 
щем о жизни , опаленном ее б о 
лью. А  много ли таких за предела
ми дю ж ины  ф естивальных кар
тин?

Кризис авторства -  больное 
место. Без авторов не будет уров-‘ 
ня. М ейнстрим  голоден. Ему не 
хватает родной еды. чтобы пере
варить ее в мифы. Но он не созда- 
етуровня. Он потребляет стерео
типы  и технологии.

«Кинотавр» показал разные 
аспекты достойного уровня в ки
но. Умелый режиссер Ю рий М о 
роз, за ним  — успеш ный сериал 
«Каменская». Уж он-то знает, как 
расправляться с сюжетом. Но 
снял не складный, а жесткий до 
отчаяния фильм о придорожных 
проститутках. Раньше в русской 
литературе была такая ветвь 
правдивого отражения жизни 
физиологические очерки. Теперь 
это уш ло на телевидение. А  там 
хоть ешь человечину -  все в ы 
глядит как аттракцион. Кино  че
стнее. Оно не понижает болевой 
порог. «Точка» показывает край
ний уровень погружения искусст
ва в жизнь.

«Кинотавр» показал уровень 
серьезного мыш ления. В «Ж и 
вом» Александра Велединского 
смерть ходит в обнимку с героя
ми. И  это не аттракцион ужасти
ка. и не муляжи из боевиков, а 
люди из ж изни . М ы  верим , со 
чувствуем. наполняемся эмоция
ми. Героини «Точки» живут в о б 
нимку со смертью. И х  тоже не на- 
зовеш ь марионетками сюжета.

Люди так устроены, что мысли о 
смерти не соизмеряются с каждо
дневной реальностью. Как пошу
тил в давние годы Вольтер, «при 
жизни о смерти думать рано, а 
при смерти — поздно». Только 
религия и искусство настойчивы 
в напоминании о том , что объе
диняет всех без исключения. И 
если фильм говорит о смерти с 
энергией и жизнелюбием, он 
прочерчивает достойный уваже
ния уровень понимания ценно
стей жизни.

Кроме уровня, есть еще и пи 
ки, которые зовут равняться на 
них или удивляют. И х никогда не 
бывало много. Два-три  на деся
тилетие хватало. В советские вре
мена их обозначили Тарковский. 
Параджанов, ленинградская 
школа. На «Кинотавре» таким  
пиком для меня стал фильм Ива
на Вырыпаева «Эйфория». В нем 
есть не замутненное подробно
стями сюжета трагическое миро
восприятие. Это то. в чем мы  нуж
даемся. Как сказал Оскар Уайльд: 
«Необходимы только излишест
ва».

Фильм выстроен как античная 
трагедия: просто, ярко, беском 
промиссно. И  при этом, как пред
лагали древние греки, мы  не со
переживаем героям, а по прави
лам трагедии отстраненно подни
маемся вместе с ними к катарси
су. Ф ильм  напомнил, что глав
ным в нашем деле был и навсегда 
останется интеллект, превращен
ный в эмоции.

Удивительно, что свежие идеи 
пришли в кино от театральных 
режиссеров Вырыпаева и Сереб
ренникова. Раньше театральные 
достижения как-тотухли наэкра- 
не. Ни Олег Ефремов, ни Товсто
ногов не оставили ничего соизме
римогос достижениями на сцене. 
Доживи до наших времен Эфрос, 
он, наверное, мог бы приблизить
ся к зх)му, что сегодня с естествен
ностью и артистизмом выразили 
молодые люди театра. Это зна
чит. что идеи обновления появи
лись. когда кино нуждается в них.

Ф ильм Вырыпаева пригласи
ли ведущие фестивали: фести
валь авторского кино в С ан -Се 

бастьяне. фестивали в Лондоне, в 
Н ью -Й орке . Роттердаме, круп
нейший на Востоке фестиваль в 
Пусане и. наконец, сам Венециан
ский фестиваль. Награжденных и 
отмеченных фильмов оказалось 
больше, чем премий жюри. И  это 
одна из задач «Кинотавра» 
дать российским  голосам воз
можность звучать во всем мире.

Удивительно и другое. Это но
вое кино представляют молодые 
продюсеры, новые компании, на
целенные на серьезные фильмы. 
И  у них есть прокатные сети, не 
такие, конечно, как у мейнстри
ма. но достаточные, чтобы найти 
путь к своему зрителю по всей 
России. И  у них есть страсть — 
лю бовь к кино. И умение соби 
рать для него деньги. Не будь они 
объединены временем и местом 
«Кинотавра», может, и не увиде
ли бы мы с такой ясностью, что 
новое кино в России набираетси- 
лу.

В каком-то смысле 10 дней 
«Кинотавра» были днями вели
кой иллюзии братства, уже недо
стиж им ого  в новой жизни. Но 
разнообразие свободных людей 
перспективнее, чем братство рав- 
ноиодавленных. Вопрос: как дол
говременно это разнообразие? 
Что не позволит этой яркости по
тускнеть? Как не вспомнить горь
кие слова Александра Блока: «До 
чего же короток век русского та 
ланта...» Не помню  точного тек 
ста. но печалился он о том. что нет 
у молодых талантов опоры  на 
культурный багаж.

Каждый из нас сидит на какой- 
то ветке дерева культуры. Эта 
ветка через другие ветки, потол
ще, растет из ствола и по нему 
уходит в землю к корням . Есть у 
тебя корни — ты  живой. А  по
нять. кто ты  и на какой ветке рас
тешь. помогает фестиваль, где со
бирается все живое и растущее.

Как сказал под аплодисменты 
зрителей герой фильма Алексея 
Балабанова «М не не больно»: 
«Найди своих — и успокойся». 
Это. в сущ ности , и есть главная 
цель и главный успех «Кинотав
ра» в долговременной перспек
тиве.Александр Митта: Каждый из нас сидит на какой-то ветка дерева культуры.

Отборное
кино

А на берегах Невы 
открывается Фестиваль 

фестивалей

С м т л а н а  М а з у р о м
С А Н К Т  ПЕТЕРБУРГ

ЕЩ Е  О ДИ Н  к и н о с м о т р  о т к р ы 
в а ется  с ег о д н я  в П е т е р б у р г е . 
Э то  XIV М е ж д у н а р о д н ы й  
« Ф е с т и в а л ь  ф е с т и в а л е й » — 
с а м ы й  к р у п н ы й  н е к о н к у р с 
н ы й  к и н о ф о р у м  Р о с с и и . О н 
п р о й д е т  с  23 по  29 и ю н я .  З д е с ь  
н е т  ж ю р и , а у ч а с т н и к а м и  
с та н о в я т с я  ф и л ь м ы -  п р и з е р ы  
в а ж н е й ш и х  м е ж д у н а р о д н ы х  
к и н о ф е с т и в а л е й .

Рассказывает генеральный д и 
ректор  фестиваля Александр 
Мамонтов:

-  Самый распространенный 
вопрос: «Какие у вас нынче и з
менения?» М ой  ответ: «Все бу 
дет по-преж нему». В этом , по- 
моему, и заклю чаю тся вся пре
лесть и надежность. Тринадцать 
лет подряд зрители привы кли 
смотреть ф естивальные ф иль
м ы  в одних и тех же кинотеат
рах. А  новое -  это новые гости и 
возмож ность  посм отреть 120 
фильмов, больш инство из кото
ры х никто у нас пока не видел.

Как всегда, на фестивале не
сколько программ — «Новое ки 
но России», «Короткий  мет
раж», «Специальны е показы». 
Наверняка привлечет внимание 
ретроспективная  секция, по 
скольку она представит панора
му чешского кино.

Подарком для киногурманов 
станет показ ф ильма чеш ского 
режиссера Густава М ахаты  
«Экстаз» (1932 год). Здесь есть 
маленькая интрига. Говорят, 
ревнивый муж исполнительни
цы главной роли, голливудской 
звезды 40-х годов Хеди Ламарр 
вырезал во всех копиях сцены, 
где его супруга появлялась в 
слиш ком откровенном виде. Вот 
такой  ф ильм с купю рами мы  и 
увидим.

Вместе с генеральны м  ко н 
сульством Финляндии проведем 
м ировую  премьеру ф ильма 
«Природа и здоровье» с участи-

Наш фестиваль 
дает дорогу 
фильмам 
со сложной 
прокатной 
судьбой

I________________
ем Вилле Хаапасало. снявш его
ся в главной роли. Э того актера 
в нашей стране знают по карти
нам Александра Рогож кина  
«О собенности  национальной 
охоты» и «Кукушка». Наш  фес
тиваль дает дорогу ф ильмам со 
слож ной  прокатной судьбой. 
«Артхаусные» ф ильмы  не идут 
в кинотеатрах ш ироким  п о ка 
зом. Н апример, режиссер из 
Бразилии Эльза Катальдо пред
ставит картину «Вино из роз» — 
ее вряд ли кто из прокатчиков  
купит...

На «Фестивале фестивалей» 
есть несколько призов: «За луч 
ший дебют» (режиссеру или ак 
теру), а также «Серебряны й  
Грифон» -  приз зрительских 
симпатий, он достанется карти 
не, на которую  придет рекорд 
ное количество зрителей. Гран- 
при «Золотой Гриф он» вручим  
ф ильму, получивш ем у самую  
высокую  оценку гостей и участ
ников фестиваля.

П ри з  города — «За творче 
ский вклад в мировой кинемато
граф и активную  деятельность в 
области меж дународного куль
турного сотрудничества» -  по 
лучают режиссеры, зарубежные 
или российские. В этом году мы 
вручим его Георгию  Натансону 
(«Старш ая сестра». «Еще раз 
про лю бовь» ), отметивш ему 
свое 85-летие. И звестны й  мас 
тер экранизаций  станет участ
ником  конкурса «Сценарий -  
экранизация» , объявленного  
Ф едеральны м  агентством  по 
культуре и кинематографии со
вместно с компанией «Хорош о 
продакшн» и «Фестивалем фес
тивалей». Компания представит 
ф ильм «Заказ» Веры Глаголе
вой. дебютировавшей в качест
ве режиссера. Этой замечатель
ной актрисе мы присудили приз 
«За талант и народное призна 
ние». В прежние годы им награ
ждали Людмилу Гурченко. И р и 
ну М ирош ниченко. И нну  Ч ури 
кову. Елену Кореневу. П ом ню , 
как Людмила М арковна и Лена 
Коренева радовались: «Боже 
мой. впервые получаю  кинема
тографический приз!»

Приз дирекции, как правило, 
вручаем за лучш ую  программу 
фильмов. В этом году нам боль
ше всего помогли киноакадемия 
Ш тутгарта совместно с фестива
лем российского кино «К ино б 
лик». проходящ им  в этом  не
мецком городе.

И з  им ениты х гостей ф ести
валя ждем Клода Л елуш а из 
Ф ранции и Михаэля Хоффмана 
из Германии.
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Рецепт 
от депутатов

Ольга Кондрвва
К А ЗА Н Ь

В ТА ТА Р С ТА Н Е  п р о ш л о  с о в 
м е с т н о е  ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
Ко м и т е т а  Го с у д а р с т в е н н о й  
Ду м ы  п о  о х ра н е  з д о р о в ь я . Ко 
м и с с и и  О б щ е с т в е н н о й  п а л а 
т ы  п о  в о п р о с а м  зд р а в о о х р а 
н е н и я , НАУЧНОГО СОВЕТА п о  
п е д и а т р и и  РА М Н  и М и н з д р а в - 
СОЦРАЗВИТИЯ Р о с си и .

Участники  форума посмотрели, 
как выполняется приоритетный 
национальны й  проект «Здоро
вье» на местах, а также обсудили 
законодательное, научное и ма
териально-техническое обеспе
чение охраны  детей как важней
шей составляющ ей демограф и
ческой политики России.

В Татарстане уже есть, чему 
поучиться. Хотя  проблем здесь 
не меньше, чем в других регио
нах: цифры, озвученные спике
ром  Госсовета РТ  Ф аридом  М у- 
хаметшиным. тревожны. Свыше 
90  процентов детей в республи
ке рождаются с факторами риска 
различных заболеваний, что на
прямую  связано со здоровьем 
матери.

Только  греть родов можно 
считать нормальными. Почти  у 
60 процентов будущих матерей 
беременность протекает на фоне 
различных заболеваний. П оло 
вина беременных страдают ане
мией. Здоровы  лиш ь 17.6 про
цента дош кольников  и 13 про 
центов подростков.

П ри  этом за последние пять 
лет число травм и отравлений, в 
том числе алкогольных и нарко
тических. у молодежи выросло 
почти на 30 процентов. И  это не
смотря на то. что в республике 
много делается для оздоровле
ния населения. Только в про 
шлом году введено в строй около 
120 спортивны х сооружений. 7 
ледовых дворцов спорта. 24 
спортзала. 12 стадионов.

П арламентом  Татарстана 
принят ряд законов, направлен
ных на соверш енствование о х 
раны здоровья женщин и детей, 
повышение ответственности го 
сударства за адресную социаль
ную поддержку семей, материн
ства и детства и других. А  глав
ное -  в республике освоены но
вейшие достиж ения сердечно
сосудистой хирургии , детской

В детской больнице 
оперируют 
новорожденных, 
на что способен 
не каждый регион

кардиохирургии и нейрохирур
гии. трансплантологии, онкоге
матологии, стараниями местных 
ученых создан банк стволовых 
клеток. В детской республикан
ской клинической больнице в ус
ловиях искусственного кровооб
ращения проводятся кардиохи
рургические операции.

Не все измеряется деньга
ми. -  говорит Ф арид М ухамет- 
шин. -  Нас. а я думаю, что и дру
гие регионы тоже, не устраивает 
подход к созданию высокотехно
логичных центров в рамках на
ционального проекта. Непонят
но. почему эти центры размести
ли. минуя республику, имеющую 
богатую историю подготовки на
учны х и практических кадров 
медицины, а также подготовлен
ную материально-техническую  
базу.

Посещение расположенных в 
Казани межрегионального кли
нико-диагностического центра и 
детской  республиканской кли 
нической больницы  никого  не 
оставило равнодушными.

— Эти  учреждения могли бы 
стать федеральными центрами и 
оказы вать медицинскую  по 
мощь соседним регионам. -  от
метила председатель Комитета 
Госдумы по охране здоровья, до
ктор медицинских наук Татьяна 
Яковлева. Например, в дет
ской больнице делают чудеса - 
операции на сердце даже ново
рожденным, на что способен не 
каждый регион. Нес праведливо, 
если финансированиетаких цен
тров будет осуществляться толь
ко из местного бюджета.

По ее мнению, у республики 
есть возможности взять на себя 
федеральную квоту по оказанию 
медицинской помощи с исполь
зованием  высоких технологий. 
Кром е  того. Татьяна Яковлева 
согласилась с тем. что в Татар
стане должен быть создан и пе
ринатальный центр.

Есть и другие вопросы, реше
ние которы х невозможно без 
участия федерального центра. В 
частности, по мнению медиков, 
больш ую  роль в кризисе кадров 
играет несовершенство феде
ральной  правовой базы. Ведь 
уже с 2000 года министерство 

4равоохранения страны запре
тило  выпускникам педиатриче
ских факультетов проходить ин
тернатуру по узким специально
стям. хотя план их обучения из
начально строился с учетом дет
ской  физиологии.

По следу доктора Чехова
В село возвращаются земские врачи

С»рг«й Владимиров
Е К А Т Е Р И Н Б У Р Г

В П Е РВ Ы Е  в Р о с с и и  п о с л е

МНОГИХ ЛЕТ ОТСУТСТВИЯ в  СЕЛА
С р е д н е г о  Урал а  в е р н у л и с ь
ЗЕМСКИЕ ВРАЧИ. ЕЩЕ ЧЕТЫРЕ ГО
ДА НАЗАД ВМЕСТО ПУСТУЮЩИХ 
ФЕЛЬДШЕРСКО-АКУШЕРСКИХ 
ПУНКТОВ. БЕДНЫХ БОЛЬНИЦ И 
ПОЛИКЛИНИК ЗДЕСЬ ВОЗРОДИ
ЛИСЬ КОМПАКТНЫЕ УНИВЕР
САЛЬНЫЕ ЛЕЧЕБНЫЕ УЧРЕЖДЕ
НИЯ. ИЗВЕСТНЫЕ ЕЩЕ ПО БИО
ГРАФИИ д о к т о р а  Ч ех о в а .

В вестибюле сельской Камышев- 
ской амбулатории на скамеечках 
сидят две бабушки и дедушка — 
ждут приема. Приш ли, разуме
ется. пораньше: поговорить, по
жаловаться на болячки , обсу 
дить доктора.

-  А  где еще больные? — спра
шиваю  фельдшера Александра 
Табатчикова. — Где очередь?

Очереди исчезли. -  отве
чает Александр. -  Они были по
началу. но сейчас мы в основном 
наблюдаем выздоравливающих.

А  ведь когда в селе Камышево 
Белоярского района только соз
давалась общая врачебная прак
тика, больные толпились, начи
ная с улицы . П отом у  что преж 
ний доктор практически только 
«выдавал направления». Новый 
же земский врач отправляете го
род лиш ь самых тяжелых, о с 
тальных лечит сам.

' Явление» земского врача 
народу понравилось и персона
лу сильно сокращенной местной 
больницы: медсестры стали по
лучать столько .сколько  город
ской доктор не мечтал, а оснаще
ние амбулатории медоборудова- 
нием и препаратами выросло в 
разы .поскольку  ф инансирова

ние пош ло сразу из трех источ 
ников. В  каж ды й лечебный ка 
бинет установили компьютер (в 
регистратуре их сегодня даже 
два), откры ли  дневной стацио
нар на две койки (больше, оказа
лось. и не требуется), организо
вали кабинет женской консуль
тации, наладили профилактику 
и иммунизацию  населения. В ме
сяц здесь принимают до 350 че
ловек. Лечат, помимо травм и ба
нальной простуды, гипертонию, 
остеохондрозы , стенокардию  и 
даже бронхиальную  астму. Как 
утверждает молодой фельдшер 
Саш а Табатчиков. они сегодня 
своими  силами излечиваю т до 
93 процентов заболеваний сель
чан.

И го р ь  В яткин , зачинавш ий 
движение земских общ их вра
чебных практик в Свердловской 
области, учился вместе со своим 
фельдшером и двумя медсестра
ми в Великобритании. Перед 
этим окончил курсы в Санкт-П е
тербурге. получив диплом врача 
по пятнадцати специальностям. 
Был сначала единственным, кто 
откликнулся на призыв местно
го минздрава к врачам вернуть
ся «на землю». Приехав в дерев
ню  по распределению, пришел в 
ужас: лекарств нет. больница хо 
лодная. деревенские мужики са
ми калечат себя и приходят на 
прием пьяные.

Начинал с нуля и с... недове
рия — и проф ессионального, и 
пациентского. П роверяли его 
работу на всех уровнях. Н о  эф 
фект был. что называется, нали
цо. За первый же год работы по- 
новому у доктора Вяткина в «ку
сте» на три деревни с населени
ем 1700 человек резко снизилась 
заболеваемость, сократился по 
ток направляемых в райбольни
цу, и не случилось ни одного ре
цидива.

Доктор Вяткин , первый зем 
ский врач села Камыш ево, стал 
местны м  богом . Однако потом 
молодой доктор посоветовался с 
женой и своей совестью, и решил 
вернуться обратно — с тем. что
бы все здесь перевернуть.

Сегодня в Камыш евской ам 
булатории уже нет доктора Вят
кина — уехал преподавать в 
Уральскую  медакадемию на ка
федре семейной медицины. Зато 
есть оборудованное по послед
нему слову медучреждение, ав
торитет у сельчан, уком плекто
ванный специалистами штат.

Характерная деталь: если рань
ше земскому доктору в каком- 
нибудь Златогорово или отда
ленном селе Головырино боль
ные в благодарность обязатель
но приносили свежие яйца или 
парное молоко, то теперь этого 
нет: сельчане решили, что так и 
должно бы ть, так положено. К 
хорошему быстро привыкают.

Но, безусловно, проблемы 
есть. За те четыре года, что дей
ствует в стареньком кирпичном 
здании Кзмы ш евская земская 
врачебная практика, здесь не 
было еще ремонта. Пустует ава
рийный первый этаж, где хоте
лось бы разместить дополни 
тельные кабинеты и процедур
ные. Очень плохая телефонная 
связь.

Такая картина по врачеб

ным  практикам у нас в целом по 
региону, -  говорит «РГ* глав
ный терапевт минздрава Сверд
ловской области Зинаида Б обы 
лева. -  Всем  нравится эф ф ек
тивность их работы, а вот проб
лемы их местная власть не всегда 
решает. Пациенты  одной из пра
ктик даже всем миром ходили к 
главе местной администрации 
требовать предоставления ж и 
лья их доктору. Ту же телефон
ную связь мы  сейчас хотим нала
дить сами. Не желают связисты 
свои провода чинить — поста 
вим  спутниковы е антенны , да 

дим  врачам рации или сотовую  
связь. Нам Интернет нужен, что
бы врачи общались между собой 
и получали всю необходимую  
информацию.

Сегодня в области открыто  
уже 69 общ их врачебных прак
тик. Через год будет 250. Но уни 
версальных специалистов для 
них может не хватить. Кафедра 
семейной медицины  Уральской 
медакадемии выпустила 182 вра
ча. половина которых не поеха
ла на село и не работает по спе
циальности. Почему? Трудности 
с жильем. Но если не решать за
дачи реализации нацпроектов 
всем вместе, толку не будет. Зар
платой врачей и поставками ме- 
доборудования занимаются фе
деральные и областные власти, а 
вот жильем медиков должны

Если и* решать задачи реализа
ции нацпроектов всем вместе, 
толку не будет.

обеспечивать муниципалитеты. 
Пока у них это плохо получается.

С  недавних пор врачам и пер
соналу общ их врачебных прак
тик начали выдавать «президент
скую» надбавку. Они и раньше за
рабатывали больше участковых, 
если иметь в виду, что премиаль
ные назначались даже за выявле
ние заболеваний у пациентов на 
ранней стадии. А  сегодня врач за
рабатывает в среднем 25 тысяч 
рублей в месяц, фельдшер — 75 
процентов от его заработка, а 
медсестра — половину зарплаты 
врача..

-  В ближайшее время мы пла
нируем покрыть сетью О В П  всю 
почти пятимиллионную  Сверд
ловскую  область, — говорит З и 
наида Бобылева. -  Но для разви
тия нужен единый информацион
но-учебный центр, чтобы  врачи 
постоянно повышали квалифика
цию. Нужна серьезная норматив
ная база для организации работы 
и оценки труда семейного докто
ра. В Англии, например, где о б 
щей врачебной практике больше 
ста лет. трудовой договор с таким 
доктором состоит из 168 страниц. 
Там прописано все до мелочей. 
Может, потому и живут англича
не в среднем по 85 лет. М ы  соби
раемся формировать междисцип
линарные бригады — чтобы  не 
один врач занимался больным, а 
выезжал к нему вместе с социаль
ным работником, психиатром, 
психологом. Такой опыт уже вне
дряем. его очень высоко оценива
ют и больные, и местная власть. 
Эти  бригады решают до восьми
десяти процентов проблем паци
ента. Так что будущее, можно од
нозначно утверждать. — именно 
за семейными врачами.

В Свердловской области через год 
будет 2<уо общих врачебных 
практик. Но универсальных 
специалистов для них может  
не хватить

Забыли о клятве Гиппократа?
Врачи боятся ВИЧ-инфицированных

з н а к  ььды

Валерия  Подорожнова
РОСТОВ -НА-ДОНУ

НЕСКО Л ЬКО  ч е л о в е к  с  д и а г 
н о з о м  С П И Д  у м е р л и  в Р о с т о 
в е - н а -Д о н у  за  ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕ
МЯ. Уд и в и т е л ь н о г о  в э то м , к о 
н е ч н о . н и ч е г о  н е т . к р о м е  о д 
н о г о : к а ж д о м у  из н и х  м о ж н о  
БЫЛО БЫ ПРОДЛИТЬ ЖИЗНЬ, СПА
СТИ. ЕСЛИ БЫ ВОВРЕМЯ ОКАЗАЛИ
м е д и ц и н с к у ю  п о м о щ ь . И в ра 
чи  в э т о  в р ем я  н а х о д и л и с ь  
с о в с ем  б л и з к о , н о . в и д и м о . 
с о ч л и ,  ч т о  кля тв а  Ги п п ок р ат а  
НА ВИЧ-ИНФИЦИРОВАННЫХ НЕ 
РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ.

В маленькой грязной палате с ок 
нами без занавесок первого ин 
фекционного отделения Ц ент
ральной городской больницы 
имени Семаш ко лежал молодой 
человек. 33-летний онкологиче
ский больной Вадим испытывал 
нечеловеческие боли, его разду
тая нога едва умещалась на крова
ти. Рак и туберкулез стали сопут
ствующ ими заболеваниями 
СП И Д а . Однако спасти Вадима

все-таки, наверное, было можно - 
с помощью операции. Н о  никто из 
врачей не брался ее провести.

Более того, ему не кололи для 
облегчения боли морфий. Ему во
обще ничего из лекарственных 
препаратов не давали, лиш ь из
редка меняли бинты. Сначала Ва
дим пытался обращаться в разные 
инстанции, объявлял голодовку. 
Но осознав, что этим он ничего не 
добьется и что на него всем про
сто наплевать, он перестал отка
зываться от пищи. Мужчина знал, 
что умирает. Он просто лежал и 
ждал смерти. На гуманность вра
чей он уже не надеялся.

— М не  должны бы ли сделать 
операцию по ампутации ноги еще 
в декабре прошлого года. — рас
сказал больной корреспондент)' 
«РГ». -  Пришел врач из хирурги
ческого отделения Ц ГБ , посмот
рел. ( зал, что ничего особо 
страшного нет, и начал готовить 
меня к операции. Однако потом 
произошла реорганизация: пер
вое инфекционное отделение, 
прежде относившееся к больнице, 
передали в ведомство областного 
центра по борьбе со С П И Д о м  и 
инфекционными заболеваниями.

И  про меня словно все забыли: ко 
мне в палату никто старается не 
заходить, еду мне носят такие же 
больные, как я сам. Они же и уби
рают здесь. Персонал боится.

Через два дня после этого раз
говора Вадим умер. Я ничего и не 
успела сделать для него. Обраще
ние в областной центр по борьбе 
со С П И Д о м  и инфекционными 
заболеваниями закончилось по
трясением: заместитель главвра
ча этого учреждения объяснила 
мне, что журналисты должны ис
кать позитивные темы для статей, 
а не лезть в медицину, в которой 
они мало что понимают.

Аналогичная история про
изошла и с 43-летней ростовчан- 
кой Натальей Григоровой. В мае 
этого года она пыталась добиться 
госпитализации в противотубер
кулезный диспансер. У  женщины 
был ВИ Ч. и этот диагноз стал при
чиной отказа.

Родственники Натальи обра
тились в городской противоту
беркулезный диспансер к начме
ду Людмиле Галинской. Та изучи
ла документы Григоровой и зая
вила, что женских мест во всех 
противотуберкулезных учрежде

ниях Ростовской области сейчас 
нет. и в ближайшее время не бу
дет. Прошел почти месяц, состоя
ние больной ухудшилось. Она уже 
не могла самостоятельно пере
двигаться, сидеть, испытывала 
острые приступы удушья. Только 
после того, как волонтеры обще
ственной организации обрати
лись напрямую  к заместителю 
министра здравоохранения обла
сти, место для Натальи нашлось. 
Н о  радостной новости несчастная 
женщина узнать не успела -  она 
скончалась за полчаса до того, как 
ей позвонили, чтобы сообщить о 
госпитализации.

Несмотря на то что С П И Д  вы 
шел из разряда экзотических бо 
лезней и информация о путях его 
распространения доступна любо
му, он продолжает вызывать па
нический страх не только у обы 
вателей, но и у медиков. Случай, 
произош едш ий недавно в поли
клинике № 1 в Первомайском 
районе города, еще раз проиллю
стрировал это. Простудившийся 
мужчина сдавал в лаборатории 
поликлиники  кровь. Но когда 
мужчина сообщил сотруднице, 
что у него ВИ Ч . та потеряла созна

ние, а придя в себя, подняла крик, 
на который сбежался весь мед
персонал поликлиники: В И Ч -и н 
фицированного выгнали из лабо
ратории.

— К  лю бому пациенту врачи 
должны относиться как к заведо
мо зараженному ВИ Ч . -  коммен
тирует ситуацию президент реги
ональной общественной органи
зации «Ковчег -  А н ти -С П И Д *  
Вячеслав Цуник. -  То есть соблю
дать все предосторожности при 
работе с кровью . Если медик не 
надевает перчатки, то это только 
его проблемы. Но зачастую врачи 
и сами не знают путей распро
странения ВИ Ч . Я недавно решил 
провести эксперимент. М не нуж 
но было протезировать зубы, и, 
ища услуги подешевле, я обошел 
все стоматологические поликли
ники в центре города. Везде сразу 
давали прайс, и рассказывали, за 
какие деньги мне сделают голли
вудскую улыбку. Н о  стоило мне 
сказать, что у меня В И Ч , как со 
мной отказывались работать или 
предлагали оказать самые про
стые услуги, чтобы  не касаться 
крови. И  только по завышенным 
тарифам.

В Л А С ТЬ  П Р О Ф И Л А КТ И КИ

ГЕННАДИЙ ОНИЩЕНКО
ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
САНИТАРНЫЙ ВРАЧ РФ, 
АКАДЕМИК РАМН,
ЭКСПЕРТ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ .

Детская болезнь взрослых
Российская Ф едерация, ф ор
мирующая в качестве предсе
дательствующего на саммите  
•большой восьмерки* в 
Санкт-П етербурге повестку 
дня, предложила участникам  
форума поддержать разрабо
танную Всемирной организа
цией здраеоохренения про
грамму ликвидации кори к 
2015  году.

Бытует такое выражение: 
•переболеть корью». Выходит, 
чуть ли не каждый человек 
обязательно должен перене
сти зту инфекцию. И  раз уж  
она такое неизбежное, такое  
привычное зло, то и отнош е
ние к нему с  оттенком некоего  
пренебрежения —  подумаешь, 
корь! Ан нет! Пусть давнее, 
пусть привычное, но никак не 
безопасное заболевание. Н е
безопасное и само по себе, и 
по тем осложнениям, к кото
рым нередко приводит. Пото
му-то и существует нацио
нальный календарь прививок 
против кори, потому-то так на
стоятельно требуют медики  
его соблюдения.

Казалось бы, с корью все 
ясно. И Россия может быть в 
числе стран, где успеш но реа
лизуется программа ее ликви
дации. Тем более что итоги  
прош едш его года свидетель
ствуют: сохраняется тенден
ция сокращ ения заболеваемо
сти этой инфекцией. Всего за 
регистрировано 41 8  случаев, 
что в 5 ,9  раза меньше, чем в 
2004  году. Причем в большин
стве регионов показатель за 
болеваемости не превышал 
одного случая на 100 тысяч 
населения.

А 48 российских субъектов 
вовсе освободились от этой 
заразы. Но есть 41 субъект, 
где корь свои позиции сдает 
медленно: Тюменская и Ново
сибирская области, Алтайский 
край. Корь в этих регионах да 
еще в Москве и Московской 
области носит вспышечный 
характер. В столицу же почти 
30 процентов кори завозят 
приезжие.

Вот никак и не выходим мы 
по кори на уровень мировых 
стандартов: согласно реко
мендациям Всемирной орга
низации здравоохранения ко
ревое благополучие наступает 
тогда, когда уровень заболе
ваемости менее одного слу
чая на миллион жителей. 
Именно такой уровень в поло
вине европейских стран ста
бильно регистрируется в тече
ние нескольких последних

лет. Мы такими показателями 
пока похвастать не можем.

Мы можем констатировать 
иное: неблагополучие по коре
вой инфекции в России сохра
няется в основном за счет то
го, что этим детским недугом 
все чаще страдают взрослые.
В  прошлом году именно они 
дали 78,7 процента в общей 
структуре этой инфекции. 
Причина такого положения бо
лее чем банальна: почти ше
стьдесят процентов заболев
ших —  а это люди в возрасте 
от 20 до 29 лет —  не имеют 
сведений о прививках. Взрос
лые куда тяжелее переносят 
сей детский недуг. И значит, 
прежде всего надо активизи
ровать работу по иммуниза
ции именно взрослого населе
ния страны. Никак нельзя при
мириться с тем, что, напри
мер, сразу по 18 человек 
..подхватили» заразу в воин
ской части в Челябинской об
ласти, в Сибирской государст
венной геодезической акаде
мии.

Вывод тут однозначен: ру
ководители территориальных 
управлений Роспотребнадзо
ра должны завершить в ны
нешнем году иммунизацию 
взрослого населения до 35 
лет. Но при этом никак нельзя 
забывать о том, что корь ро
дом из детства и что необхо
димо минимум 95-процентный 
охват детей противокоревыми 
прививками.

Кроме прививок еще нуж
ны специальные противоэпи
демические мероприятия в 
очагах коревой инфекции,
особенно в группах риска. Кто 
к ним относится? Студенты 
средних и высших учебных за
ведений. военнослужащие, 
приезжие из стран СНГ, меди
цинские работники. Сейчас 
необходимо установить истин
ное число больных на каждой 
конкретной территории, под
твердить отсутствие местных 
случаев этой заразы в отдель
ных регионах! Такая УбчмбсГгь 1 
очень нужна для успешного 
наступления на недуг.

Да. корь, ныне, слава Богу, 
не из числа страшилок Да, 
мы все же движемся к тому, 
что Россия благодаря выпол
нению государственной про
граммы ликвидации кори дей
ствительно станет территори
ей от нее свободной. Но толь 
ко запомним: корь не терпит 
небрежения, за ней нужен 
глаз да глаз. Лишь тогда мы 
сможем от нее избавиться

Что есть и пить, 
чтобы дольше жить

С 4Р Г4Й  Р уД КО »

Н Е С М О Т Р Я  НА УВЛЕЧЕНИЕ ДИЕ
ТАМИ, РОССИЯНЕ ПРОДОЛЖАЮТ 
ПРИБАВЛЯТЬ В ВЕСЕ. СПЕЦИАЛИ
СТЫ И н с т и т у т а  п и т а н и я  Р о с 
с и й с к о й  АКАДЕМИИ МЕДИЦИН
СКИХ НАУК ПОДСЧИТАЛИ, ЧТО ЗА 
ПОСЛЕДНИЕ НЕСКОЛЬКО ЛЕТ 
СРЕДНИЙ ГРАЖДАНИН РОССИИ 
СТАЛ ТЯЖЕЛЕЕ НА 2 КИЛОГРАМ
МА!

А  избыточной массой страдают 
55 процентов населения страны 
-  25 процентов приходится на 
муж чин и 30 процентов на жен
щин. Пока российские ученые ак
тивно пытаются привлечь внима
ние правительства к проблеме 
здоровья нации, мы  сами должны 
задуматься о собственном здоро
вом образе жизни.

По статистике, россияне в сре
днем живут на 14 лет меньше, чем 
европейцы. Одна из причин со
кращ ения продолжительности 
жизни -  сахарный диабет, разви
тию  которого способствует избы
точный вес. Если раньше пробле
ма лишней массы тела восприни
малась как косметический де
фект, то сейчас -  уже как хрони
ческое заболевание. Люди, име
ющие избы точную  массу тела, 
больше подвержены риску разви
тия сердечно-сосудистых заболе
ваний и болезней суставов, а так
же некоторых видов рака.

Что же могут посоветовать 
специалисты? Оптимальная сис
тема борьбы  с лиш ним  весом 
включает сбалансированное пи
тание, ф изические нагрузки и 
применение препаратов, которые 
помогаю т снизить и кило грам 
мы , и риск развития заболева
ний. Однако важно помнить, что 
все шаги на пути к похудению  
нужно обсуждать с врачом.

В последние годы  ш ирокое 
распространение получила реко
мендуемая ВОЗ система питания, 
основанная на ограничении ка
лорийности пищевого рациона.

Очень важно следить за количе
ством  употребляемой ж ирной 
пищи, ведь жиры  обладают вы 
сокой калорийностью  -  в 1 г 9 
ккал, и вместе с тем. они вызыва
ют слабое чувство насыщения, а 
поэтому способствую т перееда
нию.

Не всегда изменения питания 
и образа жизни приводят к актив
ному снижению массы тела. М но 
гим  полным людям также необ
ходима медикаментозная под
держка, которая повышает эффе
ктивность комплекса мероприя
тий. направленных на снижение 
веса. И  это не БАДы . гомеопатия 
и многочисленные чаи, в эффек
тивности  и безопасности кото
ры х многие медики склонны со
мневаться.

«В настоящее время в России 
зарегистрировано только два ле
карственных препарата, приме
няемых для снижения избыточ
ной массы тела. Один из них 
влияет на центральную нервную 
систему, контролируя аппетит. 
Второй препарат — ксеникал — 
не воздействует на центральную 
структуру головного мозга и не 
вызывает привыкания», -  гово
рит кандидат медицинских наук, 
эндокринолог Л .В . Савельева. 
Снижение массы  тела происхо
дит за счет того, что данный пре
парат подавляет всасывание до 
30 процентов жиров, поступаю
щ их с пищей. Он также помогает 
плавно переходить на правиль
ное питание и контролировать 
количество жиров в пище, кото
рую едят наши пациенты, а также 
снижает риск развития сахарно
го диабета и некоторых других 
сопутствующих избыточному ве
су заболеваний.

Ч тобы  добиться снижения 
массы  тела, нужно не только 
уменьшить энергетическую цен
ность пищи, но и увеличить рас
ход энергии. То есть повысить 
физическую активность, при ко
торой жир сжигается более эффе
ктивно. Целью  долж ны бы ть 30 
минут любой физической актив
ности, но каждый день.
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День состоявшегося 
рождения

А нд рей Д енисов
П ЕРВЫ Й  ЗАМ ЕСТИ ТЕЛЬ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫ * ДЕЛ РФ

25 И Ю Н Я  О Т М Е Ч А Е Т С Я  Д Е Н Ь  Р О 

Ж Д Е Н И Я  Ч е р н о м о р с к о г о  э к о 

н о м и ч е с к о г о  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А  

-  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Й  Р Е Г И О 

Н А Л Ь Н О Й  Э К О Н О М И Ч Е С К О Й  О Р 

Г А Н И З А Ц И И . С О З Д А Н Н О Й  В 1992 
Г О Д У  Р У К О В О Д И Т Е Л Я М И  II П Р И 

Ч Е Р Н О М О Р С К И Х  И  Б Л И З Л Е Ж А 

Щ И Х  Г О С У Д А Р С Т В . Р О С С И Я  Я В Л Я 

Е Т С Я  О Д Н И М  И З  С О З Д А Т Е Л Е Й  И  

А К Т И В Н Ы М  У Ч А С Т Н И К О М  ЧЭС.

Сегодня в Ч ЭС  уже 12 участников. 
Помимо России, это Азербайджан. 
Албания, Армения. Болгария, Гре
ция. Грузия. Молдавия, Румыния. 
Сербия, Турция и Украина. 
13 стран являются наблюдателями 
при ЧЭС : Австрия, Белоруссия. 
Германия. Египет, Израиль. И та
лия, Польша. Словакия. СШ А . Ту
нис, Франция. Хорватия и Чехия. 
Проявляют интерес и другие госу
дарства. например Япония.

Отправной точкой для разви
тия организации стало принятие 
главами государств и правительств 
в июне 1992 г. Декларации оЧерно- 
морском экономическом сотруд
ничестве и Босфорского заявле
ния. В этих документах четко гово
рится о заинтересованности всех 
стран региона в ускорении эконо
мического. технологического и со
циального прогресса.

Прошло 14 лет — срок для меж
дународной организации сравни
тельно небольшой, но и не такой уж 
маленький. Организация окрепла и 
нетолько приобрела необходимые 
атрибуты международной органи
зации: приняты устав, правила про
цедуры и другие нормативные ак
ты, регулирующиеее деятельность, 
но и утвердилась в качестве само
стоятельной международной вели
чины. Сегодня Ч Э С  имеет статус 
наблюдателя при Генассамблее 
О ОН, поддерживает отношения с 
такими специализированными уч
реждениями О ОН . как Европей
ская экономическая комиссия 
О ОН. Ю Н Е П , Ю Н И Д О . Ф АО , а 
также с Европейским союзом. М и 

ровым банком. ВТО. Ведется выра
ботка документа, который опрсде- 
лит механизм взаимодействия ЧЭС 
и Е С  -  причем такого документа, 
который отвечает интересам как 
стран ЧЭС, так и Евросоюза.

Созданы и успешно функцио
нируют органы, связанные с ЧЭС: 
Парламентская ассамблея, объеди
няющая парламентариев стран- 
участниц, Деловой совет -  объе
динение предпринимательских 
структур, есть и свое финансовое 
учреждение -  Черноморский банк 
торговли и развития. Развивается 
научное сотрудничество -  его ко
ординацией занимается Междуна
родный центр черноморских ис
следований. Все эти структуры 
вносят свой вклад в развитие диа
лога бизнеса, государственных ор
ганов и органов местной власти.

Словом, есть все основания ут
верждать. что организация ЧЭС 
состоялась.

Для России Черноморский ре
гион представляет зону историче
ски сложившихся интересов, к  то
му же на причерноморские страны 
приходится около 15 процентов на
шего внешнеторгового оборота.

М ы  сейчас уделяем особое вни
мание развитию сотрудничества в 
рамках ЧЭС. Дело втом, что влече
ние шести месяцев -  с начала мая 
до конца октября текущего года -  
Россия возглавляет эту организа
цию. Функции действующего 
председателя Ч Э С  возложены на 
министра иностранных дел Р Ф  
С.В. Лаврова. И  без преувеличения 
можно сказать, что с первых же 
дней своего председательства в 
Ч ЭС  Россия стала предпринимать 
шаги, направленные на активиза
цию работы ЧЭС.

Основной задачей нашего пред
седательства Сергей Лавров опре
делил повышение практической 
отдачи Ч Э С  и более эффективного 
использования тех возможностей, 
которые уже созданы. Российским 
планом председательства преду
сматривается проведение более 
60 мероприятий -  это достаточно 
насыщенная программа. Надеем
ся. что такая работа позволит дос- 
тичьдоговоренности прежде всего 
по крупным региональным проек-

В Дань памяти и скорби ■ Александровском саду у стаи Кремля возлагали цветы у мемориала, посвященного героям Валиной О теч е ствен н о й  войны

Демократия 
без права передачи

Константин К о с а  чая
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
КОМИТЕТА ГОСДУМЫ 
ПО МЕЖ ДУНАРОДНЫ М ДЕЛАМ

П О С Л ЕД Н И Е  ЛЕТ 5 - 7  В ЕВРО
АТЛАНТИЧЕСКОМ СООБЩЕСТВЕ 
ПРИНЯТО ВОСПРИНИМАТЬ КАК 
ТРИУМФАЛЬНОЕ ШЕСТВИЕ ДЕМО
КРАТИИ И СВОБОДЫ ПО ПЛАНЕТЕ. 
В КАЧЕСТВЕ ПОБЕДНОЙ ПОСТУПИ 
ТАКОВЫХ ВОСПРИНИМАЮТСЯ РЕ
ВОЛЮЦИОННЫЕ СЦЕНАРИИ СМЕ
НЫ в л а с ти  в Гр у з и и  и  н а  Ук р а 
и н е , п о д  в л и я н и е м  к о т о ры х

ПРОИЗОШЛА ТАКЖЕ СТРЕМИ
ТЕЛЬНАЯ МИМИКРИЯ МОЛДАВ
СКИХ КОММУНИСТОВ В ЦВЕТА СЕ
ЗОНА.

Этапами больш ого пути стали и 
прорывы в «царство свободы* аф
ганского и иракского народов. Ка
ковые ныне с вдохновением, мож
но сказать, с огоньком и под на
дежным присмотром внедряют на 
своей специфической ориенталь
ной почве стандарты демократии, 
выработанные, правда, в несколь
ко иной культурно-политической 
среде. Впрочем, до мелочей ли, ко
гда речь идет ни много ни мало о 
мировой революции? У  которой, 
как известно, есть начало, но нет 
конца...

Надо сказать, России в который 
раз не повезло. Применительно ко 
всеобщему гуманитарно-освобо
дительному процессу ей вновь го
товят незавидную роль «жандар
ма Европы», косной самодержав
ной империи, призванной мрач
ным фоном оттенить и сделать 
особо контрастным буйство жиз
неутверждающих красок разно
цветных революций по ее пери
метру. То есть, конечно, ее перио
дически приглашают порадовать
ся за обретшие свободу и незави
симость народы. И  она искренне 
пытается найти и для себя повод 
для участия в праздничном банке
те по случаю и в связи. Но всякий 
раз именно она почему-то оказы
вается тем, кто остается в рестора
не последним и с большим счетом 
на руках.

При этом не находят понима

ния деликатные попытки намек
нуть на то, что, в общем-то, это не
сколько некорректное распределе
ние ролей. Что для России проти
воестественно поддерживать тос
ты  новых режимов во славу не
лю бви к ней самой, к чему поти
хоньку и сводится весь смысл 
праздника победы демократии. То 
есть в чуть более давнем прошлом, 
когда Центральная Европа — чехи, 
венгры, немцы -  с ликованием от
мечала падение внутриевропей- 
ского «железного занавеса *, у Рос
сии не было никакого повода не 
разделить ее радость.

Однако на каком-то этапе в три
умфальном демократическом 
процессе появился некий привкус, 
который просто не мог не вызвать 
беспокойства России. Впрочем, ес
ли бы дело было только в ее реак
ции, это еще полбеды. В конце кон
цов таковую можно было бы спи
сать на специфику субъективного 
восприятия происходящего росси
янами. На то, что они. дескать, по
просту не поспевают за мировым 
«демократическим экспрессом» 
(именно так это и принято тракто
вать в рамках нынешней евроаме- 
риканской медиакампании на рос
сийскую тему).

Но чем дальше в лес, тем ощу
тимее. что дело отнюдь не в пози
ции М осквы  и не в фатальном от
ставании России от «мировой ре
волюции». Проблема в генетиче
ской трансформации самого про
цесса. который возвышенно име
нуется «третьей (или четвертой) 
волной демократизации», «побе
дой свободы», «революцией роз» 
(и прочей политфлоры) и т.п. О т
личие, скажем, нынешней ситуа
ции на Украине от демократиче
ского порыва, сплотившего в свое 
время народы Центральной Евро
пы, разительное (представить се
бе, например, венгров, «гоняю
щих» по своей стране американ
ские войска, довольно трудно).

Предполагается, что тем (стра
нам, народам, политдвижениям). 
кто вошел в этот геополитический 
круг, дозволено:

— не соблюдать международ
ное право. вплоть до агрессии в от
ношении независимых государств 
без санкции ООН:

— по собственному усмотре
нию осуществлять «гуманитарные 
интервенции» в чужой конфликт 
(а по сути -  выступить на одной из 
сторон конфликта);

— нарушать права нацмень
шинств и игнорировать при этом 
как внутренние протесты, так и об
щепризнанные демократические 
стандарты и документы;

— почти всегда (кроме заведо
мо проигрышных ситуаций вроде 
белорусской) рассчитывать на по
беду на выборах, на отмену неугод
ного результата по причине несо
блюдения демократических стан
дартов и. наконец, на поддержку 
(вплоть до открытого финансиро
вания) внедемократических сце
нариев перехода власти;

— не считаться с мнением боль
шой (тем более — малой) части на
рода (например, по вступлению в 
НАТО) и. напротив, гарантировать 
мощный внешний резонанс на вы
ступление даже сотни человек под 
«правильными» лозунгами;

— прибегать к внерыночным 
механизмам реализации своих 
экономических интересов, про
текционизму, при этом рассчиты
вать на политическую поддержку 
соратников в чисто коммерческих 
спорах со странами не из «обой
мы», а также настаивать на пря
мом доступе к чужим рынкам, ре
сурсам, инфраструктуре.

Ну разве можно удержаться пе
ред такими соблазнами?

Однако, как показали «крым
ские гонки» за натовцами, реали
зовывать такую модель до беско
нечности невозможно. Во-пер
вых, игнорировать мнение наро
дов, почувствовавших вкус к демо
кратии, не так-то просто. Во-вто
рых, двойные стандарты становят
ся столь вопиющими, что проти
воречия будет просто трудно объ
яснять сточки зрения элементар
ной логики. Сакральный вопрос: 
«Почему одним можно, а другим 
нельзя?» -  сегодня получает един
ственно возможный ответ: «А по
тому...».

Ибо объяснить, чем приднест
ровцы хуже косовских албанцев 
или Гиоргадзе хуже Милинкевича 
в рамках здравого смысла нере
ально. М ы  наделе видим, что про

исходит, когда не уважают мнение 
народов, не прислушиваются к по
зиции оппонентов, ставят полити
ческую ориентацию выше спра
ведливости и демократии. Киев 
ведет страну в НАТО  и теснит рус
ский язык под общеукраинский 
гул протеста. Грузия откровенно 
провоцирует конфликт на Кавка
зе. Молдова осуществляет эконо
мическую  блокаду Приднестро
вья. Латвия превращает треть сво
его населения в «неграждан» при 
попустительстве Евросоюза никак 
не потому, что это следствия побе
ды демократии в этих странах. П о 
ра называть вещи своими имена
ми: это вопиющие нарушения де
мократии. которые возникают 
именно потому, что саму демокра - 
тию  сегодня пытаются свести к 
функции экспортного «программ
ного продукта», некой операцион
ной системы, обеспечивающей 
внешнюю управляемость нацио
нальных государств.

Но подлинная демократия цен
на тем. что делает такие факты 
гласными и очевидными. Можно 
сколько угодно говорить, что нет 
проблем секретных тюрем Ц Р У  в 
Европе, непризнанных государств 
или неприглядного облика НАТО 
послетой же скандальной истории 
1999 года (которую -  и это пока не 
понять бегающим по Крыму аме
риканцам — далеко не все считают 
страницей славы альянса), но ре
альность расставит все по местам.

России нет никакого смысла 
бояться демократии, рассматри
вая ее как оружие в руках оппонен
тов: ни у кого нет монополии на нее 
и на еетолкование. Нет народов по 
определению правых и неправых, 
способных и неспособных к демо
кратии. Последовательное отстаи
вание демократических принци
пов не просто не противоречит ин
тересам России, но может напря
мую служить их продвижению в 
мире. Подмена демократии геопо
литикой и возведение нарушений 
нрав и свобод народов и отдель
ных людей в норму сегодня более 
всего быот по России и по тем, кто 
хочет жить с пей в согласи и и мире. 
В условиях подлинной демокра
тии их мнение игнорировать будет 
невозможно.

« С а х а л и н  Э н е р д ж и  И н в е с тм е н т  К о м п а н и , Л тд .»  
П р е д о с т а в л е н и е  у с л у г  п о  п р о е кти р о в а н и ю , М Т С  и с т р о и т е л ь с т в у  л л о щ а д о к  

д л я  р а з м е щ е н и я  н е ф т е с о д е р ж а щ и х  о тх о д о в  
П р е д в а р и те л ь н ы й  о тб о р  и о б ъ явл ен ие  т е н д е р а

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е С О О Б Щ Е Н И Е
О р ган и зац и о н н ы й  ко м и тет по  созданию  «Российской  

парти и  гр аж д ан ско го  управления (РПГУ) «Гр аж д ан ин  Рос
сии» сообщ ает о  своем н а м ер ен и и  создать в соответствии с 
З аконом  РФ  «О  политических партиях» партию  с од но
им енны м  названием  д о  31 м ая  2007 г.

Соответствую щ ие докум енты  в Ф ед еральную  регистра
ционную  служ бу М инистерства ю стиции РФ  представлены  
0 8 .0 6 .2 0 0 6  г. и  д окум ент, п од тв ерж д аю щ ий их представле
ние за № 6 -0 6  от 08 .0 6 .2 006  г. оргком и тетом  получен.

М есто н ах о ж д ен и е  О ргко м и тета  РПГУ «Г р аж д ан ин  Рос
сии»: 123557, г. М осква, С .Тиш инский пер., д ом  5, стр. 1.

Т ел ./ф акс : (4 9 5 ) 2 5 3 -2 2 -2 0 .
Сайт: уууууу.огд-ги$51а.ги
Е-таН : т{о@огд-ги$$1а.ги

О РГКО М ИТЕТ РПГУ «ГР А Ж Д А Н И Н  РОССИИ»

ООО «АТОЛЛ-НЕДВИЖИМОСТЬ»
21.07.2006 года в 10.00 по адресу г. Краснодар, уд Постовая, 61, 
ПРОВОДИТ ТОРГИ В ФОРМЕ ОТКРЫ ТОГО АУКЦИОНА
Предмет торгов:
Лот И* 1. Четырвхэтажное здание площадью 2912,5 кв. метра, расположен

ное по адресу: г. Краснодар, ул. Сормовская, 7.
Начальная цена с НДС: 30 000 000 руб
Шаг торгов: 300 000 руб. Задаток 500 000 руб.
Победитель: по наивысшей цене.
Порядок и срок заключения договора: в течение 10 дней с момента подпи

сания протокола об итогах торгов.
Уелоаля л сроки оплаты за имущество: 100% в течение 1С дней с момента 

подписания протокола об итогах торгов на р/с организатора торгов.
Оргаиязатор торгов: ООО «Атолл-Недвижимость»
Счет для задатков: Р/с 40702810430000100305 Краснодарское ОСЬ 8619, 

г. Краснодар, К/с 30101810100000000602, ИНН 2312111687, КПП 231201001, 
БИК 040349602

Для участия в торгах необходимы документы согласно перечню, установ
ленному порядком проведения торгов.

Подать заявки и внести задатки необходимо до 19.07.2006 г.
За дополнительной информацией об имуществе, о порядке оформления 

участия в торгах, о порядке его проведения обращаться по адресу: г. Крас
нодар, ул. Постовая. 61.

Телефакс: 262-95-07(83,84) с 9.00 до 17.00 а рабочие дии.

ГОСТИНИЦА В МОСКВЕ
Н е д о р о г о  К о м ф о р т н о  У ю т н о

(4 9 5 )3 9 3 -2 2 -0 5
М осква , Б орисовский  проезд, д . 19

ООО КБ «И нте рк.ш ита л  -Б .ж к»  го о ^ ц .м м  
о п о х и щ е н и и  в п е р и о д  ( 01 05 2006 го д «1 п<9 29 05 2006 I од.) 

сл е д ую щ и х векселей

-  простой вексель Серия ПВ № 0105006 от 15 мая 2002 года 
на сумму 3 500 000 (Три миллиона пятьсот тысяч) рублей, век
селедатель -  ООО  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467);

-  простой вексель Серия ПВ № 0105001 от 15 мая 2002 года 
на сумму 900 000  (Девятьсот тысяч) рублей, векселедатель -  
ООО  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467);

-  простой вексель Серия ПВ № 0105005 от 15 мая 2002 года 
на сумму 900 000 (Девятьсот тысяч) рублей, векселедатель -  
ООО  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467);

-  простой вексель Серия ПВ № 0105004 от 15 мая 2002 года 
на сумму 900 000 (Девятьсот тысяч) рублей, векселедатель -  
О О О  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467);

-  простой вексель Серия ПВ № 0105003 от 15 мая 2002 года 
на сумму 900  000  (Девятьсот тысяч) рублей, векселедатель -  
О О О  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467);

-  простой вексель Серия ПВ № 0105002 от 15 мая 2002 года 
на сумму 900 000  (Девятьсот тысяч) рублей, векселедатель -  
ООО  «Триал-Блок» (ИНН 7701133467).

Просьба принять к сведению данную  информацию  всем за 
интересованным лицам.

ООО КБ «Интеркапитал-Банк»
Председатель Правления С.С. Корявцев

Компания «Сахалин Энерджи Инвестмент Компани, Лтд.» («Сахалин Энерд
жи»), выступая в роли оператора Соглашения о разделе продукции по проекту 
«Сахалин-2», осуществляет освоение Пильтун-Астохского и Лунского месторо
ждений нефти и газа, расположенных на шельфе о. Сахалин.

В рамках реализации проекта «Сахалин-2» компания «Сахалин Энерджи» 
осуществляет строительство двух новых морских платформ («Пильтун» и «Лун- 
ское»), берегового технологического комплекса, завода по производству СПГ и 
терминала отгрузки нефти, береговых и морских трубопроводов и проводит 
значительные работы по модернизации инфраструктуры.

Для обеспечения вышеупомянутых работ «Сахалин Энерджи» объявляет 
тендер на проектирование, МТС и строительство площадок для размещения 
нефтесодержащих отходов.

Компания «Сахалин Энерджи» приглашает подрядчиков, имеющих соответ
ствующий опыт выполнения работ, к участию в предварительном квалификаци
онном отборе для заключения вышеуказанного контракта. Для участия в предва
рительном квалификационном отборе заинтересованные подрядчики должны

• предоставить информацию с описанием недавнего опыта работы в облас
тях. указанных ниже по тексту;

• быть зарегистрированной российской компанией,
• открыть офис в Южно-Сахалинске после заключения контракта;
• иметь необходимые лицензии на обращение с отходами;
• иметь необходимое оборудование.
Объем работ подрядчика включает проектирование, МТС и строительство 

площадок для размещения нефтесодержащих отходов в соответствии с ниже
указанной информацией:

• Площадки для размещения нефтесодержащих отходов будут построены с 
использованием двухслойной полиэтиленовой пленки высокой прочности

• Объем каждой площадки составляет 20 000 куб.м.
• Площадка будет разделена на 4 (четыре) отдельные секции: а) секция объе
мом 5 000 куб.м для размещения жидких нефтесодержащих отходов; Ь) сек
ция объемом 5 000 куб. м для биологической очистки, оборудованная полом 
из бетонных плит и трубопроводом для подачи сжатого воздуха; с) две дру
гие секции предназначены для размещения загрязненного грунта на хране
ние до последующей биологической очистки или проведения очистки.

• Над секцией для биологической очистки будет установлен съемный навес, 
который можно будет использовать на других секциях.

• Для отстойников необходима поставка сепараторов нефтесодержащих 
стоков и скиммеры.

Порядок проведения тендера:
1 Объявление о проведении тендера — настоящий документ
2. Предварительный квалификационный отбор среди заинтересованных ор

ганизаций.
3. Выдача тендерной документации организациям, прошедшим квалифика

ционный отбор.
4 Получение и оценка тендерных предложений 
5. Заключение контракта.
Организации, обладающие соответствующим опытом и заинтересованные в 

том. чтобы принять участие в конкурсе, должны направить в адрес компании 
«Сахалин Энерджи» информацию о предприятии на русском или английском 
языках, содержащую вышеперечисленные сведения Всю документацию с ука
занием контактного лица и необходимой информацией для связи просим на
правлять по одному из указанных ниже адресов. Информация должна быть до
ставлена в адрес «Сахалин Энерджи» по почте, курьером или по факсу не позд
нее 3 июля 2006 г. Все ответы должны иметь четкое обозначение:

ПРОЕКТИРОВАНИЕ, МТС И СТРОИТЕЛЬСТВО ПЛОЩАДОК ДЛЯ СБОРА НЕФТЕ
СОДЕРЖАЩИХ ОТХОДОВ. ОБЪЯВЛЕНИЕ 0 ПРОВЕДЕНИИ ТЕНДЕРА. ПРОЕКТ «СА
ХАЛИН-2».

В Южно-Сахалинске:
•Сахалин Энерджи Инвестмент Компа
ни. Лтд.»
Россия, 693020, г. Южно-Сахалинск 
ул. Дзержинского, 35 
Кому: Эрику Макинтошу 
Телефон: (+7 4242) 667449 
Факс: (+7 4242) 66 7553 
Электронная почта:
Епк.Мст№$б@$ак[1а1тепегду.ги

т у \ \ - . г д .г и  р о с с и й с к а я  г а з е т а  15

Предмет Аукциона —  право на заключение договора купли-продажи паке
та акций: 10 513 (Десять тысяч пятьсот тринадцать) штук обыкновенных 
именных акций (76,63% УК) ОАО «Дальэнергостройиндустрия», номинальной 
стоимостью 1000 (Одна тысяча) рублей. Государственный регистрационный 
номер выпуска акций 1-01-30525-Е от 15 августа 2001 г

Собстев—ж  Акций (Предееец) —  ОАО РАО «ЕЭС России»
Оргаиюатрр тергее (Агент Продавца) —  ООО «ИФК «МЕТРОПОЛЬ»
Форма тергее —  открытый Аукцион по составу участников с закрытой 

формой представления предложений о цене.
Дата, вреие и места 1мееедеим Аукциона — 11 августа 2006 г. в 14.00 по 

московскому времени по адресу: 119049, г. Москва, ул. Донская, д. 13, стр. 1.
Дата начала надуй зажав на учаетж а Аукционе — 23 июня 2006 г.
Дата окатам и  р а м а  заявок —  08 августа 2006 г.
В р е т  > моста ш рш т  замок и нрадостаоаоиня подписанного договоре о 

задатке —  по рабочим дням с 12.00 до 16.00 по московскому времени по ад
ресу: 119049, г. Москва, ул. Донская, д. 13, стр. 1.

Время окот и и я  срока внесения суммы задатка —  задаток должен быть 
внесен на указанный счет не позднее 08 августа 2006 г. Задаток может быть 
внесен только после подписания договора задатка.

Размер задатка —  4 656 610,60 (Четыре миллиона шестьсот пятьдесят 
шесть тысяч шестьсот десять целых шесть десятых) рублей

Платмиые рекаязиты дяя вжеония задатка — ООО «ИФК «МЕТРО
ПОЛЬ», ИНН 770 403 6711, КПП 774401001, р/с 40701810087860000003 
в ОАО АКБ «Росбанк», к/с 30101810000000000256, БИК 044525256 
с обязательным указанием в платежном поручении сведений: «по до
говору Задатка №... о т ... для участия в Аукционе по продаже права на 
заключение договора купли-продажи пакета Акций ОАО «Дальэнерго
стройиндустрия».

Документы, необходимые д м  участия • Аукциона — со списком необхо
димых документов для оформления участия в Аукционе можно ознакомиться 
в Извещении, опубликованном на сайте ОАО РАО «ЕЭС России», либо обра
тившись к Агенту. Информацию о продаваемом пакете Акций, полученную от 
Продавца, Агент предоставляет в течение 5 (Пяти) рабочих дней на основании 
соответствующего письменного запроса

Начальная цена продажи Акций —  23 283 053,00 (Двадцать три миллиона 
двести восемьдесят три тысячи пятьдесят три) рубля.

Время, дата и место подписания протокола об итогах Аукциона —  Побе
дитель Аукциона будет обязан подписать протокол об итогах Аукциона. В слу
чае уклонения победителя Аукциона от подписания протокола он утрачивает 
сумму внесенного им задатка и лишается статуса победителя Аукциона. Про
токол об итогах Аукциона подлежит подписанию 11 августа 2006 г. по адресу: 
119049, г. Москва, ул. Донская, д. 13, стр. 1.

Усяоеия и сроки оплаты Акций —  Акции подлежат оплате победителем 
Аукциона поэтапно в соответствии со следующими условиями: 1. Внесенный 
победителем Аукциона задаток засчитывается в счет заявленной стоимости 
Акций, определенной по итогам Аукциона, после подписания протокола об 
итогах Аукциона; 2. Оставшаяся часть заявленной стоимости уплачивается по
бедителем Аукциона после подписания Продавцом договора купли-продажи 
Акций.

Дополнительная информация —  дополнительную информацию можно
получить у Агента, обратившись е ООО «ИФК «МЕТРОПОЛЬ» по телефо
ну +7 (495) 933 3310, по адресу: 119049, г. Москва, ул. Донская, 13, стр. 1, к 
Гуровичу Дмитрию Павловичу (электронная почта ФпрдОше1горо1.ги) или Ни
колаевой Яне Артуровне (электронная почта шко1аеуа_уОте1горо1.ш)

В Сведения об эмитента Акций
Юридический адрес — Российская Федерация. 681017. Хабаровский край, 

г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Гагарина, 17/5.
Допояиитеяьиая информация об эмитенте —

• ОАО «Дальэнергостройиндустрия» учреждено на базе строительных 
организаций в 2001 году. Основные виды деятельности предпри
ятия —  проведение строительно-монтажных работ, реконструкция, 
капремонт. Предприятие осуществляет свою производственную дея
тельность на договорной основе как генеральная подрядная строи
тельная организация, получая от заказчика проектно-сметную доку
ментацию на строительство, ремонт или реконструкцию зданий и со
оружений, выполняя утвержденные виды работ. Также предприятие 
может предоставлять автотранспортные услуги;

• Предприятие владеет правом собственности на нежилое офисное 
здание (большая часть площади предлагается в аренду) и объекты 
незавершенного строительства.

Обязанность доказать свое право на учаетж • отрытых торгах возлага
ется на Претендента.

Сообщ ение о сущ ественном факте 
«Сведения о начисленных и (или) выплаченных 

доходах по ценным бумагам эмитента»

Сообщ ение о сущ ественном факте 
«Сведения о сроках исполнения обязательств 
эмитента перед владельцами ценных бумаг»

1. Оберн сведения
11 Полное фирменное наименование эмитента (для некоммерческой орга

низации —  наименование): Открытое акционерное общество вторая генери
рующая компания оптового рынка электроэнергии»

1 .2. Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО 4ГК-2»
1.3. Место нахождения эмитента: Российское Федерации. Ставропольский 

край, Иэобильиенский р-н, п. Солнечнодолъск
14 ОГРН эмитента: 1052600002180
1.5. ИНН эмитента: 2607018122
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом: 

65105-0
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для раскры

тия информации: шшшддк2л!
1.8. Название периодического печатного издания (изданий), используемого 

эмитентом для опубликования информации; Газета Российская газета», жур
нал «Приложение к Вестнику ФСФР»

1.9. Код (коды) существенного факта (фактов): 066510520062006,
096510520062006 ___________________________________________
_____________________2. Содержание сообщения_____________________

2 1 Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки цен
ных бумаг акции обыкновенные именные бездокументарные

2.2. Государственный регистрационный номер выпуска (дополнительного 
выпуска) ценных бумаг, дата государственной регистрации: 1-01-65105-0 от 
11 05.2005

2.3. Наименование регистрирующего органа, осуществившего государст
венную регистрацию выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг: ФСФР 
России

2.4. Содержание обязательства эмитента, а для денежного обязательства 
или иного обязательства, которое может быть выражено в денежном выраже
нии. —  также размер такого обязательства в денежном выражении: выплата 
дивидендов по акциям эмитента итогам 2005 года

— общий размер дивидендов, начисленных на акции эмитента: 127 471 390 руб;
— размер дивиденда, начисленного на одну обыкновенную акцию: 

0.011836 руб.
2.5. Орган управления эмитента, принявший решение о выплате (объявле

нии) дивидендов по акциям эмитента или определении размера (порядка опре
деления размера) процента (купона) по облигациям эмитента: Общее собрате 
акционеров

2 6 Дата принятия решения о выплате (объявлении) дивидендов по акциям 
эмитента или определении размера (порядка определения размера) процента 
(купона) по облигациям эмитента 21 апреля 2006 года

2.7 Дата составления протокола собрания (заседания) уполномоченного 
органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявле
нии) дивидендов по акциям эмитента или определении размера (порядка опре
деления размера' процента (купона) по облигациям эмитента: 21 апреля 2006 
года (Протокол Совета директоров ОАО РАО «ЕЭС Россам» -  единственного ак
ционера эмитента N9 220)

2.8. Общий размер дивидендов, начисленных на акции эмитента определен
ной категории (типа), и размер дивиденда, начисленного на одну акцию опреде
ленной категории (типа); общий размер процентов и (или) иного дохода, подле
жащего (подлежавшего) выплате по облигациям эмитента определенного выпу
ска (серии), и размер процентов и (или) иного дохода, подлежащего (подлежав
шего) выплате по одной облигации эмитента определенного выпуска (серии):

—  общий размер дивидендов, начисленных на акции эмитента: 127 471 399 руб;
—  размер дивиденда, начисленного на одну обыкновенную акцию: 

0,011836 руб.
2.9 Форма выплаты доходов по ценным бумагам эмитента (денежные 

средства, иное имущество) денежная форма
2.10. Дата, в которую обязательство по выплате доходов по ценным бумагам 

эмитента (дивиденды по акциям, доходы (проценты, номинальная стоимость) 
по облигациям) должно быть исполнено, а в случае если обязательство по вы
плате доходов по ценным бумагам должно быть исполнено эмитентом в тече
ние определенного срока (периода времени), —  дата окончания зтого срока: 
в течение 60 дней со дня принятая решения о еыпяате дивидендов

2.11. Общин размер дивидендов, выплаченных по акциям митвнп определен
ной категории (типа): общий размер процентам и (или) иного дохода, выплаченного 
по облигациям эмитента определенного выпуска (серии): 127 471 399 руб.

2.12 Факт исполнения обязательства или неисполнения обязательства (де
фолт) эмитента: обязательства исполнены

2.13. В случае неисполнения эмитентом обязательства —  причина такого 
неисполнения, а для денежного обязательства или иного обязательства, кото
рое может быть выражено в денежном выражении, —  также размер такого 
обязательства в денежном выражении, в котором оно не исполнено: —  

_______ 3. Подпись
3.1. И о. генерального директора
ОАО «0ГК-2» _____________  Н.Л. Запрягавва

(подпись)
3.2. Дата: 20 июня 2006 г. М.П.

I В Москве
! «Сахалин Энерджи Инвестмент Компа

ни. Лтд.»
1 Россия, 123242, г. Москва, Новинский 
| бульвар. 31 

Кому: Андрею Бруслову 
; Телефон (+7 495) 956 1750 
: Факс (+7 495)956 1761/62 
; Электронная почта:
: ЯС_А(№еП$@$акПа1тЕпегду.Ви

УV
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Г ОРОСКОП

ТАТЬЯНА КУДРЯВЦЕВА

Скорпионы:
начальству
придется
нелегко

23 ИЮ НЯ/ПЯТНИЦА

Основной а* ивит д н е— уточнившая
ся накануне дисгармония между дву
мя социальными планетами— Юпи
тером и Сатурном. Это пик социаль
ной напряженности нынешнего пята. 
Сейчас можно ожидать важны», об
щественно значимы» событий, и д у 
щих к серьезным переменам Это 
также «реме повышенной ироятно- 
сти различных кризисны» ситуаций 
Конфликт Юпитера и Сатурна описы
вает период коррекции экономиче
ской ситуации и экономического 
курса. Возможен относительный 
слад.
Эмоциональный фон дня оставляет 
желать лучшего. Импульсивность и 
раздражительность в это время мо
гут сыграть с  аами злую шутку. На 
дорогах обстановка вновь неспо
койна. Ф он  аварийности повышен.
В семейной жизни не требуйте 
слиш ком многого от свои» домо
чадцев и не провоцируйте выясне
ния отношений и конфликтов. 8  об
щении с  детьми сегодня, как нико
гда. вам необходимо терпение. Не 
отмахивайтесь от просьб и аргу
ментов. Попробуйте взглянуть на 
ситуацию их глазами.
Состояние здоровья относительно 
стабильно. Луна рано утром покину
ла зная Тяльца и перешла а знак 
Близнецов. Стоит иметь а виду, что 
при Луна в Близнецах уязвимы лег
кие, а целом— дыхательная систе
ма Нежелательны плановые опера
ции на этих органах, а также а обла
сти верхней части груди, на руках, 
п л ечн ом  поясе. Берегите руки от 
траям, порезов. Остерегайтесь про
студ  инфекций, передаваемых воз
душно-капельным путем. Если при 
Луне а Близнецах вас все-таки уго
раздило простудиться или зара
зиться. то болезнь может или прой
ти очень быстро, или обмануть вас 
видимой легкостью симптомов 
Кроме того, повышена опасность 
расстройства пищеварения и ин
фекционных заболеваний.

ОВНЫ Улучшатся отношения в се
мье. На работе все настолько благо
получно. что можно расслабиться.

ЗВЕЗДА 18.40
СТО ДНЕЙ ПОСЛЕ 
ДЕТС ТВ А***

Л м р п щ с ш  ЙНИОПО— СТВ, ОДИН И! 
ммбомв повтичиых фильмов Сер* 
пиСояон ц — оношрвойяюб— 
«Нашаталось доим ою *™  
им счастья, гармонии, ожил 
го-то и— мчиости,— гооория I 
жиооор о сооом ааммсл*. *—Эго 
фильм о духовном и прислали 
мужами, его первая самооча 
пар вый самоанализ: «Чтояас

у МПЛГМааЯТЖПт 
летнем лагере. В ролях: Борис А. То
каре*, Татьяна Друбич, Ирина Малы
шева, Сергей Шакуров, Ника Мень- 
шикоаа. Замечательна работа опара- 
тора Леонида Калашникова, велико
лепна музыка И саем  Шварца. Призы 
а Западном Берлине. Аааллиио, Бел
граде. -Мосфильм., 1974.

СТС 21.00
ПОДВОДНАЯ
ЛОДКА Ю-571 * * *
Военная драма. Режиссер— Джона- 
таи Мосгоу («Авария») сдалал карти- 
ну о аапрадеяьиых •оаможностяхча- 
яоаака •  аистрамяльиых условиях—  
условиях Второй мировой войны По 
истории, четверть асах потопленных 
Иванами союзных кораблей погибли 
вАлиипма— Гитлер установил вок
руг США морскую б1Юкаду, прегра
див путы  Европу. Кругом шустрили 
фашистски* субмарины, ларагоаа- 
риявясь кодом «Элитна». Коди* 
поддавался расшяфроехе. субмари
ны был* иеуязаимы. Одна из попы
ток овладеть кодом стала сюжетом 
фильма. Напряжение психологиче
ское сильнее ситуационного— ред
ки* случай в кино. В ролях: Джои Бои 
Джоуи, Метыо Макконахи, Биля Пак
стон, Хара* Кейтель. США 2000.

НТВ 23.40
ЩЕПКА**

Вчера День памяти и скорби в Красноярске отметили тем, что огромное иаобрежеиие обложки книги Адоявфд Ги таре  ■Майн кампф е портретов» авторе и 
города.

ТЕЛЬЦЫ Вы в своей удачной поло
се. Активизируется общение, пойдут 
на лад денежные дела. В личной 
жизни и увлечениях будет больше 
успеха, чем на общественном попри
ще.

БЛИЗНЕЦЫ В судьбе не исключают
ся качественные перемены. Если вы 
долгое время планомерно стреми
лись к чему-то, то в это время могут, 
наконец, осуществиться ваши жела
ния.

РАКИ Неожиданная, внезапная лю
бовь начнется у представителей это
го знака. Те, кто в браке, —  будьте 
настороже: возможен разрыв отно
шений.

ЛЬВЫ Вам сложно привыкнуть к бе
шеному темпу событий. Но приго
товьтесь к приятным сюрпризам —  
наступает потрясающее для вас вре
мя.

ДЕВЫ Самое время поразмышлять 
о будущем в одиночестве. Амбиции 
должны быть умеренны.

ВЕСЫ В ритмике этого дня мно; о 
сдерживающих для вас факторов. 
Будьте готовы к переменам, не ис
ключены нововведения на службе 
или дома.

СКОРПИОНЫ У руководителей этого 
знака не исключены проблемы с 
подчиненными

СТРЕЛЬЦЫ Время философствова
ний, занятий собственным духовным 
ростом. Представится возможность 
и практически помочь своему ближ
нему.

КОЗЕРОГИ Уточняющиеся к этому 
дню аспекты помогут продолжить 
отношения, которыми вы так доро
жите. Это время подойдет для люб
ви, общения с друзьями, поездок и 
реализации своих личных планов

ВОДОЛЕИ Советуем внимательно и 
аккуратно следить за своими дела
ми. Не позволяйте себе халатности и 
остерегайтесь надувательства. Воз
можна новая любовь, а также —  но
вые заработки и приобретения.

РЫБЫ Если вас ждет отдых — то 
приготовьтесь к тому, что он пройдет 
активно. Будут успехи в бизнесе и 
спорте.

НА УЛИЦЕ

МОСКВА +20...+30, дождь ВЛАДИВОСТОК +13...+17, пером, обл. КАЛИНИНГРАД ♦13...+21, парам, обл. ОМСК ♦13 ...+Э1.Д0Ж » СТАВРОПОЛЬ ♦18...+28, парам, обл. ЧИТА ♦15...+31.ЯОИО
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ +14...+30, дождь ВОЛГОГРАД +2 0 .+32, дождь КРАСНОДАР +20...+ЗЭ, парам, обл. о гендер г +«...+€7,пара» обе. ТАМ КЯ « « ..« е м * »  ; ЯЯМ ЯВ ' - •1*...« виден»
АНАДЫРЬ
АРХАНГЕЛЬСК

+12+21, дождь 
+19... +27, парам, обл

ВОРОНЕЖ
ЕКАТЕРИНБУРГ

+18...+Э0, дождь 
+ 14 +98

МАГНИТОГОРСК
и^ мадмпг

♦13... +23, парам, обл. ПЕРМЬ
РОСГОв-МАЛОНУ

♦16...+29, ясно
*9Й * ■  гЛ я

ТЮМЕНЬ ♦11. ..+24, ДОЖ» 
+<• — ---- - - .

ЮЖНО-САХАЛИНСК
а и л м г

«в .>12, дождь

АСТРАХАНЬ +21...+34, ясно ИРКУТС К
▼ 1 ,̂.. тяц, /И
+14...+30, ясно НИЖНИЙ НОВГОРОД +20...+30, парам. обл. САМАРА

КМ ,. ЕЩЛ.
♦17. ..+29, ДОК» ХАБАРОВСК

+ та ...+ ^ д м »  
+14...+26, парам, обл. ЯРОСЛАВЛЬ

..ем гож а»
«21.> 31.ДОН»

БЛАГОВЕЩЕНСК +18...+24 дождь КАЗАНЬ +16...+30, ДОЖДЬ НОВОСИБИРСК +21...+37, д м » СОЧИ +20...+Ж, ларам, обк ч е л м м и ск + 14 ..е*1,м а» м ш т 4*,.> 1?.ЯМ »

Ч И Т А Т Е Л Ь С К И Й  Р Е Й Т И Н Г  Н А  С А Й Т Е  -кРГ

1 СПИРАЛЬ ВОЙНЫ
АЛЕКСАНДР САБОВ .гд.ги-'2006/06/22/Ц 1зТогу-уоV.Шт !

— Спасибо за информацию. Такие веши надо знать всем.
8ег§ко@1Уап1.п1. Сергей.

2 РУНИ В ЯРОСТИ, ОУЭН В БОЛЬНИЦЕ
ИЛЬЯ ЗУБКО 1тН р:  ̂л'уу гд. г и- 2006/06/22 апд 11С Папе. НТгп!

Ничего  сборная А н глии  на чемпионате не покажет. А  если и 
покажет, то это традиционное исполнение стандартов Бекхэма.
С  такой  и грой у команды  Эрикссона  есть шанс дойти  только 
до 1 /4  финала — это потолок для нее. ти5Пте(111о\'1984@ гат-
Ыег.ги.

Эдилов Муслим.

3 МЕЖДУ СЦИЛЛОЙ И ХАРИБДОЙ
ЛЕОНИД РАДЗИХОВСКИЙ М1р. т м  гд.ги/2006/06/20/вх1гет1$т.Мт1

-  Молодец, спасибо, вы подняли больную тему и обрисовали ее. Я
как раз думал об этом!

Владимир.

4 ЭВАКУАТОР В ЗАКОНЕ
НАТАЛЬЯ КОЗЛОВА ИПр: • /. V ; г д .ги/2006/06/22/еVакиаТог.ЦТт!

- А  я считаю решение Верховного суда верным. Наш и автомобили
сты  и так себя вести не умеют, а дай им волю, так пешеходам вообще 
придется скоро по воздуху перемещаться. Другое дело, конечно, ко
гда эвакуация проходит агрессивно, то есть грубо, такое тоже бывает. 
Надо все решать цивилизованно.

Анна Григорьева.

5 СПИКЕРУ ПРЕДЪЯВИЛИ ОБВИНЕНИЕ
АЛЕКСАНДР В0Р0ТИЛ0В, ТАТЬЯНА НОВИКОВА
Ь йр ://ш ж  гд.ги/2006А)6/19/$р1кег.Мт1 

-  Считаю, борьба с коррупцией должна продолжиться, но не как се
рия акций, а уже как постоянный процесс. Вор должен сидеть в тюрь
ме, и все должны знать, что за преступления придется ответить перед
законом.

Сергей Волынский, Петербург.

В О П Р О С  д н я

Вы с судом имели дело.? Читайте сегодня:
Ю рий Ш арандин,
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ПО КОНСТИТУЦИОННОМУ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ:
— У  меня есть практика работы 
адвокатом: в суде я не раз защ и
щал интересы как просты х гра
ждан, так и бизнесменов. М о гу  
сказать, что наши суды не хуже 
и не лучше иностранных. Судьи 
всегда стараются бы ть беспри
стра стны м и  по отнош ению  к 
процессу и представшим перед 
ним и  лю дям , без ка ки х -либо  
эмоций. И относятся к тебе так, 
как ты этого заслуживаешь. Е с 
ли ты  предстал перед судьей со
бранным, деловым, уваж итель
но относящимся к себе, то он и 
к твоей персоне о тносится  с 
уваж ением , деловито, собран 
но.

Мари Жего,
ШЕФ МОСКОВСКОГО КОРПУНКТА 
ГАЗЕТЫ ЬЕМОШЕ (ФРАНЦИЯ):
-  С  судами я сталкивалась не 
раз, когда готовила материалы 
для своей газеты . Р оссийские  
суды и российская система пра
восудия меня, мягко говоря, по
ражают. Для примера могу  
сравнить два дела, в ко торы х 
судили водителей. Первое — де
ло Щ ербинского , участника  
аварии, в которой погиб губер
натор М ихаил  Евдоким ов . На 
суде все в один голос говорили, 
что водитель не виноват, что он 
не совершал никакой  ош ибки . 
И  тем не менее его сначала осу 
дили на 4 года. Согласитесь, это 
очень много. Второе дело не та
кое громкое: водитель сбил 
женщину. Хотя он ехал на бо ль 
ш ой скорости  и этот ф акт был

доказан, судья почему-то сразу 
же оправдал этого водителя. У 
меня все это не укладывается в 
голове.

Игорь Шишкин,
УЧИТЕЛЬ (Коломна):
-  Имею дело с судами уже почти 
два года, и безумно устал от это
го. М ы  с соседом заключили 
предварительный договор о на
мерениях -  он хотел купить мою 
квартиру. Указали условную 
сумму, тысячу долларов. А  сосед 
мгновенно превратил этот дого
вор в окончательный! Выселил 
меня, заколотил дверь квартиры 
вместе со всеми вещами да еще и 
пригрозил мне физической рас
правой. И  Балашихинский гор
суд признал такое «решение» за
конным, проигнорировав даже 
разъяснения Верховного суда. А 
все потому, что сосед мой -  май
ор милиции, а я, увы, простой 
штатский... И  сколько еще при
дется общаться с судом, боюсь 
предположить. Сейчас подали 
надзорную жалобу в Мособ- 
лсуд -  очень надеюсь, что там 
отыщется справедливость.

Дмитрий Акулин,
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ (Омск):
— Российский суд очень похож 
на консульский суд в Древнем 
Риме. Помимо того, что консул 
командовал армией, он имел 
право судить спорщиков. И  рас
суживал их по своему усмотре
нию, настроению и симпатиям, 
хоть и руководствовался приня
тыми тогда законами. Так и у 
нас.

Подготовили 
М ихаил Осин, 

Сергей Минабутдинов

РОССИЙСКАЯ Г А З Е Т А

Звериные страсти
НА ФУТБОЛЬНОМ ЧЕМПИОНАТЕ

Ч т о  СТОИТ ПОСМОТРЕТЬ 
НА МОСКОВСКОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ

Русские миллиардеры -  к т о  они? 
Туроператоры страшнее крокодилов

Психосексуальный триллер. Одино
кая Карла Норрис переезжает в изы
сканную квартиру на Манхэттене, во
круг которой клубятся темные слухи 
то ли о  самоубийстве, то ли о  иесиль- 
ственно* смерти ее предшественни
цы. На красивую женщину тут же 
кладут глаз писатель Хоукинс и не
кий Джек, с  которым он , не прочь 
переслать. Но скоро зрителю стано
вится ясно, что один ик них— убий
ца. Кто же? В ролях: Шарон Стоун, 
Том Беренджер. Уильям Болдуин. Ре
жиссер — Филлип Нойс («Игры пат
риотов»), США. 1993.

РОССИЯ 1.15
НА ГРАНИ БЕЗУМИЯ 
(РгапПс)***
Триллер, снятый беглым Романом 
Поланским в Париже,— он там спа
сался от американского правосудия. 
Харрисон Ф орд в роли прилетевшего 
из США врача, чья жена в первый же 
день исчезла из отеля. Не полагаясь 
на полицию, герой начинает розыск, 
и следы приводят его к наркомафии. 
В роли его добровольной помощни
цы — Эмманюэль Сеиье. СШ А—  
Франция, 1988.

ПЕРВЫЙ КАНАЛ 02.10
ЯРМАРКА
ТЩЕСЛАВИЯ***
Костюмная драма по роману Теккерея. 
поставленная индийским режиссером 
Мирой Наир, переехавшей в США. Ам
бициозная девушка начинает карьеру 
со скромной гувернантки е доме сэра 
Пипа Кроули, а потом приступает к 
завоеванию лондонского «свата». 
Лондон начала XIX века с его пыльны
ми мостовыми и конными экипажами 
•ыгтмдит очень достоверно— его 
снимали в городке Бате, где богато 
представлена архитектура того време
ни. Британия была владычицей морей 
и свозила художественные сокрови
ща со всего мира, поэтому стиль кар
тины обдуманно эклектичен— «коло
ниален». Здесь элементы китайского, 
японского, индийского, арабского де
кора, а когда в одном из светских соб
раний дают «домашний спектакль», 
то Мира Наир разворачивает сцену иэ 
настоящего индийского мюзикла. В 
ролях: Риз Уизярслуи, Габриэл Бирн, 
Боб Хоскинс. Эйлин Аткинс. Великоб
ритания—  США, 2004.
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